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PRESIDENTE: secretario, por favor, sírvase hacer 

llamado a lista y verificación de quorum. 

 

SECRETARIO: honorables concejales, buenos días, llamado 

a la lista para verificación del quorum, viernes 14 de 

febrero de 2020, 9 de la mañana……Han respondido a lista 

15 honorables concejales, por lo tanto, hay quorum 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Buenos, entonces continúe con el orden del 

día señor secretario. 

 

SECRETARIO: Orden del día: 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quorum. 

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

TERCERO: Himno de la ciudad Bucaramanga. 

CUARTO: Lectura y aprobación de actas. 

QUINTO: Informe de gestión de la dirección de tránsito 

de bucaramanga vigencia 2019 a cargo del doctor Juan 

Pablo Ruiz González 

SEXTO: Lectura documento y comunicaciones  

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios: Bucaramanga, 

viernes 14 de febrero del 2020, hora 9 de la mañana; 

presidente Jorge Humberto Rangel, primer vicepresidente 

Nelson Mantilla, segundo vicepresidente Francisco 

Javier González, secretario general Henry López; de 

esta manera ha sido leído el orden del día Señor 

presidente.  

  

PRESIDENTE: Leído el orden del día, ¿aprueban 

honorables concejales el orden?  

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: continúe. 

 

TERCERO: Himno de la ciudad Bucaramanga 

 

PRESIDENTE: continúe Señor secretario  

 

CUARTO: Lectura y aprobación de actas, no hay actas 

sobre la mesa, señor presidente.  

 

PRESIDENTE: continúe. 
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SECRETARIO: QUINTO: informe de gestión de la dirección 

de tránsito de Bucaramanga vigencia 2019 a cargo del 

doctor Juan Pablo Ruiz González. 

 

PRESIDENTE: Bueno, entonces vamos a dar el uso de la 

palabra, para el informe de gestión de la dirección de 

tránsito del municipio, vigencia 2019, a cargo del 

doctor Juan Pablo Ruiz González, tiene el uso de la 

palabra director. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JUAN PABLO RUIZ GONZALEZ:  

Bueno, muy buenos días al señor presidente del Concejo, 

a todos los honorables concejales, y a las personas que 

están acompañándonos hoy aquí en el concejo municipal; 

voy a permitirme a presentarles el informe de gestión 

del cuarto trimestre y consolidado al año 2019 de la 

Dirección de Tránsito de Bucaramanga. 

Voy a dar inicio con la presentación del informe de los 

ingresos y gastos en la tabla que debemos llenar, la 

gráfica que se aprecia, el monto de los ingresos que 

tuvimos en el 2019 de 31163 millones de pesos, siendo 

está la cifra más alta en cuanto a los ingresos que se 

han gestionado por las diferentes áreas gestoras en la 

Dirección de Tránsito Bucaramanga, es el valor de 

ingreso en más alto en toda la historia de la Dirección 

de Tránsito de Bucaramanga; aquí en la Gráfica podemos 

apreciar un comparativo desde el año 2012 hasta el 

2019, y cómo año año ha ido incrementando los ingresos, 

y como lo he mencionado siento en 2019 la cifra más 

alta; en esta otra gráfica se puede apreciar, lo que 

quisimos fue hacer un desagregado de los ingresos de 

cada una de las vigencias también desde el 2012, de la 

siguiente manera: en la tabla, en la primera columna, 

se aprecia el total de ingresos de cada una de las 

vigencias y en las siguientes columnas  hicimos, o 

quisimos descontar de todo estos valores, todos 

aquellos ingresos que no corresponden a la gestión 

propia de la Dirección de Tránsito, Cómo son los 

créditos los recursos de capital que pasan de la 

vigencia anterior a la siguiente, las transferencias 

que en este caso se dieron en el 2012, en el 2016 y en 

el 2017, y el resultado final como lo pueden apreciar 

en la gráfica es que en el 2019 de esos 31163 millones, 

superan ampliamente los ingresos de las demás vigencias 

comparándolos con el 2018 de 29893 millones, más de 

1200 millones de diferencia, adicionalmente en el año 

2019 como lo mostramos del 2018 tuvimos un déficit de 

tesorería de 284 millones de pesos, es déficit también 

fue cerrado en la vigencia 2019 y con todo y eso, pues 

los ingresos muestran que fueron los más altos de la 
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dirección de tránsito; aquí podemos ver un detalle ya 

de los ingresos de la vigencia 2019, se presupuestaron 

35.433. millones, de eso se recaudaron 31,163. millones 

que corresponden al 87.92 de la ejecución de ingresos, 

distribuidos de la siguiente manera: ingresos no 

tributarios que corresponden a 27.577 millones de lo 

presupuestado, ingresaron a la Dirección de Tránsito 

23.471 millones, eso tiene que ver todo con lo que 

corresponde a las tasas, tarifas, derecho, 

arrendamientos, multas y otros ingresos, como les había 

mencionado anteriormente, en el 2019 no tuvimos ninguna 

clase de transferencias, ni del gobierno nacional, ni 

del gobierno Municipal, y los recursos de capital, aquí 

lo relevante es la recuperación de cartera, habíamos 

presupuestado   7.603 millones y logramos recaudar 

7.570, más adelante le voy a dar el detalle de la 

recuperación de cartera llegando a un 99.56% con 

respuesta a lo que se había presupuestado. el 

comportamiento de los gastos del año 2019: se 

presupuestaron 35.443 millones, se comprometieron 

30.933 millones que corresponden al 87.28% distribuidos 

en: presupuestos de gastos de funcionamiento equivalen 

a un presupuesto de 27.886 millones y se comprometieron 

25.981, entonces todo lo que tiene que ver con gastos 

de personal, gastos generales, transferencia y otros 

gastos de funcionamiento, no hay deuda pública, los 

gastos de inversión que son los gastos correspondientes 

a inversión en la en la Dirección de Tránsito se 

presupuestó 7.557 millones y se invirtieran 4.952 

millones, que más adelante voy a dar más detalles de en 

qué se invirtieron; el resultado del ejercicio de 

tesorería a 31 de diciembre del 2019: de lo 

presupuestado en ingresos en los 35.443 millones, como 

ya la había manifestado se recaudaron 31.163 millones 

correspondientes a un 87.92, los gastos presupuestados 

35.443 millones, se comprometieron 30.521 millones a 

corte 31 de diciembre, tuvimos cuentas por pagar 

correspondientes a 129.914.700 pesos, y reservas 

presupuestales del 2019 de 282.228.648 pesos que suman 

412.143.348 pesos, eso quiere decir que el total de 

ingresos menos los gastos, menos las cuentas por pagar, 

menos las reservas, quedó un superávit de tesorería, un 

excedente de tesorería de 229.952.364 pesos, lo que 

demuestra aquí es un buen ejercicio financiero de los 

ingresos y el gasto que se ejecutó durante la vigencia 

2019, todos los proyectos que realizamos y que 

ejecutamos tuvimos un control durante toda la vigencia, 

para que la entidad no fuera a cerrar en el déficit y 

cómo lo mencioné anteriormente pudimos cerrar el 

déficit de tesorería que traíamos del 2018; en esta 
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gráfica está el informe de recuperación de la cartera e 

igualmente como en periodos anteriores, que pena , aquí 

el computador  me cambio las cifras, no tengo, cifras 

7.570 millones de pesos fue la recuperación de cartera 

para la vigencia 2019, siendo también la más alta 

durante el período y comparándolo desde el 2012 hasta 

la fecha de 2019, ha sido el valor más alto en la 

recuperación de cartera; en la gráfica no se, ve no sé 

cómo le digo, no sé qué pasará en el computador que no 

me está mostrando las cifras pero en la tabla si se 

puede apreciar que en el 2019 lo presupuestado eran 

7.570 millones de pesos y logramos recuperar, perdón, 

7603 millones de pesos, eran lo presupuestado y 

logramos recuperar 7.570 millones, llegando a un 

99.56%, en cuanto a la recuperación de cartera, aquí en 

esta tabla pues podemos apreciar más detalladamente la 

recuperación de cartera, en la última vigencia, como 

les digo, siendo también la más alta en toda la 

historia de la Dirección de Tránsito, un trabajo en 

donde hemos venido aplicando diferentes estrategias 

para poder hacer un recaudó más efectivo de la cartera, 

este año esperamos así como lo hicimos el año pasado, y 

acogiéndonos a la ley de crecimiento, ya lo subí, ya se 

llevó al Concejo Directivo y próximamente lo estaremos 

radicando aquí en el Concejo Municipal, para que los 

ciudadanos puedan acogerse a un beneficio que otorga la 

ley de crecimiento, de un descuento de Hasta el 70% en 

los intereses de mora de los comparendos que es una de 

las estrategias que en el 2018 gracias, al 19, gracias 

a la ley de financiamiento permitió que tuviéramos este 

recaudo y recuperación de cartera; la información 

contractual: está con fecha a 31 de diciembre y tuvimos 

un total de procesos de funcionamiento 154 por un monto 

de 4.622 millones de pesos, y procesos de inversión 174 

por un total de 4.755 millones de pesos; el 

cumplimiento de las metas del plan de desarrollo 

cuatrenio 2016-2019, en el primer año en el 2016 las 

metas que estaban concentradas en dos líneas 

estratégicas, gobernanza democrática, infraestructura y 

conectividad llegaron a un cumplimiento del 96%, en el 

2017 se cumplió las metas en el 95%, en el 2018 en el 

95%, en el 2019 en el 81%, cerrando el cuatrenio con un 

cumplimiento a las metas del plan de desarrollo del 

95%, va a permitir aquí hacer un desglose de los 

proyectos de inversión que hicimos en el 2019 como les 

había mencionado  estaba presupuestado invertir 7.557 

millones de pesos, invertimos 4.952 millones de pesos 

en la vigencia 2019, alcanzando un 66% también bien 

estás en la cifra más alta inversión que ha logrado y 

el porcentaje más alto que ha logrado la Dirección de 
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Tránsito de Bucaramanga, en el 2019 se cumplieron las 

metas, las 20 metas que teníamos del cuatrienio en un 

81%, 17 metas cumplidas en un 100%, 2 metas por encima 

del 90, 1 corresponde a la actualización de la red 

semafórica, que quedó en el 98%, y una segunda meta que 

era reponer 1.500 señales de tránsito, que cerró en el 

91%, de las 20 metas que teníamos no pudimos cumplir  

solamente una, que corresponde a la demarcación de las 

37 zonas de estacionamiento transitorio en donde 

solamente llegamos al 14% en cumplimiento; de las 20 

metas, pues tenemos la línea estratégica comentar la 

gobernanza democrática, dos programas, administración 

articulado y coherente, se cumplió al 100%, 3 proyectos 

en el sistema y fortalecimiento del sistema de gestión, 

fortalecimiento del sistema información, 

fortalecimiento del sea, una meta; el segundo programa 

una ciudad que hace y ejecuta planes también se cumple 

al 100%, la meta era ajustar el plan local de seguridad 

Vial.  A continuación, les voy a presentar un desglose 

de cada una de las metas que corresponden a esta línea 

estratégica, los sistemas del fortalecimiento de los 

sistemas integrados de gestión, la dirección de 

tránsito tiene hoy día certificado del Sistema de 

Gestión de Calidad por el ICONTEC, bajo la norma ISO 

9001, en su versión 2015, vigente hasta el 2020. 

También tenemos certificar el Sistema de Gestión 

Ambiental el certificado también por el ICONTEC bajo la 

norma ISO 14001 en su versión 2015 y vigente hasta el 

2020, estos dos sistemas de gestión, este año 

corresponde entrar al período de recertificación, 

también tenemos en los requisitos para el 

funcionamiento de los diferentes tipos de organismos 

que realizan inspección, esto bajo la norma ISO iec 

17020 versión 2012 vigente hasta el 2023, que 

corresponde a la certificación del centro de 

diagnóstico Automotriz de la Dirección de Tránsito, 

igualmente tenemos el funcionamiento del centro de 

diagnóstico automotor bajo la norma NTC 5385 versión 

2011, vigente hasta el 2023 y estamos en el proceso de 

implementación del sistema de gestión de seguridad y 

salud en el trabajo bajo el decreto 1072 del 2015; en 

cuanto al fortalecimiento de los sistemas de 

información: es importante el trabajo que hemos venido 

desarrollando es uno de los de las metas que teníamos y 

en los propósitos durante el cuatrenio anterior, que 

era fortalecer toda la plataforma tecnológica de la 

Dirección de Tránsito en el año a finales del año 2017, 

se adquirió el nuevo sistema financiero, a finales de 

2018 se adquirió y simplemente el nuevo sistema 

misional, y  a finales del año 2019 se adquirieron los 
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nuevos servidores, anteriormente la Dirección de 

Tránsito no tenía un servidor de soporte, no contaba 

con soporte en sus servidores, hoy en día tenemos con 

el servidor principal y los servidores de soporte que 

garantizan la continuidad del servicio para los 

usuarios de la Dirección de Tránsito de Bucaramanga; 

Igualmente el cambio de los sistemas nos ha permitido 

prestarle un mejor servicio al ciudadano, gracias a la 

portabilidad del sistema, hoy le estamos prestando 

servicio a los ciudadanos desde los concesionarios, hoy 

estamos teniendo, prestando el servicio aquí en las 

instalaciones de la alcaldía tenemos dos puntos, uno en 

El CAME donde hacemos todos los trámites de licencias y 

un salón adecuado en la fase 1 de la alcaldía, dónde le 

damos curso de infractores a los ciudadanos por las 

infracciones de tránsito que hayan cometido, dándole la 

posibilidad también al ciudadano de que hagan los pagos 

aquí en la alcaldía con datáfono ya sea con tarjeta 

crédito o tarjeta débito, de igual forma la 

implementación del sistema también nos ha permitido el 

prestarle otra clase de servicios y acceder acércanos 

al ciudadano, hemos venido desarrollando a partir del 

mes de octubre del año pasado, jornadas de recaudo en 

el centro comercial cacique, esto nos ha permitido 

darle al ciudadano diferentes formas de pagar los 

comparendos o de pagar el derecho de placa, es hoy en 

día un ciudadano puede pagar estos servicios de derecho 

de placa, ya sea con el botón PS aquí en la alcaldía,  

tenemos un convenio con la casa del Libro de la ciudad 

de Bucaramanga, San Gil y Barrancabermeja, donde el 

ciudadano se puede acercar hacer sus pagos, también 

como les digo las jornadas de recaudo, en el cacique, 

hemos colocado en las mismas instalaciones de la 

dirección de tránsito datáfonos y tenemos las 

ventanillas del Banco Popular, entonces pues con todas 

estas alternativas, hemos mejorado el servicio y 

disminuido los tiempos de atención al ciudadano, ya que 

el ciudadano tiene diferentes alternativas para poder 

hacer sus pagos, de igual forma también habilitamos una 

en la imagen de abajo, costado izquierdo, el año pasado 

habilitamos una rotonda, un kiosco de servicio al 

ciudadano, el ciudadano llega a la dirección de 

tránsito accede a este punto de atención y desde ahí se 

direcciona la atención al ciudadano, de acuerdo a las 

necesidades de el, pasa con su turno a las ventanillas 

asignadas de acuerdo a su necesidad y espera que se le 

haga llamado por el sistema turnador, esto pues nos ha 

permitido también mejorar la atención al ciudadano, ya 

ellos esperan sentados, pendientes a los televisores 

que tenemos, donde se le va dando turno, entonces 
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tenemos las ventanillas de registro automotor, las 

ventanillas que atienden todo lo que tiene que ver con 

las inspecciones de los vehículos inmovilizados y las 

ventanillas del banco todo debidamente con su turnador, 

hemos también habilitado el turno web, el ciudadano por 

medio de nuestra página www.transitodebucaramanga.com 

encuentra un botón donde pueda hacer la solicitud de su 

atención por medio de un turno web, él puede hacer esa 

separación de su turno llegar al día siguiente a la 

hora que programó, eso sí tiene que estar 10 minutos 

antes de la hora que el mismo programo, y una vez que 

esté ahí, en el sistema le hacen llamado y pasa a la 

ventanilla para que sea atendido, también podemos ver 

otra alternativa que hemos venido ofreciéndole al 

ciudadano a partir del mes de septiembre la tabla 

muestra, como hemos mejorado en cuanto a los acuerdos 

de pago, que el ciudadano se acerca a ser en cuanto a 

lo que respecta al pago de los comparendos, en el 2018 

tuvimos 214 acuerdos de pago, y en el 2019 656 la 

diferencia se puede ver a partir del mes de septiembre, 

ahí hicimos un cambio importante, mejorando también el 

servicio y las posibilidades para que el ciudadano 

normalice su situación y pueda pagar los comparendos, 

tenemos un convenio con una empresa que nos presta una 

póliza dónde es la dirección de tránsito queda como 

beneficiario, la paga el ciudadano acuerda las hace su 

acuerdo de pago, y en dado caso eso de que el ciudadano 

no cumpla con este acuerdo de pago la póliza asumiría y 

pagaría los valores que el ciudadano haya dejado de 

pagar, entonces aquí no solamente estamos cómo se da 

cuenta con esta posibilidad, duplicamos las 

posibilidades de que el ciudadano tuviera la 

oportunidad de acceder a los acuerdos de pago, porque 

anteriormente un ciudadano para que pudiera tener 

acceso a un acuerdo de pago debía: o tener un codeudor, 

o hacer una pignacion o una hipoteca y pues las deudas 

de la dirección de tránsito no dan para que, para que 

deudas de comparendos de un millón,  millón y medio, 

para hacer una pignoración una hipoteca para un 

ciudadano, esto resultaba bastante complejo, con este 

nuevo servicio que le venimos prestando la ciudadanía, 

vemos como hemos incrementado también el recaudo y 

hemos tenido más acuerdos de pago de parte del 

ciudadano; también aquí pues ya les había mencionado 

todo lo que tiene que ver con los servidores a partir 

del mes de diciembre de 2019 la dirección de tránsito 

mejoró su plataforma tecnológica y hoy en día Contamos 

con el servidor principal y un servidor de soporte en 

línea que en dado caso de que llegue a tener algún 

inconveniente, el servidor principal en un corto tiempo 
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le podríamos estar dando otra vez y prestando el 

servicio al ciudadano; en cuanto al fortalecimiento del 

centro de diagnóstico automotor, en el país solamente 

hay dos organismos de tránsito que tienen centro de 

diagnóstico automotor, la ciudad de pasto y nosotros 

Bucaramanga, de restos ningún otro organismo de 

tránsito tiene centro de diagnóstico automotor, 

nuestros equipos son de última tecnología, tenemos 

acreditado por la UNAM y certificado por el ICONTEC y 

vigilados por el SICOP, nuestro centro de diagnóstico 

automotor, en el último cuatrenio hicimos revisiones 

técnicas mecánicas de 27.933 vehículos, nos hemos 

venido incrementando nuestro propósito es que gracias a 

la acreditación que tenemos, a la confiabilidad de 

nuestros equipos, a la experticia de nuestro personal 

técnico, que más ciudadanos se acerquen a hacer la 

revisión técnico mecánica en nuestro cda; hemos 

ampliado nuestras jornadas de trabajo, hoy en día la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, tanto en sus 

oficinas administrativas como en el centro de 

diagnóstico automotor, le presta Servicio al ciudadano 

en jornada continua desde las 7:30 de la mañana a las 6 

de la tarde y los sábados de las 8 de la mañana a las 

12, el día de mañana vamos a un a mejorar nuestros 

servicios y a prestarle otros Servicios al ciudadano, 

desde mañana vamos a tener disponible un curso de 8:30 

de la mañana 10:30 de la mañana, y un inspector con su 

secretaria dándole salida a los vehículos, aquí que 

vamos a hacer les pongo el siguiente ejemplo y 

movilizamos un vehículo el viernes o el jueves, por 

alguna razón o circunstancia el ciudadano no podía 

retirar su vehículo y subsanar la infracción, le tocaba 

sábado, domingo y si era festivo lunes ir a sacar el 

vehículo hasta el martes esto le incrementaba Los 

costos al ciudadano con este nuevo servicio puesto 

ciudadanos que tenían este inconveniente, si van el 

sábado en la mañana, pueden sacar su vehículo, 

lógicamente haciendo cursos y se quieren acoger al 50% 

descuento para que puedan pagar también el comparendo, 

aquí creemos que vamos a mejorar sustancialmente el 

servicio al ciudadano y pues todos aquellos ciudadanos 

que, que se veían afectados por lo que les acabo de 

mencionar pues para ya tener una solución al respecto, 

aquí tenemos entonces ya la línea estratégica 6 

infraestructura y conectividad, el programa promoción 

de modos de transporte no motorizados, un proyecto con 

tres metas que era, crear y mantener la oficina de la 

bicicleta, implementar y poner en marcha un plan piloto 

de sistemas de bicicletas públicas, y incentivar el uso 

de 5 corredores peatonales, se cumplió también al 100% 
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está este proyecto y estas tres metas en el cuatrenio; 

y un segundo programa: movilidad y seguridad Vial, se 

cumplió al 93% un proyecto con ocho metas de 

señalización, un proyecto una meta que era implementar 

el centro de investigación sin ser, un proyecto con dos 

metas correspondientes a la estrategia de control Vial, 

un proyecto con tres metas de semaforización, y un 

proyecto una meta que tiene que ver con cultura Vial, 

que como ya les dijo lo cumplimos al 93% y me voy a 

permitir aquí  detallar cada una de ellas; en cuanto a 

la oficina la bicicleta: pues implementamos está 

oficina en la dirección de tránsito con el fin de 

incentivar el uso de la bicicleta en la ciudad de 

Bucaramanga y darle ese espacio el ciclista, y 

concientizar a los demás actores viales de la 

importancia que es darles espacio al ciclista, hemos 

venido haciendo campañas donde una y otra vez 

reiteramos la importancia de proteger al ciclista y 

darle esos 1.5 m de distancia que requiere el ciclista 

para que pueda transitar de manera segura por toda la 

ciudad, decía todas las de todas las vías de la ciudad 

están habilitadas para que el ciclista pueda a hacer 

uso de las vías y hemos venido haciendo, pues desde el 

punto de vista desde la cultura ciudad, con el aporte 

de la oficina de la bicicleta diversas campañas para 

que se le des espacio al ciclista, de hecho hemos 

realizado más de 215 actividades durante el cuatrienio, 

enfocadas en ciclo paseos, en la bici escuela, en el 

trabajo que hacemos los domingos, en la recreovia con 

los niños, enseñándoles a ser el uso de la bicicleta, 

tenemos bicicletas disponibles para hacer el préstamo 

en la recreovia los domingos, nuestro cuerpo de agentes 

están los domingos haciendo presencia en la recreovia,  

cómo les digo con el programa de la bici escuela 

enseñándole a los jóvenes. o a las personas que quieran 

acceder al préstamo de la bicicleta, pues aquí ya de 

una manera recreativa, pero también hemos hecho 

diversas actividades desde el punto de vista que ya la 

bicicleta ya no es el sol la mente es elemento para 

hacer ejercicio para hacer actividades de recreación, 

sino como le digo ya se convirtió en un modo de 

transporte alternativo, y por eso la importancia de 

seguir implementando las ciclorutas y por eso la 

importancia y las campañas que hemos venido haciendo, 

para que cada día se incluya a este actor vial qué es, 

después del peatón el segundo que corre más riesgos, 

pues por la vulnerabilidad que tiene en las vías y eso 

pues hemos estado insistiendo en las campañas de 

prevención y socializando la importancia que es darle 

este espacio al ciclista, de igual forma en la 
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realización del día sin carro, que por acuerdo 

municipal se ha de ser en el mes de junio, el año 

pasado habilitamos un corredor vial sobre la carrera 

27, exclusivo para los ciclistas, hubo una gran 

participación y acogida desde los ciclistas en este día 

sin carro, y pues hemos venido incrementando nuestro 

ciclo paseos, ya hemos llegado pactar alrededor de 

12.000 personas con estas actividades, también hemos 

venido realizando a partir del año 2017, la semana de 

la bicicleta, este año corresponde hacer la sexta 

semana la bicicleta que se desarrolla en el mes de 

abril en el marco del Día Mundial de la bicicleta, 

hemos desarrollado entre la tercera, cuarta y quinta 

semana de la bicicleta, en estos eventos hemos contado 

con la participación de personajes a nivel 

internacional y nacional, como Mario Sábato Víctor Hugo 

Peña y el año pasado Contamos con la presencia de 

Santiago Botero, quien no solamente participó en dos 

ciclo paseos en esa semana, sino que también tuvimos la 

oportunidad en el auditorio Luis a calvo de la 

Universidad Industrial de Santander, de tener un 

conversatorio con esta figura que todos conocemos y la 

importancia de este ciclista; este año como le digo en 

el mes de abril vamos a desarrollar la sexta semana la 

bicicleta, ya que estamos haciendo todo el cronograma y 

mirando a ver  qué figura podríamos traer, 

Lamentablemente pues,  por las fechas y por el día y en 

abril es difícil traer una gran figura, hemos estado 

haciendo contactos con Rigoberto con ellos, pero ellos 

todo se encuentran para esa fecha en sus actividades 

profesionales en Europa, pero ya estamos mirando a ver 

qué otra figura podríamos traer y qué actividades vamos 

a desarrollar durante esta semana para, como les digo 

incentivar y motivar a la ciudadanía a hacer uso de la 

bicicleta, bueno, este programa ha sido ampliamente 

reconocido por la Agencia Nacional de Seguridad Vial, 

nosotros hemos venido trabajando de la mano con la 

agencia, no solamente en cuanto a la inclusión del 

ciclista, sino en todo nuestro programa de cultura 

vial, hemos tenido reconocimiento de partes de la 

Agencia Nacional de Seguridad Vial en nuestro programa 

de cultura Vial, tiene reconocimiento de hecho la 

semana pasada gracias a una invitación que no se 

extendió el secretario de tránsito de Lebrija, que 

desarrolló el día de la seguridad Vial, nos pidió que 

lo acompañáramos en la ciudad de Lebrija, haciendo, 

nuestras mostrándole Cómo es que hacemos nosotros todas 

las actividades de seguridad Vial, una jornada de 

verdad muy enriquecedora también para nosotros y nos 

permitió mostrar el trabajo que estamos haciendo en 
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cuanto a nuestras campañas de seguridad Vial, también 

se implementó y pusimos en marcha en conjunto con el 

área metropolitana, la alcaldía y Metrolínea el plan 

piloto del sistema de bicicletas públicas, asesorados 

por onu-habitat manifestaron y por ellos mismos, el 

impacto de este programa, comparado en el, su periodo 

inicial con otras ciudades en Bucaramanga ha tenido 

muchísimo impacto y ha sido muy buena la implementación 

de este sistema de bicicletas públicas, a corte 31 

diciembre ya teníamos inscritos en el sistema 3674 

usuarios, han hecho 17733 viajes, eso más o menos 

corresponde a 1 recorridos de 31994 kilómetros, por 

estas personas que han hecho uso de este sistema, y se 

calcula que hemos ahorrado 4.80 toneladas de CO2, ya a 

partir de la semana pasada otra vez se comenzó a poner 

al servicio este sistema de bicicletas públicas tiene 

12 para 2 o 12 sitios de atención al ciudadano para el 

ciudadano tenga acceso al sistema, debe registrarse 

previamente y una vez que esté debidamente registrado 

de forma gratuita, puede acceder al sistema y 

conectarse, tomar prestada la bicicleta y hacer uso del 

sistema de una a otra, de las 12 separadas 11 puntos 

donde se tiene atención al ciudadano; tenemos aquí el 

proyecto de señalización vial, cada una de las metas 

pues en eso sí fuimos y pudimos cumplir por encima de 

lo que teníamos presupuestado la primer meta era 

mantener el 100% de la señalización horizontal, eso 

correspondía a 83796.2 metros cuadrados, se cumplió al 

100% de marcar 14000 metros cuadrados de señalización 

horizontal nueva, esa era la meta superada ampliamente, 

porque llegamos a 32.575 metros cuadrados superada en 

el 233%, realizar 1000 acciones de mantenimiento a la 

señalización vertical y elevada, también superada 

ampliamente en el cuatrenio, 1.175 señales un 119% de 

cumplimiento reponer instalar 1500 señales de tránsito 

verticales y elevadas Igualmente también supera 

ampliamente esta meta, 2.862 señales correspondiente a 

un 191% de cumplimiento, reponer e instalar 1500 

señales de tránsito en el cuatrenio, también 

ampliamente superada 1362, no perdón esta si no la 

cumplimos, eran 1500 y llegamos a 1352 con un 

cumplimiento del 91%, instalar 1500 de señales de 

tránsito cumplimos con el 1500 llegamos al 100%, 

demarcar 200 cruces peatonales ampliamente también 

superada de marcamos 942 llegando a un 471% y la única 

meta que no pudimos cumplir, cumplir fue la demarcación 

de las 37 zonas de estacionamiento transitorio; aquí 

pues algunas imágenes de lo que hemos hecho con 

respecto a la señalización, importante también en la 

imagen del centro, podemos ver la compra de la máquina 
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con la que se hace la señalización horizontal, esto nos 

ha permitido mejorar la calidad de la señalización, 

disminuir los costos en cuanto a la aplicación de la de 

la pintura este trabajo lo hacemos en coordinado, 

tenemos una cuadrilla que hace actividades de día y una 

Cuadrilla que hace actividades nocturnas en aquellas 

vías donde por su volumen de en el día no se puede 

hacer; otra de las metas era en implementar el centro 

de investigación del centro vehicular, aquí logramos 

hacer el estudio de viabilidad para la implementación 

de las franjas de paradas transitorias y hemos hecho 

convenios con 9 universidades del área metropolitana y 

hemos logrado hacer diferentes estudios que pues nos 

han servido para la toma de decisiones; en cuanto la 

operatividad del grupo de control viaje: aquí podemos 

ver el gráfico la imagen como nos muestra también ese 

incremento de la operatividad, siendo el año 2019 

también el de mayor operatividad, 62,522 comparendos 

impuestos por diferentes infracciones, nunca por la 

dirección de tránsito había logrado un volumen tan alto 

de infracciones, aquí pues en esta tabla le puedo 

mostrar cómo fue el detalle del comportamiento esos 

comparendos, en el total del cuatrienio 218.901 

comparendos, distribuidos de la siguiente manera: 

estacionar en sitio prohibido 64.090 comparendos, 

transitar por sitio restringido llora restringidas 

45.689 comparendos, no realizar la revisión técnico 

mecánica 23.296, conducir moto sin observar las normas 

21.483, conducir vehículo sin llevar consigo la 

licencia 15.117, conducir vehículo para uso diferente 

al autorizado infracción de dos dedos servicio de 

transporte informal 10.662, conducir sin portar seguros 

8.241, no acatar la señal o requerimientos de la gente 

6.023, guiar vehículo sin haber obtenido la licencia de 

conducción 3.496, y por último el ranking de los 10 más 

importantes conducir vehículo sin licencia de 

conducción 2.976 infracciones; el grupo de control vial 

es muy importante para la ciudad, de estos son nuestros 

agentes, verdad  yo quiero que, reconocer el trabajo de 

nuestros agentes, nosotros trabajamos los 7 días de la 

semana las 24 horas del día, no importa como éste la 

inclemencia del clima, si está haciendo sol, si está 

lloviendo, no importa las condiciones que tengamos, 

debemos prestarle servicio a la ciudadanía, nosotros 

tenemos que hacer actividades de regulación, pero 

también tenemos que hacer actividades de control, y 

también nuestro cuerpo de agentes que está debidamente 

preparado, hace todo lo que es el levantamiento de los 

accidentes, ahí tenemos nuestra unidad necro móvil que 

nuestro personal, está debidamente capacitado para 
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hacer el levantamiento de las víctimas y somos un apoyo 

vital para la investigación que tiene que hacer la 

fiscalía cuando se presentan víctimas fatales, el 

conocimiento de nuestra gente y el tratamiento y el 

levantamiento del accidente, sirve de soporte para que 

la fiscalía pueda llevar a cabo sus investigaciones, de 

esos 64.000 comparendos que les mencioné en el 

cuatrenio quiero hacer un análisis un poco más profundo 

que es un problema que tenemos en la ciudad de 

movilidad, y de cultura ciudadana, con respecto a todos 

aquellos ciudadanos que de manera inconsciente dejan su 

vehículo abandonado sobre la vía pública, esto genera 

atascos, esto genera complicaciones, esto genera 

accidentes en la vía sobre las vías, por eso es que 

hemos sido muy insistentes en combatir este flagelo que 

no permite una buena movilidad en la ciudad, que hemos 

hecho 64.090 comparendos en el cuatrenio. en el último 

año 20.173 y de la estrategia de esos 20.000 

corresponden a la estrategia de los cepos 11.933 

comparendo, esto que ha permitido, que durante el 

último cuatrienio se han habilitado ya más de 77 

parqueaderos llegando a tener la ciudad 455 

parqueaderos disponibles para que los ciudadanos hagan 

un uso de esos parqueaderos y no dejen abandonados los 

vehículos en la vía, igualmente hemos venido 

desarrollando actividades de socialización y de cultura 

vial, para que el ciudadano no deje abandonado el 

vehículo en la vía pública, aquí vemos una imagen de 

las dos camionetas que se adquirieron, que por un lado 

hacen actividades de la imposición del cepo al 

conductor que deje abandonado el vehículo sobre la vía 

pública, y de otro lado está equipado con un megáfono, 

un  parlante con el que hemos venido haciendo 

actividades de socialización y de concientización al 

ciudadano de la importancia que es hacer el uso del 

parqueadero y de no dejar el vehículo abandonado sobre 

la vía pública, en este cuadro les quería mostrar algo 

que es que corresponde al trabajo que hemos venido 

haciendo de manera articulada con la policía de 

tránsito y que también es un problema que ha venido 

azotando a la ciudad y que los transportadores y el 

gremio de taxis constantemente nos piden que hagamos 

constante seguimiento al transporte informal, está 

resaltado en amarillo y como ya lo había mencionado en 

la operativa que hemos tenido al respecto, con respecto 

a la infracción de 12 que corresponde a 10.662 

comparendos, pero no nos hemos quedado solamente ahí, 

porque hay veces es difícil determinar quién está 

haciendo labores de transporte informal, y es por eso 

también que nuestro cuerpo de agentes y con la compañía 
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de la policía de tránsito, con el convenio que tenemos, 

hemos impuesto sanciones como es al transporte 

informal, como es el estacionamiento en sitio prohibido 

5.994 comparendos, conducir moto sin observar las 

normas de tránsito 4.562 comparendos, no realizar la 

revisión técnico mecánica 3.065 comparendos, conducir 

sin soat 2.012 comparendos, entre otros, y esto aquí la 

importancia y las campañas que hemos venido haciendo de 

cara al ciudadano de que se concientice del riesgo que 

es tomar un vehículo de transporte informal, este tipo 

de servicio no le garantiza al ciudadano, ni calidad, 

ni seguridad, y si el ciudadano se está poniendo a 

problemas de salud o a problemas de seguridad. 

inclusive poniendo en riesgo su propia vida. hemos 

encontrado aquí ciudadanos que tienen varias multas. 

que se le suspende la licencia y con todo y eso. siguen 

prestando el transporte informal. le corresponde a la 

Policía Nacional como lo hemos venido haciendo. ya a 

hacer lo que es el proceso policivo y detener a esta 

persona por estar infringiendo ya no solamente las 

normas de tránsito. sino también ya sobrepasando y 

violando la ley esto hemos venido haciendo campañas, de 

cara a la ciudadanía de concientización para que no 

hagan uso del transporte informal, y hemos venido 

haciendo mesas de trabajo con los transportadores, con 

los taxistas, con el área metropolitana, con Metrolínea 

para buscar alternativas, de tal forma que el ciudadano 

pueda acceder a un mejor servicio, estamos trabajando 

con todas las autoridades y es el propósito de también 

del señor alcalde, de buscarle una solución al 

transporte informal, mejorando el servicio de 

transporte público al ciudadano, pero también depende 

del ciudadano, que se concientice del riesgo que es 

hacer uso de este tipo de transporte, en cuanto a la 

accidentalidad logramos comparando el cuatrenio 

anterior versus el último cuatrienio 2016-2019, una 

importante reducción de las víctimas fatales, 26 

víctimas fatales menos, comparando el cuatrenio en 

2012-2015 en donde se presentaron 271 víctimas por 

accidentes de tránsito, versus el cuatrenio 2016-2019, 

donde logramos disminuir en 26 víctimas y tiene 245, 

más sin embargo esta cifra sigue siendo alta si hacemos 

el análisis y vemos lo que el estándar que viene de la 

Organización Mundial de la Salud, donde deberíamos de 

tener 10 víctimas fatales por cada 100.000 habitantes, 

en este momento pero estamos un poco elevado, con 

respecto a ese promedio estamos en el 11 de víctimas 

por cada 100.000 habitantes, estamos muy cerca de 

lograr la meta, pero pues aquí, lo ideal es que no se 

presentara ninguna víctima por accidente de tránsito, 
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esto suena pues, un poco como como feo estar hablando 

de esta situación en cuanto a las víctimas fatales, 

pero hemos venido haciendo campañas, de tal forma que 

podamos hacer una reducción de las víctimas y hemos 

hecho importantes intervenciones aquí de la mano con la 

secretaría infraestructura, de señalización, y de 

actividades de pacificación de la vida, para disminuir 

los accidentes y para disminuir las víctimas fatales en 

las vías. Aquí también hemos trabajado de la mano con 

la Agencia Nacional de Seguridad Vial, en el año 2018 

en cinco puntos importantes de la ciudad, la Agencia 

Nacional hizo intervenciones con el fin de hacer una 

reducción de las víctimas, una de ellas sobre la calle 

105 digamos que fue donde más se ha impactado, y esa 

serie actividades es hacer intervenciones han logrado 

disminuir la accidentalidad, y han logrado disminuir la 

cantidad de víctimas fatales más sin embargo, como le 

digo pues todavía tenemos mucho trabajo por hacer al 

respecto y nuestra meta para este cuatrenio es que 

logramos seguir disminuyendo las víctimas y seguir 

haciendo actividades de señalización y de prevención 

para lograr disminuir la cantidad de accidentes y 

víctimas fatales en la vía; esto lo estamos haciendo a 

través de 3 programas integrales de cultura vial: un 

primer programa se llama saber moverse, que está 

enfocado al a las instituciones educativas a educar a 

los niños, los niños son el futuro de los conductores, 

pero desde que uno nace, desde que uno aprende a 

caminar es un actor vial, se convierte en un peatón, es 

importante que los niños desde pequeñitos tengan la 

conciencia de ser un buen ciudadano, y de respetarla 

normas de tránsito, e un programa que de verdad hemos 

logrado impactar con nuestro parque didáctico los 

colegios lo llevamos y los niños de una forma práctica, 

en una forma didáctica jugando en el parque aprenden a 

ser un buen ciudadano y a respetar las normas de 

tránsito; también estamos haciendo presencia en las 

universidades y tenemos un programa que se llama 

tránsito en mi comuna, donde nuestros agentes, nuestro 

grupo de cultura Vial, van a cada una de las comunas y 

hacemos actividades de cultura vial; un segundo 

programa se llama promotores de seguridad en seguridad 

vial, es todo lo que hacemos en las vías, hacemos, 

nosotros le llamamos toma de vía, hacemos tomas en 

diferentes sitios, en cualquiera de las vías de la 

ciudad, e invitamos a los sobre todo los motociclistas 

que desafortunadamente son los que más presentan 

víctimas en accidentes, los invitamos a unas pequeña 

salas de 10 minutos, donde nacemos actividades de 

cultura vial, y un tercer programa, qué es todo lo 
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relacionado con la reinducción de los infractores que 

como les digo, hoy en día tenemos habilitadas curso de 

infractores en la dirección de tránsito, jornada 

continua desde las 8 hasta, el último curso termina a 

las 4 de la tarde, pero esto tiene que ver con darle la 

oportunidad ciudadano de que una vez que salta al curso 

pueda ir a la inspección y hacer el trámite para 

retirar su vehículo, y como les dije anteriormente 

también se habilitó una sala de cursos, aquí en primer 

piso de la alcaldía, y a partir de mañana vamos a 

habilitar el curso de 8:30 a 10 de la mañana en la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, Pues como ya les 

había mencionado, para que el ciudadano pueda también 

retirar y subsanarse el pago de la fracción, los 

sábados aquí algún resumen de todas las actividades que 

les he venido mencionando, el año pasado, pues hicimos 

una campaña muy importante que le llamamos salvando 

vidas en la vía, es la imagen que está en la parte 

superior derecha, una campaña de cara o de vista al 

peatón, desafortunadamente tenemos la señalización, las 

cebras están, pero el conductor no reduce la velocidad 

para darle pasó y darle prioridad al peatón para que 

pueda atravesar la calle de una forma segura, y también 

tenemos el problema del peatón, la mayoría de las 

víctimas peatones que tuvimos el año pasado, 

desafortunadamente fueron porque no cruzaban la vía 

como debía ser, no hacían uso de los puentes peatonales 

o no hacían uso de las cebras, y esto hacía que se 

causarán los accidentes, pues aquí en este cuadro, pues 

he querido mostrarles algo de lo que hemos venido 

haciendo durante el año 2019 y el año 2020, con 

respecto a otro problema que tenemos, que es el no 

respeto de las normas de tránsito por parte de las 

ambulancias, es algo que hemos venido trabajando de las 

de la dirección de tránsito de Bucaramanga, y que hemos 

también venido trabajando con la secretaría de salud, 

que quería implementar el sistema de emergencias 

médicas, pues aquí he querido mostrarles que en el año 

2019 se impusieron 23 comparendos por diferentes 

infracciones al código Nacional de tránsito, y 

movilizamos tres ambulancias este año ya llevamos dos 

ambulancias sancionadas y hemos hecho capacitaciones a 

diferentes empresas como son: AME, AMG, HVS, rescate 

467, CRC a WIM, ISABU, Cruz Roja y UTVL, esto son 

capacitaciones que hemos hecho con nuestro grupo de 

cultura vial, en cuanto al sistema semafórico, la 

ciudad hoy cuenta con 174 cruces semafóricos, 1.319 

semáforos, 116 equipos de control, todo nuestro sistema 

semafórico está totalmente operativo y funcional, el 

año pasado a finales de año tuvimos en la intervención 
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de tres nuevas intersecciones semafóricas que están 

dentro de las 174 que hice mención, una se instaló en 

la carrera 29 con calle 41, una segunda en la carrera 

29 con calle 42 y una tercera intersección semafórica 

en la carrera 2W con calle 56, de igual forma también 

se hizo el contrato con la sociedad colombiana de 

ingenieros, donde elaboramos los documentos 

precontractuales que nos van a permitir hacer la 

contratación de la consultoría para el diseño e 

implementación del sistema inteligente de gestión del 

tráfico en el municipio de Bucaramanga, pues aquí, pues 

también otra labor importante que hemos hecho, es que 

ya el 60% de nuestra red semafórica paso de luz 

halógena a luz led, eso nos ha permitido pues ha de 

hacer una importante disminución en el costo de 

operación, pues Durante este cuatrenio, aspiramos a 

completar ese otro 40%, y pues como les digo a cero o 

tener en este cuatrienio un sistema inteligente de 

tráfico, que nos permita mejorar la movilidad en la 

ciudad; ya para terminar por las acciones judiciales 

muy importante esta labor que hemos venido haciendo 

sobre todo, todo lo que tiene que ver con las acciones 

populares, en cumplimiento de cada una de ellas y lo 

más relevantes, la acción popular que tenemos en 

encuadra play, todas las actividades que hacemos los 

fines de semana con nuestro cuerpo de agentes y el 

convenio con la policía, y los operativos nocturnos de 

control de dedoes, también la acción popular del barrio 

San Francisco, la acción popular en centro abastos, 

ahora tenemos una nueva acción Popular en la carrera 

61, pues todas estas les hemos dado, debido seguimiento 

y cumplimiento, y hemos hecho todas las acciones para 

darle cumplimiento a cada una de estas acciones, 

también se tuvieron 933 tutelas que han sido 

tramitadas, 44 acciones populares en un total de 132 

procesos de diferentes tipos, que nuestros abogados y 

nuestros abogados externos de han venido haciendo 

seguimiento, y pues yo creo que la defensa judicial 

durante el último año ha sido muy fructífera, y que hay 

y no hemos tenido demandas en contra es durante la 

última vigencia, con esto pues doy por finalizado pues 

este informe desempeño del año 2019, y quisimos hacer 

un comparativo con el cuatrenio anterior, y pues espero 

haber dado la respuesta y que haya sido de su 

satisfacción esta presentación del informe de gestión 

de la Dirección de Tránsito Bucaramanga, muchísimas 

gracias. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias, vamos a darle la palabra a 

los honorables concejales, tiene la palabra el 

honorable concejal Robin Hernández. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL  ROBIN ANDERSON 

HERNANDEZ REYES: muy buenos días para todos, muchas 

gracias señor presidente, gracias a los honorables 

concejales, gracias doctor Juan Pablo Ruiz y sus 

compañeros de la Dirección de Tránsito, primero que 

todo pues, doctor Juan Pablo, quiero hacer unas 

preguntas con respecto al informe, y le agradezco pues 

si el honorable presidente no las hace llegar por 

escrito a través suyo, primero pues decirle que hemos 

visto que ha habido una avance en toda la gestión que 

usted ha tenido, y como hablamos ahorita, pues la 

primera pregunta que quiero hacer y qué más la gente a 

veces me busca o cuando fui presidente de la junta de 

acción comunal del barrio La Victoria, es cómo hacen 

para poder acceder a los reductores de velocidad y le 

digo, porque por ejemplo en estos barrios, o casi en 

todos los barrios ahí digamos vías principales ,y lo 

que buscan ellos es de alguna manera proteger a los 

niños, y a los ancianos que cruzan estas vías, cómo 

hacen para poder obtener un permiso, porque yo viví esa 

problemática y les digo, fui a pedir muchas veces 

reductores de velocidad y la respuesta en ese entonces 

era que la dirección de tránsito no tenía recursos para 

poder hacer esos reductores de velocidad que había en 

ese entonces, estoces por lo tanto ni los permisos los 

daban y colocan los reductores de velocidad y por 

ejemplo en este en este barrio, en estos barrios 

cercanos hay una concentración de estudiantes, hay 

muchos colegios en este en este sector, y realmente a 

veces se ven abocados, porque no transitar a no poder 

cruzar fácilmente, por eso por la por la velocidad que 

hay a veces digamos motociclistas que andan a toda 

velocidad y no respetan,  ni personas adultas mayores, 

ni niños y les toca de alguna manera pasar la queja, 

preguntar ,y quisiéramos saber si a través de usted en 

estos cuatro años va haber manera de que la ciudadanía, 

pase estos requerimientos y usted les puede ayudar a 

hacer el estudio y poderlos colocar realmente, donde 

realmente sean necesarios, decirle también qué mirando 

el informe actividades, vemos por ejemplo, en la 

gestión de inversión con base en el plan de desarrollo 

se menciona que hay una meta pendiente vigente y 

cuatrenio, que sólo se cumplió el 14%, que se refiere 

implementar y de marcar 37 zonas de estacionamiento 

transitorio, mi pregunta, cuál es la razón de que sólo 

se haya cumplido el 14% de esta meta, otra de las 
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preguntas y que estamos viendo dentro de los cuadros el 

comparativo que usted hace 2018 al 2019, vemos lo que 

tiene que ver a la accidentalidad que hubo, cuadro 

comparativo que tiene que ver con accidentes con 

lesionados, con víctimas fatales, accidentes sólo daños 

y vemos que solamente la disminución fue muy poca con 

respecto del 2018 al 2019, la pregunta qué hago a eso 

usted cree que las medidas que están tomando la 

dirección de tránsito han sido suficientes, y por qué 

razón esos índices de accidentalidad básicamente se ha 

mantenido entre el 2018 y el 2019, o sea ,quisiera 

saber qué es lo que pasa, o sea si esas medidas para 

ustedes fueron realmente las necesarias para poder 

disminuir este índice de accidentalidad, y los índices 

en ese cuadro que usted menciona, también veo, por 

ejemplo, que se menciona que la condición de lesionados 

encabezada por motociclistas es de un 55%, del total 

del año 2019, seguida los menores de edad en un 21%, 

quisiera preguntarle, si ha logrado identificar las 

razones por la que los menores de edad han tenido la 

calidad de lesionados en este alto porcentaje, sea 

porque tan alto el porcentaje de menores de edad, y 

Sabes cuáles son las razones primordiales por eso, 

también veo que las vías que presenta mayor 

accidentalidad Bucaramanga en su orden son: la avenida 

quebrada seca con 143 accidentes, de los cuales son dos 

víctimas fatales ,la autopista norte,  la autopista 

Floridablanca, mi pregunta es: ¿qué medidas preventivas 

se han tomado para disminuir la accidentalidad en esas 

zonas?, vemos también en el cuadro que por comunas 

ustedes dan una prioridad, vemos que por ejemplo que la 

con mayor heridos y víctimas y es por ejemplo la de 

cabecera del Llano, la de San Francisco, la comuna 

Oriental, la comuna centro, y la comuna 6, también 

quisiéramos saber, pues de alguna manera que usted me 

entregará un desglose por barrio, para saber qué es la 

problemática en cada barrio, y cuál ha sido todo este, 

estas víctimas, el número de accidentes por cada 

barrio, para uno tener un desglose eso, y saber porqué 

se han hecho en este en estos, por lo menos de las 5 

comunas que le habló para disminuir estos grados de 

accidentalidad, también pues quisiera saber con 

respecto al tema de del plan estratégico de seguridad 

Vial, presidente 2 minuticos más por favor. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra Vocero del partido 

liberal. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN 

OVIEDO PINZON: presidente para una moción. 
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PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal 

Fabián Oviedo. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN 

OVIEDO PINZON: presidente es que yo sí veo que ese es 

uno de los temas que amerita que usted por favor 

considere un poco más de tiempo en las intervenciones, 

sería bueno contemplar la idea y posibilidad de que 

sean 10 minutos las intervenciones. 

 

PRESIDENTE: por favor sistemas nos regalas 10 minutos 

según reglamento interno del Consejo Bucaramanga, 

entonces tiene 4 minutos, honorable concejal Robin. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL  ROBIN ANDERSON 

HERNANDEZ REYES: gracias señor presidente, sobre el 

plan estratégico de Seguridad Vial, también estamos 

viendo que se menciona en la página 69, qué falta por 

realizar el 98% de las visitas técnicas y el 40% las 

revisiones documentales de la vigencia 2019, ¿a qué se 

debe esa falta     y ese porcentaje tan alto en la 

realización de estas visitas?, quisiera saber, y con 

respecto a lo que tiene que ver con la, sobre la 

estructuración y la puesta en marcha, el proyecto 

pedagógico, educación Vial para ciclistas urbanos, 

biciescuela,  DTV, primero que todo pues se resalta que 

es una iniciativa Interesante, pero quisiera 

preguntarle ¿hay caracterización de un número 

aproximado de ciclista de la ciudad? y la otra pregunta 

es ¿Cuántas personas aproximadamente se han 

capacitado?, señor presidente además de eso pues 

quisiera acá con la venia de todos los concejales poder 

declarar sesión informal para darle la palabra al 

coordinador operativo Jorge abril y al presidente del 

sindicato Edgar Cordero, que van a hablar sobre temas 

de cuerpo de agentes de tránsito y sus necesidades, a 

cada uno junto con el honorable concejal de la Liga el 

doctor Antonio Sanabria, estamos haciendo ese 

requerimiento, pues se acercaron y digamos que por 

favor los concejales nos aprobaran esa sesión informal. 

Muchas gracias señor presidente, muchas gracias doctor 

Juan Pablo, a su equipo de trabajo y honorables 

concejales, por la palabra. 

 

PRESIDENTE: gracias Usted honorable concejal Robin,  

¿honorables concejales aprueban abrir sesión informal 

para darle la palabra al sindicato de tránsito? 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada señor presidente. 
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PRESIDENTE: por favor invitamos doctor Edgar Cordero 

para que haga el uso de la palabra, Honorable concejal 

Robin, ¿van a hablar los dos o uno?  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON 

HERNANDEZ REYES: Va hablar uno. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR EDGAR CORDERO: bueno muy buenos 

días para todos, placentero estar en este recinto tan 

importante la ciudad Bucaramanga, y obviamente pues 

permitirnos un espacio para comentarle a ustedes 

brevemente lo que a diario hacemos nosotros como 

autoridad de tránsito, y que queremos realmente, que 

queremos realmente con el cuerpo de agentes, nosotros 

al lado el doctor Juan Pablo tenemos que decirle 

Obviamente que ha hecho una pelea bastante fuerte, para 

lograr sacar adelante una serie de situaciones que 

viven mi institución, como funcionario, con experiencia 

de 32 años que conocemos, básicamente lo que ocurre a 

lo largo y ancho de la ciudad de Bucaramanga, no es 

fácil llevar a cabo, generar una autoridad donde vemos 

a diario una descomposición social, una situación 

supremamente compleja, del accionar de los conductores 

en la ciudad, aquí nos encontramos a diario con casos 

particulares, situaciones que enfrenta uno con la 

necesidad de la sociedad, el hombre que tiene una 

motocicleta para sacar adelante una familia x O y, el 

conductor del vehículo que tiene problemas sociales, 

etcétera, etcétera y nos enfrentamos a situaciones muy 

graves, tal vez en el cuatrenio anterior hablamos de 

unos 30 y tantos agentes de tránsito que fueron 

agredidos físicamente, y que algunos de ellos quedaron 

con algunas secuelas, producto la respuesta del 

accionar de la ciudadanía, entonces nosotros que 

queremos con esto, decirle a los corporados de la mejor 

manera, pensemos en este grupo de agentes de tránsito, 

pensemos en que se requiere de una otra manera engrosar 

más las listas de agente de tránsito, el cuerpo que hay 

lógicamente hacemos lo humanamente posible aquí no 

tenemos la mínima posibilidad de escatimar esfuerzos y 

sacrificios, para nosotros aquí no hay excusa, y el 

doctor lo sabe, aquí trabajamos bajo el sol, bajo las 

inclemencias del clima, pase lo que pase sacamos 

adelante la ciudad en todo lo que una otra manera los 

corporados deseen, cuando deseen, crecer a Bucaramanga, 

no escatimamos esfuerzo ni sacrificio alguno, pero sí 

necesitamos de verdad que haya un doliente 

expresivamente, sabemos que el doctor Juan Pablo hace 

muchísima maravillas para lograr sacar adelante este 

proceso, pero si lo necesitamos, igualmente dentro los 
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procesos que estamos desarrollando, hemos querido 

vincular como es el doctor Juan Pablo, una forma 

diferente y como llegarle a esta ciudadanía, queremos 

hacer amigos del usuario la vía, anteriormente fuimos 

señalados, estigmatizados, cuestionados, nos pusieron 

en tela de juicio, no valíamos absolutamente nada para 

la ciudad, afortunadamente llegó una administración que 

levantó la cara un día y nos dijo: Buenos días, y hemos 

aprendido a llevar poco a poco este caminar que dicho 

sea de paso, pues lo que queremos concejales de seguir 

ofreciendo Bucaramanga lo mejor de si, seguir 

entregando nuestro trabajo limpio, sincero y honesto 

por sobre todas las cosas, aquí lo pueden ustedes tener 

a nadie ninguno los agentes de tránsito, cuestionado en 

un banquillo allá, de la justicia por situaciones que 

han cometido irregularmente, mi nombre Jorge Abril y 

cualquiera puede mirar nuestras conductas de lo que 

hemos aprendido a ser como hombre de principios y 

valores que nos han enseñado nuestros familiares, 

entonces de verdad que la invitación es esa y muy 

cordial, ahorita viene un desmonte de la Policía 

Nacional, no sé si ustedes ya tuvieron conocimiento al 

respecto, un desmonte en el que muy seguramente menos 

de un año la Policía Nacional de tránsito, va a ser el 

espacio para cumplir otras misiones constitucionales 

que exigen gobierno nacional, y se va a necesitar aún 

más, de la presencia de agente de tránsito para que 

Bucaramanga tenga la mejor posibilidad de llevar a cabo 

un proceso de movilidad como lo merece, no queremos 

accionarias represivos y mucho menos, al contrario 

queremos tener una vinculación directa, con el usuario, 

hacemos amigos allá Desde las desde las acciones 

comunales como usted lo ha dicho doctor, desde los 

colegios, de los niños vamos a hacer nosotros 

dinámicos, vamos a llevar obra de trato uniformados, 

para que sepan que la autoridad no solamente tiene que 

ejecutar una acción del código Nacional de tránsito, 

sino que somos hombres y mujeres de carne y hueso que 

merecen su atención y su respeto, yo quería era 

agregarles eso, decirle que estamos siempre a sus 

gratas órdenes, para las disposiciones para lo que 

considere necesario, somos personas que estamos hoy, 

mañana y siempre, para brindar el mejor de los 

servicios óptimos en la ciudad de Bucaramanga, como 

representante también de la organización sindical, 

estamos elevando una serie de situaciones a nivel 

nacional, está pasando un proyecto de ley por el cual 

queremos que los agentes de tránsito, dignamente, 

tengan una pensión anticipada, por qué no, sí también 

somos víctimas de muchas situaciones cómo le pasa la 
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fiscalía, al ejército, o a la policía, pero nosotros 

nos toca pensión a los a los 62 años, como lo dice el 

Ministerio social, concejales de la ciudad de 

Bucaramanga, nos sentimos orgullosísimos de este nuevo 

proyecto tan hermoso, estas cara nuevas, renovadoras, 

interesante, incluso para los que estaban 

anteriormente, por supuesto que sí, pero si queremos de 

verdad, que haya un apalancamiento expresivamente, para 

que veamos día a día la ciudad Bucaramanga como lo 

merece, a veces sentimos pena ajena, Claro que sí, 

porque ustedes han pasado por el centro de la ciudad, 

por la carrera 33 y muchos sectores donde se generan 

situaciones suplente complejas, pero mire nomás ayer el 

doctor se le ocurrió la brillante idea, porque el 

brillante, pasamos en las camionetas de tránsito 

perifoneando llevando un mensaje diferente, entramos a 

los centros comerciales diciendo: la ciudad mañana de 7 

de la mañana a 8 en pico y placa, felicitándolos que 

usan el transporte masivo de pasajeros, felicitándolos 

a los que van en bicicleta, y diciéndoles Bucaramanga 

tiene verdaderamente cosas bien interesantes, por las 

que hay que luchar y seguir haciendo, yo les agradezco 

este espacio, a las personas que intervinieron de 

manera muy especial para que nos permitirán expresarnos 

y decirles que en mis 32 años y muchos de los que nos 

acompañan, de verdad qué es importante cuidar nuestra 

institución, mire la Dirección de Tránsito es un 

patrimonio de los Bumangueses, es un patrimonio de 

todos los Bumangueses y allí no se puede perder nada, 

allí no se puede desmembrar nada, porque las personas 

que hacemos parte de este equipo, les quiero recordar 

que hace 32 años la mayoría de los agentes, son hijos 

de campesinos, de gente que vinieron de las veredas,, 

que se formaron acá y que no ven sino de la honestidad, 

de los valores, y los principios, no tengamos miedo de 

los agentes de tránsito, jamás de los jamases al 

contrario nos hemos hecho, como merece cualquier 

ciudadano, y ofrecer el mejor de los servicios, doctor 

gracias también por darme el permiso en este momento, y 

a todos ustedes, muchísimas gracias y felicitaciones 

por este concejo tan especial, muy agradecido. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted, verificación del 

quórum señor secretario. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales, verificación del 

quorum. 
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PRESIDENTE: Señor secretario, continuar por favor, 

sírvase darle la continuidad al orden, entonces por 

favor haga llamado a lista y verificación del quorum. 

 

SECRETARIO: han respondido 17 concejales, por lo tanto, 

hay quorum decisorio señor presidente. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales, ¿aprueban levantar 

la sesión informal?  

 

SECRETARIO: ha sido aprobada señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra honorable concejal Antonio 

Sanabria. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE 

SANABRIA CANSINO:  Gracias señor presidente, un saludo 

muy especial a todos los corporados, doctor Juan Pablo 

Ruiz y a todo su equipo que lo acompaña de asesores, 

agradecerle por la presentación del informe y quiero 

preguntarle muy puntualmente: ¿Cuántos funcionarios de 

planta tiene la dirección de tránsito?,  del informe no 

se visibiliza cuántos funcionarios operativos, y si 

tienen contrato de prestación de servicios en apoyo a 

la gestión, a cuánto asciende este personal, quisiera 

saber también el año pasado se firmó un contrato con la 

sociedad santandereana ingenieros, para el sociedad 

colombiana de ingenieros, para realizar los estudios 

previos, quisiera saber en qué está, en qué estado está 

ese contrato, cuánto costó y cuál va a ser el alcance 

de la consultoría que se viene, y cuál va a ser su 

costo aproximado, quisiera que José Luis, me colaborara 

con algunas imágenes que quiero proyectar para 

igualmente hacerle unas preguntas muy puntuales estas 

son: las baterías de baño de la Dirección de Tránsito 

de Bucaramanga, bastante deficiente el servicio de 

baterías sanitarias, y una queja que recibido de la 

población en discapacidad señor director, aquí en 

diferentes plenarias atendiendo otras carteras, que han 

venido a presentar informes, pues hemos aquí expresado 

la importancia que debe tener esta población en 

discapacidad, vemos que las únicas rampas de acceso que 

hay en la dirección de tránsito son las externas, no 

vemos al interior de la institución la manera que estos 

ciudadanos se puedan desplazar a los segundos, terceros 

y cuartos pisos, mire las baterías en el estado en que 

se encuentran, esta otra imagen un eterno problema que 

tiene la dirección de tránsito con el tema de la 

chatarrización, quisiera que nos dijera, doctor Juan 

Pablo, cuál va a ser la posición del ingeniero del Juan 
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Carlos Cárdenas con respecto a la chatarrización, 

porque esto genera problemas ambientales, genera mal 

prestación del servicio, porque no hay dónde guardar ya 

los carros las motos que se inmovilizan, para que 

realmente nos informe, cuál va a ser el procedimiento a 

seguir en este cuatrienio, tenemos un video también por 

ahí José Luis, con respecto al tema de la movilidad que 

está por todos los lados de la ciudad, José Luis, ahí 

vemos un vídeo de la carrera 21 con calle 56 sentido 

Sur Norte, tenemos un aviso de cruce prohibido y miré 

permanentemente los ciudadanos girando hacia la 

izquierda viniendo por la carrera 21, en este momento 

eran como las 8 o 9 de la mañana pero en horas pico eso 

es imposible, el trancón es monumental bajando no se 

ven retenes bajando por la calle 56, que hacer doctor 

Juan Pablo, para que podamos solucionar estos 

inconvenientes de movilidad que presenta nuestra 

ciudad, preguntarle también aquí ya, en el último 

cuadro del informe, sobre la ejecución de proyectos de 

inversión se hizo una modernización del sistema 

georreferenciado de semaforización por 1.350 millones 

que va en un avance de ejecución del 90%, y será 

preguntarle si ese es esa semaforización es inteligente 

o es tradicional, agradecerle por la atención, gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene la palabra el 

concejal Jorge Rangel. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO 

RANGEL:  Gracias presidente, buenos días a toda la 

plenaria, para no extenderme, ya que el tiempo va a ser 

de 10 minutos y todos los honores concejales pidieron 

la palabra, voy a ser muy preciso en un tema, doctor 

Juan Pablo director, Robin cuando quiera, doctor Juan 

Pablo, es que se tiene conocimiento de un fallo en 

primera instancia del 19 diciembre 2019, una acción 

Popular, en el cual se radicó en 2010, y a hoy hay 

hasta ahora una respuesta, yo defiendo los derechos 

colectivos y no los personales, en los cuales en esta 

acción popular, nos muestra y el juez y acata queremos, 

Tránsito, Alcaldía y Concejo, en razón del principio de 

colaboración y armonía, entre entidades estudiar la 

viabilidad instalar las zonas de estacionamiento 

reguladas en vías públicas, y esta corporación no tiene 

conocimiento si ustedes como tránsito, como entidad ya 

ha venido avanzando con Alcaldía y Concejo, esto es 

algo importante que lo ha mencionado el honorable 

concejal Carlos Parra, el tema de las zonas azules no 

hay un orden en esta ciudad en espacio público, y el 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 27 

de 88 

 

  
tema de tantos otros mencionó ahorita mientras hacía el 

informe doctor Juan Pablo, pero es algo que ya tenemos 

que pasar a la acción, yo quisiera que lo del Concejo 

pasar un proyecto acuerdo en este tema de las zonas 

azules, yo entiendo que para el concejal Carlos Parra, 

de pronto ya está trabajando en eso, quisiera que por 

favor me vinculara, pues algo de espacio público, me 

inquieta mucho, porque en todas mis intervenciones 

siempre lo es criticado, esta, la anterior 

administración así como tuvo buenas cosas, tuvo malas, 

y el tema de malas cosas es que esta ciudad está 

desordenada, y eso afecta al comercio, se afecta la 

seguridad, eso afecta el empleo, entonces lo que quiero 

pedir acá hoy, doctor Juan Pablo, es que también 

esperamos Ojalá traer trabajo mancomunado para el tema 

de las zonas azules, porque la ciudad está peleando 

mucho donde se están colocando los cepos, nosotros 

vemos unos espacios donde hay unas Bahías y ahí llega 

tránsito a colocar los cepos y donde uno se imagina que 

deberían llegar no están llegando, están afectando 

también a empresas en ciertos sectores, por ejemplo en 

Sanandresito conozco un caso de una empresa donde sólo 

en esa cuadra donde está la empresa que se llama hindú 

lácteos solamente ahí llegan los cepos y en las 

próximas 3, 4 cuadras alrededor ahí no pasa tránsito, 

no sé si es que haya algún tema con los agentes de 

tránsito encargados de esa zona, es algo que por favor 

Le pido que verifique en esa zona cerca de 

Sanandresito, le agradezco la atención y por favor a 

los horarios concejales que tengan trabajo en tema de 

las zonas azules, me vinculen pues es algo que en 

campaña lo mencioné, y que ya es hora de darle orden a 

esta ciudad, honorable presidente muchas gracias por el 

uso de la palabra, recuerdo que es de manera muy breve 

porque pidieron la palabra los 19 honorables 

concejales. 

 

PRESIDENTE: a usted presidente entonces tiene la 

palabra el concejal Fabián Oviedo. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN 

OVIEDO PINZON: Gracias presidente, un saludo especial a 

usted a la mesa directiva, a los compañeros concejales, 

a las personas que hoy nos acompañan saludo especial 

también al ciudadano Palermo, que estaba acompañando 

este importante debate, el concejo de ser de puertas 

abiertas, para que los ciudadanos tengan derecho aquí a 

escuchar, a intervenir, y así lo ha sido, lo que pasa 

es que también la ciudadanía debe entender que este 

primer piso pues es para las unidades de apoyo y los 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 28 

de 88 

 

  
asesores que tiene cada uno de los concejales y el 

público tiene un espacio arriba en las barras para 

determinar, saludarlo a usted señor director, quiero 

empezar por aclarar algo, y es que nunca va a existir 

un director perfecto, cuando está abandonado en este 

esfuerzo de las problemáticas tan grandes que tiene 

tránsito de la ciudad Bucaramanga, si bien es cierto 

tránsito tiene gran compromiso con los ciudadanos y Es 

evidente que el crecimiento del parque automotor 

circulando por la ciudad, sumado a la incultura 

ciudadana, el incremento de la motorización, el mal 

estado de la malla Vial, la constante invasión del 

espacio público, nos ha puesto una crisis de movilidad 

que requiere ser atendida, según la encuesta de 

percepción ciudadana, Bucaramanga cómo vamos la 

movilidad es otro dolor de cabeza de los ciudadanos, de 

hecho del 46%, que asegura que ahora demoran más tiempo 

movilizarse que antes, pero en muchos casos, en 

consecuencia de los tráficos interminables que tiene la 

ciudad, en ese lapso ciudadano, Pues en promedio supera 

en muchos casos la media hora o hasta más ahí, 

dificulta de la movilidad a veces de una hora, pero 

cada minuto que perdemos en ese tráfico de la ciudad 

pues es un minuto que nosotros estamos perdiendo en a 

nuestras familias en calidad de vida, y eso es donde 

nosotros tenemos que enfocarnos, que si bien es cierto 

existen esos problemas de movilidad nuestra ciudad, 

para mejorar la ciudad no depende sólo del director de 

tránsito, usted no es el responsable de que Bucaramanga 

no tenga una movilidad fluida señor director, acá 

tenemos que hablar de una ciudad sostenible pero no 

como slogan, como aquí lo utilizaron en algún momento 

que Bucaramanga ciudad sostenible y más allá del 

término mercantilista, es realmente hablar de una 

ciudad que esté pensando en ofrecer calidad de vida a 

los habitantes de Bucaramanga, que esté pensando 

también en la humanidad futura, procurando siempre la 

justicia social, mire, el alcalde fue muy claro en su 

línea de trabajo, como lo expuso en el discurso del día 

de su posesión, donde en una de sus líneas el 

mencionado el sistema de transporte masivo, hablando 

una movilidad sostenible, esa es una de las de los 

grandes retos que deben acompañar su labor, su 

institucionalidad como director de tránsito de 

Bucaramanga nosotros en Bucaramanga como ciudadanos del 

común y corriente no tenemos un sistema de transporte 

masivo eficiente, que cumpla con las necesidades que 

nosotros tenemos en el día a día, y ahí es donde usted 

concejal Chumi, con sus promesas que ha hecho de ir a 

gestionar los recursos, nosotros tenemos que saber qué 
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va a pasar, primero con el sistema de transporte masivo 

de Metrolínea, mientras no exista un sistema de 

transporte masivo eficiente y de alta calidad que cubra 

esas necesidades, no podemos pensar nosotros en calidad 

de vida, no lograremos desestimular el uso del vehículo 

particular, en algunas partes del mundo, ya se está 

contemplando la idea que el uso, que el servicio de 

transporte público sea gratuito para la ciudadanía para 

bajar los niveles de contaminación y para desestimular 

el uso del vehículo particular, pero materia de 

movilidad también, director se le debe apostar como 

municipio a otros grandes retos y aquí quiero hablar de 

lo que tiene que ver, con la infraestructura Vial que 

también es importante para mejorar la movilidad, el 

parque automotor ha venido en crecimiento todos los 

días, pero un crecimiento que ya colapso para la 

infraestructura Vial que tenemos como ciudad, y hay 

muchos proyectos que por falta de gestión, porque eso 

fue lo que siempre le critica al Señor ex alcalde 

bucaramanga, que él pensaba que siempre tenía la razón 

y en su terquedad no lo llevaba a buscar recursos del 

orden nacional, no quería, venia el presidente y él se 

iba de la ciudad Bogotá, tenía otros asuntos 

importantes, en una visita del señor presidente de la 

república aquí, cómo hicieron la mesa de trabajo que 

días, esas visitas son las que tiene que tener un líder 

la ciudad, donde se deben buscar recursos, mire 

Bucaramanga necesita circunvalares señor director, 

Bucaramanga tiene un gran proyecto que es la 

circunvalar mensuli, pero le faltan los diseños, ojalá 

este gobierno entienda la necesidad de esos diseños y 

contrate las consultorías en el menor tiempo posible, 

se está desarrollando un proyecto que se llama c1 y C2, 

ese es un proyecto que logrará mejorar también la 

movilidad de manera considerable, la troncal norte sur, 

la troncal norte sur, se tiene que gestionar los 

recursos con una gran ventaja director, y aquí esto 

merece un debate, pero quiero mencionarlo para que la 

gente entienda que el tema de movilidad no sólo es la 

labor institucional de un director de tránsito, tema de 

movilidad son muchos temas, que deben tratarse al 

tiempo, y se deben articular los esfuerzos, en esta 

troncal norte sur, en esa vía ya está incluida como vía 

nacional que se pueden generar un proyecto a través de 

Invías, e Invías puede venir a invertir grandes 

recursos en esa troncal norte sur, que nos ayudará a 

comunicar después del puente la novena todo el tema que 

se está dando ahí en el mutis y salir de ahí al sur de 

la Ciudad; hay otro proyecto que es la Oriente 

occidente, qué es el par Vial, de la 54 con 53, en este 
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proyecto se, eso también merece un debate, porque se 

quedó contemplado dentro de los predios que faltan por 

comprar, presupuestados en el cobro de valorización que 

le hicieron a los Bumangueses, a quién en la anterior, 

en la administración de Luis Francisco Bohórquez, ese 

proyecto quedo incluido, y no sabemos qué va a pasar 

con ese proyecto, concejal Chumi, no sabemos qué va a 

pasar, aquí clarena no se ha manifestado que se tienen 

inconvenientes, entonces merece también que volvamos a 

citar a cabo un debate para saber cuál es la situación 

actual de este par vial, el intercambiador de la 45 con 

novena, qué es el complemento también de la novena, el 

anillo Vial externo porque hoy en día tenemos una 

ciudad donde muchos vehículos pesados, están ingresando 

a partes donde también terminan perjudicando nuestra 

movilidad; entonces estos si es de puntos en materia de 

infraestructuras, son muy validos tenerlos en cuenta 

para que junto con la secretaria de infraestructura, 

junto con el señor alcalde, se empiecen a gestionar 

recursos y en el momento que esto se inicie a 

construir, téngalo por seguro que la respuesta en 

materia de movilidad será muy,  muy muy favorable para 

los ciudadanos y la calidad de vida de nuestros 

Bumangueses, también tenemos que apostarle a 

tecnología, Bucaramanga necesita tener una tecnología 

en semaforización, necesita tener muy, hoy en dia las 

ciudades inteligentes van avanzando y eso también lo ha 

dicho el señor Alcalde, ojala que en esta materia 

nosotros también podamos, solo el hecho de que un 

semáforo entienda donde estar en verde, donde estar en 

rojo, a nivel tecnológico pues eso logra avanzar, 

muchos los temas; en los temas de autoridad yo sé que 

usted ha hecho grandes esfuerzos como el sector de 

tránsito, pero aquí también siempre nos ira aganar la 

falta de cultura ciudadana que tenemos nosotros mismos 

en nuestra responsabilidad frente al volante, que aquí 

opera la ley del más bravo, que el que más se 

atraviesa, que las personas no entienden que también, 

ojala nosotros, yo soy de los que tengo la idea, de que 

nosotros acá podamos reglamentar, es una medida que no 

va hacer popular, de pronto en su momento los 

comerciantes tenemos que socializarlo muy bien, pero 

contemplar la idea de que se reglamente un horario para 

los descargues del comercio, porque el que existe no lo 

están cumpliendo y lo están haciendo es como ellos 

quieren, en vías principales de la ciudad, sin importar 

si es hora pico, si no es hora pico, y es necesario 

nosotros que con autoridad le pongamos orden a esta 

situación, porque con la infraestructura Vial existente 

sumado, a que todo el mundo está haciendo lo que quiere 
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en materia de descarga de carga y descarga, y pues los 

problemas de movilidad son mucho más complejos, en su 

en su gestión ya particularmente hablando como director 

tengo varios puntos aquí a resaltarle: en cuanto a las 

metas del plan de desarrollo cerramos el cuatrenio con 

un cumplimiento del 95%, de 20 metas la única que yo 

estudié, que vi que no se cumplió fue la demarcación de 

las 37 zonas de estacionamiento transitorio, yo 

quisiera saber si la razón es la misma por la que usted 

presentó más de dos o tres veces el proyecto de 

acuerdo, aquí al concejo cuando aquí se atravesaban a 

todo el desarrollo de la ciudad, cuando aquí peleábamos 

para que aprobaran los señores concejales a los que no 

se les daba la gana aprobar los proyectos acá, y no 

aprobaron las zonas azules sin importar el beneficio de 

los ciudadanos, estas zonas azules son prioridad, hoy 

yo le hago un llamado a los compañeros concejales para 

que entendamos la importancia de tener zonas azules en 

Bucaramanga, y así también poder ejercer aún más 

autoridad con el tema de los cepos en las calles de la 

ciudad, en el 2019 tengo entendido que se registraron 

los ingresos más altos, llegando a 31.163 millones de 

pesos, presidente regáleme 5 minutitos más por fa. 

 

PRESIDENTE: concejal tres minuticos. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN 

OVIEDO PINZON:  Gracias en el 2019 se registraron 

ingresos lo más altos tengo datos de 31.163 millones de 

pesos, cerrando el déficit de tesorería del 2018 y 

dejando un excedente de tesorería de 229 millones de 

pesos, en cuanto a la recuperación de cartera, fue el 

mejor año en comportamiento llegando un 99.56%, eso es 

una obra a resaltar, por su cumplimiento con respecto a 

lo presupuestado, está un recaudó de 7.570 millones de 

pesos, la realización también de la quinta semana de la 

bicicleta, yo fui uno de los que más insistió en el 

tema de incentivar el uso de la bicicleta aquí en el 

gobierno anterior, y veo que ya vamos por la quinta 

semana de la bicicleta, con la participación de 

Santiago Botero, la realización de 215 actividades, 

poner en marcha el plan piloto de las bicicletas, el 

control vial que se impusieron 62.522 infracciones, 

siendo está la cifra más alta de la historia de la 

dirección de tránsito Bucaramanga, qué quiere decir 

esto señor presidente, que si hay autoridad, pero es 

que nosotros no podemos pretender que exista un 

director de tránsito perfecto, cuando ni siquiera 

nosotros estamos entendiendo nuestros deberes, mire 

salgan ahorita almorzar y vera cuántos ciudadanos no 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 32 

de 88 

 

  
entienden que no pueden pasarse la intersección de un 

semáforo, y el director no tiene los suficientes 

agentes de tránsito para estar en todas las 

intersecciones de Bucaramanga, donde se generan los 

principales caos de movilidad, entonces eso es muy 

importante los programas de cultura vial, los semáforos 

que le instalaron, el que le instalan aquí a concejal 

Ayalita, allá en el barrio mutis, que yo me acuerdo que 

usted insistió mucho en ese semáforo, a pesar de que no 

quiso probar las zonas azules, el director allá fue y 

le puso el semáforo en el barrio mutis, entonces 

doctor, y también hay otro tema muy importante, que es 

uno de los temas que he venido trabajando, y es sobre 

los beneficios de las rebajas del 70% de los intereses 

de los contribuyentes en mora, medida que permitirá al 

saneamiento de la cartera, yo quiero ver qué avances 

tiene usted, porque yo también tengo unos avances como 

equipo jurídico, para presentar con aval suyo acá ante 

el concejo, para que esos descuentos se puedan dar de 

manera considerable, usted también ha avanzado mucho en 

lo que está aprobado ya en la cartera de los 35.000 

millones de pesos, por el proceso de chatarrización, 

que se han desintegrado de 1.822 automotores, sistema 

regáleme la, mire señores concejales, la imagen de los 

patios, que esto llevaba años sin poder tener solución 

en la dirección de tránsito de Bucaramanga, y es la 

única alcaldía del país que ha logrado estos 

resultados, con los soportes y el debido proceso, eso 

es algo también que se lo resaltó señor director, el 

tema es qué también usted entienda como director, qué 

es la primera vez en la alcaldía, que con ese equipo 

institucional se logra es información individualizada 

del cementerio de estos miles de vehículos automotores, 

pero también que estas cifras reales le permiten 

recuperar una cartera 35.000 millones de pesos, que eso 

es importante, nosotros debemos darle continuidad a 

esos beneficios de los patios, es importante que para 

la comunidad existe una tranquilidad también de que las 

tarifas, que se le generen, no lo lleven a contemplar, 

mire, es que a veces una moto que vale $500.000 pesos, 

tiene multas de dos millones y medio, que hacen las 

personas las saca o la dejan, la dejan, porque no les 

es viable financieramente para ellos, ir a sacar y así 

es que se llena y se llena día a día los patios, porque 

no vale la pena sacarlos, y los tiempos han cambiado, 

los costos no pueden resultar mayores para los usuarios 

que el valor pues del automotor, muchas gracias señor 

presidente, que pena extenderme en el tiempo, le pido 

mil disculpas, no pierda usted la dulzura de su rostro 

esto no volverá a ocurrir. 
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PRESIDENTE: concejales atenderle al concejal, pero por 

favor todos tienen un uso de 10 minutos de tiempo, 

concejales, por favor analicemos, concretemos 

puntualicemos, porque es el tiempo de los demás 

compañeros, entonces gracias, aquí en el en el orden 

del listado va el concejal Cristian y seguidamente la 

concejal Silvia. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES 

REYES AGUILAR: Gracias presidente, y la mesa directiva 

cordial saludo Ingeniero Juan Pablo, al ingeniero 

Nelson de la dirección de tránsito, a todo su equipo de 

trabajo de esta gran entidad, la entidad que llevo en 

mi corazón, porque desde los 21 años de edad inicie a 

laborar en la misma, la conozco como la palma de mi 

mano, dure 13 años en esta gran entidad, y esta entidad 

es el reflejo de como decía el agente Jorge Abril, el 

Bumangueses es patrimonio de nuestra ciudad y es muy 

importante hablar de los problemas de movilidad que 

tiene Bucaramanga, Bucaramanga tiene problemas serios 

de movilidad y hacen parte como decía aquí mi compañero 

de bancada, sobre la infraestructura que tenemos en 

nuestra ciudad, la planificación que fue hecha para 

Bucaramanga, no es una ciudad para toda la carga de 

automotores que tenemos, y tenemos un reto importante 

ingeniero, yo sé que se vienen haciendo esfuerzos 

importantes,  

PRESIDENTE: Qué pena concejal. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES 

REYES AGUILAR:  si le agradezco presidente que como yo 

escucho a todos mis compañeros.  

 

PRESIDENTE: excúsenos, entonces continué con el uso de 

la palabra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN ANDRES 

REYES AGUILAR: yo sé que se han hecho esfuerzos 

importantes a partir de la oficina de Transito, pero 

falta hacer siempre mucho más, es un reto para 

Bucaramanga buscar soluciones en la movilidad que 

tenemos, buscar una movilidad que sea acorde a las 

necesidades de los ciudadanos, los ciudadanos y los 

Bumangueses piden cada día clamor, una mejor movilidad, 

una entidad tecnificada, con tecnología de punta, yo sé 

que en el poco tiempo que lleva usted frente de la 

administración y eso  lo he escuchado por parte de mis 

ex compañeros de trabajo, usted ha hecho esfuerzos 

importantes, pero falta hacer mucho más, Ingeniero Juan 

Pablo, tenemos que fortalecer la dirección de tránsito, 
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y gracias por mi compañero de bancada también que 

reconocía los 1.800 carros que fueron declarados en 

abandono y que fueron rematados, yo coordine ese 

proceso durante muchos años y estuve al frente de él, y 

fueron más de 1.000 en los cuales estuvimos haciendo el 

ejercicio, un ejercicio que fuimos pioneros, en la 

Dirección de Tránsito Bucaramanga, también fuimos 

pioneros en el recaudo de cartera morosa desde la 

oficina de ejecuciones Fiscales, cuando ningún tránsito 

de Bucaramanga inicia un cobro coactivo para se 

recaudó, por qué es que el ciudadano no le podemos 

decir que usted puede incumplir las normas de tránsito 

y darle la cultura de que no pasa nada, de que no hay 

que cancelar, si se deben cancelar las infracciones, se 

debe hacer un trámite muy respetuoso con los 

Bumangueses y prestarles un mejor servicio de calidad, 

Ingeniero Juan Pablo, mira que hoy en día la percepción 

de muchos Bumangueses es que Bucaramanga es una entidad 

ochentera, una entidad que le falta una remodelación 

tanto si su institucionalidad, en su edificio, una 

capacitación a todas las diferentes áreas funcionales e 

implementación del sistema oral que no lo exige la ley, 

las inspecciones de tránsito tenemos que implementar lo 

que es el sistema de la oralidad, y eso es un tema 

normativo que tenemos que irlos capacitándolos, 

inspectores de tránsito, las diferentes secciones, no 

que un usuario llegué después de haber cometido una 

infracción, hacer un trámite tenga quebrarse 4:05 

horas, con una serie de trámites que le pueden demorar, 

y que le generan pues descontento, tenemos que hacer 

una entidad competitiva, Ingeniero Juan Pablo, y una 

entidad que responda a las necesidades de los 

Bumangueses, para cambiarle la cara, tenemos que 

cambiarle la cara a la Dirección de Tránsito, tiene que 

ser una cara amable, tiene que ser una cara donde 

existe la transparencia, donde está el compromiso de 

los agentes de tránsito, conozco el cuerpo motorizado 

de la entidad, un cuerpo motorizado en el cual hay 

calidad humana, en el calidad de personas y 

profesionales, que así como yo, iniciaron y entregaron 

una vida completa, hay funcionarios de más de 20 años 

de servicio en esta institución, y a los cuales también 

Hay que darles un reconocimiento, una, una calidad 

también en los derechos laborales, Ingeniero Juan 

Pablo, hay varias quejas sobre el tema de la oficina de 

personal, sobre la forma que se viene manejando el 

sistema de la de talento humano de la entidad, la 

medición de batería de riesgo psicosocial, la medición 

del clima laboral, el fortalecimiento muy importante 

sobre el equipo de levantamiento accidentes, ingeniero, 
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hay muchas quejas de los ciudadanos, en los cuales 

después de un accidente acuden equipo a la hora o a la 

hora y media, tenemos que mejorarle la cara, así le 

mejoramos la cara la entidad, que sí está un equipo que 

tenga los tiempos de servicio, unos tiempos adecuados, 

que en 15 en 10 minutos estemos nosotros acudiendo, por 

más tardar a los levantamientos de esos accidentes, hoy 

en día y es un tema normativo, no se le está cobrando a 

los vehículos que quedan o se están movilizando, son 

los vehículos que tengan accidentes, accidentes con 

adulto mayor o con niños, o que exista un nexo una 

persona que haya fallecido en el mismo, la entidad es 

una entidad de servicios, una entidad de prevención, es 

una entidad que está focalizada, o su visión tiene que 

ir siempre a la prevención y al cuidado de la vida 

humana, y cómo se hace esto, pues a través de esas 

campañas que necesitamos de cultura, hay que fortalecer 

la cultura vial en lo de los Bumangueses, hay que 

iniciar desde los colegios, director, tenemos que 

iniciar desde los niños que a veces son los mejores 

profesores que podemos tener, hay que iniciar con esas 

campañas de cultura, y hay que invertirle en esto, hay 

que prevenir la muerte en accidentes de tránsito, 

tenemos que mirar como mitigamos ese factor sobre todo 

en las motociclistas que están alto y usted lo sabe, y 

en esos en esos índices, que son nefastos para nuestra 

Bucaramanga, hay que hacer una regulación en los 

puestos fijos, Ingeniero Juan Pablo, en los puestos 

fijos y sobre todo fortalecer las horas picos, que 

Bucaramanga vea que el cuerpo motorizado, que un cuerpo 

motorizado calificado, es un cuerpo motorizado que hace 

falta mucho más, porque según los índices de los 

agentes de tránsito que tenemos, hacen falta 

aproximadamente como 100 agentes de tránsito, para 

poder cubrir todas las zonas de Bucaramanga, pero con 

lo que tenemos,  tenemos que utilizarlo y es muy 

importante la regulación y los operativos que se hacen, 

pero también es muy importante de que los agentes de 

tránsito estén en los en los puntos fijos dónde están 

los puntos de concentración de mayor flujo vehicular, 

tenemos que interactuar con todos los actores, con el 

motociclista, con el ciclista, con el peatón, con el 

usuario del transporte masivo, esta mañana nos 

encontramos con el señor alcalde reunidos precisamente 

con el transporte urbano de Bucaramanga, con el sistema 

integrado masivo, donde estamos buscando soluciones, 

donde tenemos un cáncer para la ciudad que se ha venido 

avanzando, avanzando y no hay soluciones definitivas, y 

aquí, fuera de las empresas que se quebraron, por qué 

es que eso es un hecho, también tenemos una 
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problemática para los ciudadanos, no le estamos 

prestando un buen servicio, y esto es una articulación 

en el transporte público urbano, para los Bumangueses, 

descuidamos los barrios de la ciudad, los desprotegidos 

y la informalidad se los tomo, día a día, el día que 

nosotros perdemos un pasajero para el sistema 

integrado, pues es un pasajero más que va para la 

informalidad, y no es que ataquemos la informalidad, o 

ataquemos el transporte informal, eso es un problema 

social, lo que tenemos es que formalizarlos, el 

transporte formal, lo puede vincular a la actividad, a 

la actividad laboral, de una forma con capacitándolos, 

primero, lo que hay que hacer, caracterizarlos, mirar 

cuántos, cuántas personas inmergen o interactúan en el 

transporte informal, llevarlos, capacitarlos y 

vincularlos dentro del sistema integrado masivo, 

también dándole posibilidades para que las rutas 

complementarias lleguen al sistema masivo, eso es una 

de las soluciones y hoy estamos haciendo esa propuesta, 

porque el transporte informal es una realidad que 

tenemos en Bucaramanga, cuando estuve como inspector de 

tránsito, tuve el conocimiento de cómo llegaban 

personas de otros departamentos, del César, de la 

costa, a buscar oportunidades laborales en Bucaramanga, 

y eso pasó porque éramos permisivos en ese momento, yo 

sé que usted ha hecho una gestión y están los 

resultados con las órdenes de comparendos y las 

estadísticas, para mitigar el tema la informalidad, 

pero tenemos que darle primero que todo soluciones a 

los informales; segundo trabajar en la formalización, y 

tercero integran el sistema masivo con el sistema 

público urbano en Bucaramanga, para poder no sólo darle 

una solución a los transportadores, también darle una 

solución a Bucaramanga que tenga un sistema masivo y 

que tenga un sistema urbano, que emerja o que tenga un 

sistema de calidad, y que cumpla con las necesidades 

que tienen los bumangueses, entonces mire que desde la 

administración tenemos que generar el respeto, 

Ingeniero Juan Pablo, hace 4 años y lo hemos visto, se 

dio un mensaje de respeto hacia autoridad, y lo hemos 

visto reflejado en la cantidad denuncias que usted 

tiene por iones a los agentes de tránsito, hasta 

agentes de tránsito que han sufrido heridas con arma 

cortopunzante, y que están ,las denuncias en la 

fiscalía, y a la fecha de hoy no ha pasado 

absolutamente, nosotros tenemos que brindar a ese 

ejercicio que tiene que estar haciendo estas personas 

como agentes de tránsito, qué es un ejercicio 

importante, y que la ley hoy nos da la razón, la 

Policía Nacional tiene que ocuparse a esa misión 
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constitucional que protege los Bumangueses, las zonas 

azules pues ya estamos de acuerdo todos en las zonas 

azules, yo creo que es un escenario, una solución muy 

pronta, que podemos hacerlo desde este concejo, 

apoyarlo desde este concejo para Bucaramanga, el 

mantenimiento de la señalización, Ingeniero Juan Pablo, 

es muy importante el software, hay un software que se 

implementó y la verdad que de parte de los funcionarios 

que manejan el día, día dicen que es un software que lo 

que acarreado es más procedimiento, es un software que 

para llegar a hacer lo que hacía El Chorrito, el que el 

anterior se tiene que dejar como a 10 pasos, cuando el 

otro era más fácil y más amigable con los funcionarios 

y con el usuario para mejorar los tiempos de servicio, 

entonces es la invitación es que miremos el tema de los 

software, hay un tema de dotaciones de tres años que no 

se le han suministrado a los al cuerpo motorizado de 

los agentes de tránsito, hace 4 años tampoco hacemos 

una inversión en la mejora el mejoramiento del parque 

automotor, ahí hay motocicletas que contaminan el medio 

ambiente, y estamos hablando de la calidad de servicio, 

y de la calidad el medio ambiente, y la calidad del 

aire, empezando por casa tenemos que dar ejemplo, hay 

que actualizar y hay que buscar recursos, yo estado 

hablando con él con el gobernador, y el gobernador 

tiene la mayor disposición también, de tener un 

presupuesto para mejorar lo que es la infraestructura 

de la Dirección de Tránsito, y el parque automotor 

también para los agentes, porque hoy en vemos los 

agentes y las motocicletas, votan más humo que 

cualquier otra moto que vemos en la ciudad recorriendo, 

el tema de los radios, la dotación, la contratación, 

hay que revisar el tema la contratación de los mejores 

conductores de grúas, qué es prioridad y que a la fecha 

no hay, Ingeniero Juan Carlos, y por último, hay que 

pintar el edificio, ese edificio para terminar, hay que 

pintar el edificio, el edificio da pena hay que mejorar 

la infraestructura, los aires acondicionados, el 

inmobiliario, la Silla, los muebles, va uno y parece 

una Dirección de Tránsito los años 70, frente a la 

Dirección de Tránsito Girón, una Dirección de Tránsito 

moderna, una dirección, yo sé que todo eso se hace con 

un presupuesto, hay que gestionarlo de gobierno 

nacional, hay que mirar el cruce de la 23 con 33 y 34, 

ahí necesitamos unos semáforos, yo sé que eso fue por 

el fondo de prevención de seguridad Vial, que trajo ese 

proyecto, no le pertenece la Dirección de Tránsito, y 

mira el daño que le hizo la imagen a la entidad, ese 

cruce ahí la 23 al frente de la bomba de servicio o del 

hotel, hay que poner unos los semáforos y modernizar la 
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semaforización de la ciudad, esa es mi preocupación, 

también en el sentido de ese proyecto que se va a pasar 

para la disminución o amnistía para los intereses de 

las multas de tránsito, muy importante, de una vez le 

pidió al presidente que con mí experiencia en cobro 

coactivo, y como abogado también que estuve al frente 

de eso, me deje como ponente de este gran proyecto para 

la ciudad, que es la disminución de los intereses a las 

multas de tránsito, incentivando los Bumangueses para 

que paguen esas sanciones, con los acuerdo de pago que 

ya están establecidos, muchas gracias presidente, y 

excusas por la demora, pero es que está en mi casa, ya 

trabajé 13. 

 

PRESIDENTE: Le pido el favor a sistemas, totalice el 

tiempo que está usando cada concejal, por favor, para 

que todos tengamos constancia, y después estemos 

evaluando cuánto tiempo estamos usando, Yo sé que el 

tema es de Gran importancia, todos tenemos mucho que 

aportar, pero por favor, entonces sistemas, colóqueme 

hasta que cada concejal terminar intervención lleva el 

tiempo totalizado, para que todos llevamos un registro 

y un control de esto, porque vale la pena tenerlo, 

entonces tiene la palabra la concejal Silvia, y 

seguidamente, mire concejales quiero pedirles un favor, 

como compañero y como corporado, aquí hay una lista, 

para evitar situaciones, voy a ir leyendo los tres que 

van a ir en cada turno, para que se vayan preparando y 

sepan cómo va el orden, va la concejal Silvia, el 

concejal Ayala, y el concejal Barajas, va la concejal 

Marina, concejal Jaime Andrés, concejal Carlos Parra, 

concejal Tito Rangel, concejal Danovis, Luisa Fernanda 

y Leonardo Mansilla. Así va el orden, por favor 

entonces, porque para que haya la sana convivencia, mis 

doctores entonces el uso de la palabra concejal Silvia. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA 

MORENO RUEDA: Gracias señor presidente, a mis 

compañeros corporados Muy buenos días, a la gente que 

nos acompaña hoy en la tribuna muy buenos días, 

Ingeniero Juan Pablo, sin el ánimo de coadministrar yo 

sí tengo unas preguntas y es que me gustaría saber: 

¿cuántos procesos disciplinarios lleva la secretaría 

jurídica resueltos a la fecha?, ¿Cuántos funcionarios 

han sido sancionados y cuántos destituidos?, porque si 

el usuario pone la queja con nombre propio del servidor 

público, la entidad abren la investigación a 

funcionario por determinar, en mi sentir veo que es 

como para alargar el término, pero no para dar 

soluciones, me gustaría también nos compartieran quizá 
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un poco más adelante un informe más específico de 

control interno y disciplinario para poder evidenciar 

como estamos en temas de corrupción dentro de la 

entidad, han pasado cuarenta y cuatro días y la entidad 

sufre deficiente atención porque no hay unidades de 

apoyo, no sé a contratar al personal auxiliar, la 

entidad se comprometió a establecer el sistema de 

oralidad, y la entidad no está cumpliendo, porque 

muchas veces los funcionarios que llevan los procesos 

de contravención lo hacen de manera arbitraria, y ya 

por último, Quisiera saber si es cierto que van a 

concesionar el centro de diagnóstico automotor, muchas 

gracias Ingeniero Juan Pablo. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Javier Ayala. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA 

MORENO: Gracias presidente, con los buenos días para 

todos, para todos los compañeros concejales, las 

personas que nos acompañan hoy en la plenaria, 

felicitar a la compañera Silvia, que fue muy concreta, 

voy a tratar a ser muy concreto como lo fue ella, 

saludo especial para el ingeniero Juan Pablo, su equipo 

de trabajo, ingeniero no estoy de acuerdo con algunas 

apreciaciones que se hicieron antes de que usted no 

sabe, de que usted ha hecho las cosas mal, no estoy de 

acuerdo con eso, porque yo pienso que usted las ha 

hecho bien y la decencia que usted tiene, la decencia 

no pelea con nadie, usted es una persona decente y eso 

se lo valoro, usted siempre es de puertas abiertas en 

su oficina, para atender a los concejales y atender la 

comunidad, entonces no entiendo esas apreciaciones 

erróneas, anteriormente que escuché, usted es un tipo 

decente y la decencia no pelea con nadie, y eso sí se 

lo avalo, yo tengo tres puntos muy concretos ingeniero, 

y pues ya los compañeros que me antecedieron en la 

palabra evaluaron el tema del informe, yo no me voy a 

referir al informe, me voy a referir a una petición que 

me hace la comunidad, como primer punto: es la 

comunidad de la calle 60 número 8w 92 frente a la 

cancha principal del mutis, frente a este conjunto 

fundadores, en anteriores informes que usted nos había 

presentado, yo le había traído un vídeo de esa zona, 

ahora le traigo varios, de la cámara de seguridad de 

esta calle 60 8 W con 92, José Luis por favor regálame 

los videos, cancha principal del Mutis, este es otro 

video, un señor trata de pasar la calle, pin se fue, 

estos videos, todos son de la misma via ingeniero, es 

de una cámara de seguridad. Gracias José Luis, pienso 

que ya es suficiente; bueno ingeniero, esta zona, la 
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comunidad, pues hay unos amigos ahí que me han buscado, 

me piden el favor que intercedan por ellos, 

solicitándole, a usted muy amablemente, mire la 

posibilidad de un reductor de velocidad en esa zona, le 

dicto nuevamente la dirección calle 60 8 W con 92, 

fundadores 2 o 3, ahí al lado de la cancha principal 

del barrio Mutis, esta comunidad está viviendo esta 

accidentalidad constantemente, estos son algunos de los 

videos que me hicieron llegar, pero si le encarezco y 

le pido ese favor de que nos ayude con esos reductores 

de velocidad; segundo punto: yo siempre he tocado este 

punto acá en el concejo, en el cuatrenio anterior, y 

vuelvo y le dejo la inquietud ingeniero, sobre el 

puente de la carrera 9ª, aquí el puente provincial, 

José, hágame un favor pásame el video del puente de la 

novena, cómo puedo observar ingeniero, en las noches y 

los fines de semana este puente se vuelve atractivo 

para los amigos que quieren tomarse fotos, o tomarse en 

un trago de pronto ahí, en este puente de la novena, yo 

muchas veces he dejado, gracias José Luis, he dejado 

esta inquietud con los directores de tránsito que lo 

antecedieron a usted, que fue el doctor Miller Salas, 

el doctor Germán Torres, donde les pedía que fueran muy 

estrictos con este con esta zona del puente, a estas 

personas que se queden ahí a tomarse fotos, y a tomar 

licor, deben ser sancionadas, por qué, evitemos un 

accidente, ahí va a ocurrir una tragedia un día de 

estos, una persona que venga a alta velocidad por ese 

puente y se lleva a toda esa gente que se está tomando 

fotos y está consumiendo licor, entonces, yo sí le pido 

ingeniero, que sean estrictos con esa gente que se 

parquea en el puente de la novena a tomarse fotos y a 

tomar licor, porque uno pasa y los ve tomando licor y 

tomándose fotos, la policía pasa, tránsito pasa y no 

pasa nada, estas personas deben ser sancionadas, para 

evitar una tragedia, lo estoy diciendo hoy, cuando 

este, y lo que dice aquí compañero Luis, consumiendo 

sustancias psicoactivas, entonces, ingenieros si le 

pido que seamos bastante estrictos con esa gente, está 

eso cuando le tocan a uno el bolsillo, uno deja de 

pendejiar, esos foticos, y consumo y licor, pero toca 

ponerle coto, porque esto va a pasar una tragedia, y lo 

anunció desde, lo estoy anunciando hace 4 años, cuando 

pase la tragedia pues vamos a decir: oiga teníamos 

razón, hay que ponerle coto a esto, y sancionar las 

personas que, que se paran en él puente, hacer estas 

actividades que nos deben ser; y la última, la última 

ingeniero, es sobre el semáforo del barrio Mutis, 

primero pues quiero agradecerle de verdad, he sido el 

vocero hace 4 años, usted lo sabe que fui aquí cansón y 
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aburridor con todos los directores de tránsito, 

solicitando que se colocará el semáforo en la 2 W del 

barrio Mutis, lo pedí con el doctor Miller Salas, lo 

pedí con el doctor Germán Torres, ingeniero, gran 

sorpresa que con usted lo logré, logramos ese semáforo 

que tanta falta hacía en esa vía, en la del barrio 

mutis la 2 W, primero que todo agradecérselo, 

agradecerle públicamente, porque esa fue una gestión 

que usted concreto, y se llevó ese ese semáforo que 

tanta falta hacía en esta vía, le quiero dejar 

solamente una inquietud sobre el tema, hay una vía que 

no es muy transitada, en esa en esa parte de la 

semaforización, y tiene más o menos 18 a 20 segundos de 

semáforo, pero esa vía no es muy transitada, si le pido 

el favor de pronto le hagamos una revisión al tiempo de 

ese semáforo, que es el que baja por la calle, que baja 

y voltea hacia la mano derecha, esa vía no es muy 

transitada y tiene como unos 18 o 20 segundos de 

semáforo en verde llamémoslo así, y le pido de pronto 

que se revise y le quitemos un poco de tiempo a esa 

vía, y le demos más tiempo a la a la otra vía, 

ingeniero, es simplemente dejarle esa inquietud, 

agradecerle nuevamente ese semáforo que tanta falta nos 

hacía a los habitantes del Barrio mutis, porque pues yo 

vivo allá en esa zona, hace 42 años, y de verdad que 

nos hacía mucha falta, mucha gente lo crítico, mucha 

gente cuestionó el semáforo, porque es que para tener 

contento a todo el mundo es muy difícil, alguno no les 

sirve a otro si, lo que se quiere es un espacio de 

tiempo para que la gente pueda cruzar la vía, que ahí 

también era permanentemente los accidentes, entonces, 

ingeniero, agradecerle y pues presidente esa es mi 

intervención, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE:  felicitarlo concejal Ayala, por su uso de 

tiempo, bueno y la concejal Silvia también, tiene el 

uso de la palabra concejal Barajas. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRÉS 

BARAJAS HERREÑO:  Gracias presidente, ingeniero muy 

buenos días, y a quien nos acompañan hoy en este 

importante sesion, hablarte de movilidad, es hablar de 

crisis en Bucaramanga, y hay que partir ingeniero, 

hablando de algo, y es que hoy tenemos una metrópoli 

con lápidas de un pueblo de hace 50 años, eso es lo 

primero que hay que tener en cuenta, que Bucaramanga no 

tiene vías, pero además de eso nosotros no nos hemos 

preparado también para, para asumir esa situación de 

esa falta de vías, hablar de movilidad siempre se ha 

hablado que en tránsito hay que tener un experto, y un 
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experto y han puesto expertos, y esos expertos no han 

servido, yo creería que más que expertos, es que el que 

tenga la dirección de tránsito debe tener un poquito de 

sentido común, y si a la movilidad le ponemos sentido 

común, ingeniero tenga la seguridad, que usted va a 

darle movilidad la ciudad, qué le falta a Bucaramanga 

en tema movilidad, planificación vial, planeación vial, 

usted va a ciudades como Bogotá, como Medellín, 

Barranquilla y usted no encuentra un giro a la 

izquierda, y Bucaramanga la mamá de los giros a la 

izquierda, en todo lado tenemos giro a la izquierda, 

ahí en ese en esa vía que habla del concejal Ayala, del 

mutis, tenemos el giro a la izquierda en la consolata y 

adelante en el recrear, tenemos un reductor de 

velocidad, y adelante tenemos un semáforo, sabe usted, 

ha hecho el cálculo, cuánto se gasta una persona desde 

el retorno hasta empezar a tomar el puente de la 

novena, el provincial, en hora pico se gasta 

aproximadamente 27 28 minutos, es en ese tramo, se 

encuentra un giro a la izquierda, un reductor y un 

semáforo, de los tres, que más obstaculiza la 

movilidad, el giro a la izquierda; aquí en la novena, 

aquí en la novena, tenemos un giro a la izquierda en la 

42 con novena, quítelo, quite ese giro a la izquierda, 

pase en hora pico usted por la novena a las 6:30 de la 

tarde, que tiene obstaculizado la novena, el giro a la 

izquierda, pues quien quiera que venga por la novena y 

quiero bajar para llegar al barrio, abajo al Alfonso 

López, pues simplemente que coja bajando la 42, es que 

esto no, esto no hay que ser un experto de haber 

estudiado en Harvard, hay que tener el sentido común, 

en la 33 ahí abajo del chiflas, un semáforo que tiene 

un giro a la izquierda, pues si usted va a subir, pues 

baje hasta el retorno del Chicamocha y suba, 

Bucaramanga necesita es eso, sentido común Ingeniero, y 

si le damos sentido común a esas cosas elementales de 

movilidad, que lo invitó a que coja un carro una moto, 

y recorra a Bucaramanga en hora pico y usted se va a 

dar cuenta que esto es simplemente esto es sentido 

común, 16 con 45 un giro a la izquierda, ahí también a 

las 7:30 de la mañana desde el éxito hasta llegar a 

acoger la 45, el trancón el Monumental, por qué, porque 

quién viene subiendo la 45 va a girar a la izquierda, 

pues de la vuelta y coja la 16, es tan sencillo como 

eso, porque en Bogotá usted se come una oreja de un 

puente y tiene que andar cinco cuadras para volver a 

donde a su destino, en Bucaramanga no, porque tenemos 

una movilidad atrasada y aquí no hay sentido común, y 

eso nos lleva, a la improvisación, y eso no lleva, a 

los accidentes a eso que tenemos ahí, que hace falta en 
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Bucaramanga, señalización, yo quiero invitarlo al norte 

de Bucaramanga, concejal Nelson Mantilla, al norte, 

eché una pasadita por el norte, entonces primero nos 

dicen: es que la vía de la Virgen hacia abajo es una 

vía nacional, pues ingeniero, hagamos un acuerdo con 

invías, una ambulancia, que hay un accidente en la 

Virgen, en lo que llaman La Curva del Diablo, le da 

mejor de volverse a la Merced, que bajar al ISABU, y 

sabe por qué, porque de la curva al ISABU, se gasta 20 

minutos 30 minutos y por qué, porque dio un giro a la 

izquierda, en si conclusión de la obstrucción de la 

movilidad, los giros a la izquierda en Bucaramanga, 

quítelos eso no le cuesta mucho, y diseñemos con 

Invías, una estrategia para quitar ese giro a la 

izquierda, para entrar a Colseguros, al hospital del 

Norte, etcétera, eso no es complicado, se necesita una 

persona que le meta sentido común en la planificación 

Vial; el uso de la bicicleta estoy de acuerdo con 

usted, en qué Bucaramanga tiene que ser una ciudad para 

la bicicleta, y yo estoy de acuerdo con la bicicleta, 

lo que no estoy de acuerdo es con las improvisaciones, 

con las que se hicieron las ciclo rutas en Bucaramanga, 

yo vivo en Marsella Real, conoces ese sector, ahí al 

frente de la estación de policía, esto Bucaramanga y 

excúseme lo que voy a decir, que suena de pronto 

atrevido, pero es el dicho popular de aquí sí aquí no, 

Bucaramanga empezó las bicicletas con un con, sin un 

comienzo y un final, en el mutis hacia abajo tiene 

ciclo ruta, hacia arriba no tiene, enfrente de Plaza 

Mayor una cuadra de ciclo ruta, y usted baja por toda 

la 56 y no hay un escenario para el ciclista, y la 

única protección del bisi usuario, es una cuadra en  

todo el frente de Plaza Mayor, y sabe que provoca eso, 

un trancón monumental de 7:45 a 8 de la mañana, de 6 de 

la mañana a 6:30 cuando los carros de los transportes 

escolares se está moviendo, el Metrolínea se aparta a 

recoger los pasajeros en la ruta en la estacionamiento 

oficial, y ahí son 3 minutos de trancón, por qué 

hacemos eso, donde diseñaron, a mí me, yo quiero que 

por favor usted me explique, cómo diseñaron esa ciclo 

rutas en ciudadela, sólo tiene una cuadra, al frente 

Plaza Mayor, el resto o sea protejámoslo una cuadra, 

pero cuando viene por el cacareo, por droga la rebaja, 

por Nevada, por yiyomania, por Sanandresito que lo coja 

un bus, pero en Plaza Mayor, protejámoslo, eso es una 

improvisación vial, que debe responder la 

administración anterior, es que aquí no se trata de 

invertir 13.000 millones de pesos en la ciclo ruta, 

aquí se trata de hacerlo con planificación, y quién 

diseñó las ciclo rutas, es una persona que tiene 
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desaciertos totales en Bucaramanga, celebra algunas 

rutas, pero la ciudadela donde yo vivo, genera caos 

vial y no protege al ciclista, no lo protege, lo 

protege una cuadra, el resto no lo protege,, tenemos 

una falencia muy grave en eso ingeniero, y hay que hay 

que responder, esto tiene que tener dolientes la ciudad 

no puede desordenarse de esa forma y simplemente dar un 

aplauso porque tenemos la 21 con una ciclo ruta, que sí 

puede que funcione bien, y ¿el resto de la ciudad? La 

Rosita tiene una cicloruta bien diseñada, pero el resto 

la ciudad, hubo falta de planificación vial en la ciclo 

ruta y hay improvisación, a mí me llama la atención, 

que en Bucaramanga creo que es la única ciudad del 

país, en donde para evitar un accidente, lo que hacemos 

en vez de generar cultura, y cuando yo me subo a un 

carro a una moto debo entender que una señalización, 

ponga la foto José por favor, ahí de la 33, Mira esto 

para evitar accidentes explique, de la 33 Por favor de 

la calle 33, José la calle 33, pero mientras tanto 

hablemos del cacique, mire eso, explíqueme eso 

ingeniero, cómo vamos, yo quiero que usted me explique, 

qué, quién dice, cuál fue el artista, el mago que se 

inventó eso para reducir el índice de accidentalidad en 

eso, lo invitó a que pase por ahí a las 6 de la tarde, 

y si quieres vamos los dos, vamos con su jefe 

planeación Vial, quién dijo que eso ha disminuido los 

accidentes, es que cuando yo me subo a un carro, yo 

tengo que saber que hay un pare, así de sencillo, 

nosotros no podemos hacer, eso es un caos para 

Bucaramanga, yo sí le solicito que usted por favor me 

informé, ¿Cuáles fueron las estrategias de planeamiento 

vial para inventarse eso que hicieron ahí? eso atranca 

la movilidad del centro, salga de Bucaramanga, por la 

33 a coger la 27 a ver cuánto se demora usted en hora 

pico, salga ahorita a las 11:30 y coja es tramo, eso es 

una cosa, eso no eso no lo hace ni una persona que no 

sepa afirmar, esto es un caos para Bucaramanga, le hace 

falta Bucaramanga sentido común, sólo eso dónde está la 

modificación del uso de suelo para que restrinjan, para 

que pongan esos obstáculos en la vía, eso hay que 

modificaron un uso de suelo, y yo quiero conocer los 

usos de las modificaciones que hicieron el uso de 

suelo, yo quiero conocer las estrategias de impacto, 

Cuántos accidentes, presidente perdóneme, ¿cuántos 

accidentes se han reducido con eso? es decir, las 

estrategias no están funcionando, ingeniero, 

Bucaramanga no tiene vías, y además de eso, le estamos 

quitando las vías, mire no tenemos y las estamos 

quitando, ahora si podemos colocar la imagen anterior, 

José por favor, la anterior, el cacique, mire el 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 45 

de 88 

 

  
cacique, mire, ¿de quién es el cacique? El cacique no 

es del municipio de Bucaramanga, cacique no es de 

Bucaramanga, el cacique es de unos empresarios privados 

y el cacique se adueñó de una vía,  y tránsito 

Bucaramanga y el municipio Bucaramanga fueron tan 

irresponsables, que le dijeron todo me le regalamos 

esta vía, miren esa vía es de nosotros, está vía es 

nuestra, y el cacique, la dirección de tránsito le 

entregó una vía para decirle sigan al centro comercial, 

vaya un sábado a las 4 de la tarde por la parte 

superior del cacique, transite por favor, y me hará 

usted la razón y yo quiero saber las razones por las 

que le entregaron una Vía al cacique, para que tenga, 

si el cacique no tiene por dónde entrar los carros, 

pues lo siento, diseñen una entrada por la parte de 

atrás, pero ellos no pueden adueñarse de una vía, 

porque es que eso se llama espacio público, y ellos 

son, prácticamente les entregamos un carril, y no sólo 

un carril, si ven los taxis que están al otro lado, les 

entregamos dos carriles, por qué los taxis, los 

taxistas se parquean por fuera de los conos, hay un 

alférez adelante y uno aquí atrás, y los taxis ahí y 

nadie dice nada, y en hora pico un domingo, un sábado,, 

que no hay pico y placa eso el trancones desde el 

viaducto la flora hasta pasar el cacique es monumental 

y yo sé que usted lo ha visto, y por qué, por qué le 

entregamos una vía a unos particulares, entonces 

resuélvanos eso ingeniero, eso es sentido común eso, 

eso no requiere traer un experto Inglaterra para que 

resuelvas eso, sentido ahí míralos ahí y eso no es 

común los mal llamados terminalitos míralos ahí, 

míralos ahí, y eso no es un secreto y lo dijo el 

honorable concejal Cristian, hay que resolverles la 

vida, pero también hay que estar dentro lo legal, eso 

no es un secreto, los mal llamados terminalitos del 

transporte informal, y quiero terminar con esto, 

ingeniero, lo invitó a que se dé un paseo, ojalá 

caminando, y si gusta lo acompañó, desde la 17 con 36 

hasta la 17 con quebrada seca, me gustaría que 

hiciéramos el recorrido, camionetas ahí parqueadas 

cargando, carros estacionados el trancón, por la 17 y 

la 18 monumental y los carros de los cepos sabe dónde 

se la pasan, en la ceiba, en ciudadela en barrios 

residenciales, qué hacen un cepo allá, que hacen los 

carros de los cepos allá, es que lo cepos tienen que 

también tener una planificación, o es que cómo es que 

salen los cepos, tienen que entregar 50 comparendos 

diarios o cómo es eso, los cepos tiene que estar es en 

el centro de la ciudad, dándonos movilidad, pásese por 

la 33 y miré por la 36, y miré por la carrera 36 y miré 
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Cómo están parqueados ahí, al frente a la iglesia San 

Pio, etcétera, pues más arriba, más arriba McDonald's, 

y por allá no se ve un cepo, entonces hay que mirar a 

dónde es que se necesitan los cepos, yo estoy de 

acuerdo con los cepos porque, porque si no tenemos 

cultura ciudadana hay que sancionar, pero hay que mirar 

donde se sanciona, yo simplemente le hago estas 

observaciones con respeto, y se las hago con una con 

una finalidad, ingeniero, sentido común para recuperar 

la movilidad, y una última pregunta que le quiera hacer 

que ojalá me la responda también pronto, hubo que hacer 

unos reintegros, de unos funcionarios que fueron 

despedidos, y por fallos judiciales se reintegraron, yo 

quisiera saber cuántas acciones de repetición ha 

iniciado si es que hay lugar hacerlo, la dirección de 

tránsito para que no generemos un año fiscal, frente a 

estas despidos injustos que los jueces de la República 

ordenó el reintegro, entonces tracémonos una línea de 

movilidad en Bucaramanga, ya lo dijo el concejal 

Fabián, movilidad sostenible y agrégale un punto, 

movilidad sostenible con sentido común, prohibido los 

giros a la izquierda, miremos los parqueaderos, dónde 

es que donde se utilizan los cepos, y por favor esos 

reductores de velocidad, aquí en el centro de la 

ciudad, eso no puede estar, sí me gustaría ser el 

fundamento legal para que los hayan instalado, gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra la concejal Marina. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS 

AREVALO DURAN: Gracias Presidente, buenos días 

Ingeniero Juan Pablo, buenos días a todos sus 

funcionarios que lo acompañan, y a todos los presentes; 

bueno ingeniero, yo sí tengo que decirle qué, no tengo 

muchas observaciones positivas, con respecto a la 

gestión de esta institución, empiezo por decirle que 

hace, si hay una institución en Bucaramanga que 

requiere oportunidades de mejora, es la que usted está 

dirigiendo, absolutamente y esto no lo digo yo, lo 

dicen los ciudadanos y en mi nombre propio voy a 

representar, las dificultades de la dirección de 

tránsito reflejadas desde los ciudadanos, porque no es 

lo mismo que vaya yo como concejal y me atiendan, a que 

vaya un ciudadano, en realidad lo que tiene valor es 

que vaya un ciudadano, no que yo como concejal me 

atiendan ya sea en la institución o por fuera de ella, 

y su informe deja ver una entrega puntual y en la gran 

mayoría, de todas las gestiones de recaudo, pero no 

escuché una sola gestión estratégica con respecto de la 
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movilidad, y ahí es donde yo quiero referirme, y esa la 

misma percepción que tienen los ciudadanos, los 

ciudadanos tienen claro que es una ciudad que le cobra 

altos impuestos, que no va hasta el impuesto de 

rodamiento, sino que tenemos una sobretasa a la 

gasolina, sino que tenemos un impuesto de placa, sino 

que los partes son terriblemente onerosos, y la 

ciudadana las garantías, entonces Bucaramanga no le voy 

a dar el detalle, ni de la calle ni de la carrera, 

porque le cuento que es toda la ciudad que no tiene 

movilidad, la ciudad tiene inmovilidad, es importante 

que el que esté en la dirección de esa institución, 

tenga claro y todo su grupo de trabajo qué Bucaramanga 

tiene inmovilidad, voy a referirme a una definición que 

tome de uno de sus informes, dice que es movilidad:  

movilidad es la garantía que debe tener toda persona de 

poderse desplazar de un lugar a otro, por el medio que 

esté defina en la menor cantidad de tiempo posible, sin 

que agentes internos o externos se lo impidan, y le 

digo respetuosamente, faltó agregarle a la definición y 

se lo garantizamos ciudadano Bumangués de 12 de la 

noche a 4 de la mañana, es el único horario donde los 

bumanguesa nos podemos desplazar, la ciudad tiene un 

caos de movilidad, por diferentes circunstancias, no es 

ni una ni otra, yo creería que no es un tema tan sólo 

del sentido común, esto es un tema de la experticia de 

los que saben, y es un tema en el que bien lo dijo 

usted, el tema cultural ha condicionado en buena parte 

los resultados que tenemos, pero qué estrategia tenemos 

frente a eso, que hemos hecho para que Bucaramanga se 

recupere, porque esto va cada vez empeorando, esas 

fotografías que citaba, que traía el concejal Barajas, 

no sé si usted se ha dado cuenta el director pero, la 

ciudad está teniendo terminales de taxis donde a los 

señores del transporte público les provoca colocarla, a 

las puertas de los edificios, a las salidas de los 

centros comerciales, obstruyen las pocas vías que 

tenemos, y no pasa nada, absolutamente no pasa nada, 

quiero referirme también y en esto voy a hacer un poco 

crítica, de El Icontec ,que le coloca estos sellos y 

que usted tiene todo el derecho de colocarlos, porque 

seguramente fue renovado su certificado de calidad, o 

su sistema de gestión de calidad, pero me parece que al 

Icontec como ente certificador, le falta hacer unas 

auditorías más puntuales sobre la institución, y yo 

estoy hablando cuando un ciudadano usa la institución 

porque le dado uso a la institución, y si vamos a mirar 

cuál es el momento de verdad, el enfoque más importante 

que tiene un sistema de gestión, es la satisfacción de 

las partes interesadas, y una de esas partes 
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interesadas es el cliente y el contribuyente, y hay que 

ir a su institución para ver, no hay señalética, no hay 

el momento de verdad, que un funcionario o que un 

ciudadano tiene cuando llegué allá no hay señalética, 

no hay cordialidad ningún funcionario lo atiende a uno 

como lo debería atender, entendiendo que el 

contribuyente es el que sostiene la entidad, y 

entendiendo que el contribuyente es el cliente, los 

procesos son demorados, los funcionarios no están en su 

lugar de trabajo, la institución es un desastre, en su 

presentación física, incluso en su condición de aseo, y 

entonces yo digo, y cómo es que el Icontec en una 

visita no se da cuenta, que algo que se llama 

infraestructura de funcionamiento realmente no es la 

ideal, en muchas instituciones estos ellos son un canto 

a la bandera, y me parece que allí están siendo un 

canto a la bandera, porque esto requiere una exigencia, 

que no se está cumpliendo, en ese sentido quiero 

solicitarle de verdad, que en el plan de desarrollo la 

dirección tenga unas metas más puntuales en cifras, 

pero cifras referenciadas, usted nos trajo cifras 

importantes millón 400 personas capacitadas, etcétera, 

pero cuál es el referente, cuál es el propósito para 

qué sirven esas cifras que estamos alcanzando, cuánto 

dejamos de hacer, porque veo que este informe 

adolescencia totalidad de indicadores de gestión, y 

nosotros como control político lo que necesitamos es 

indicadores de gestión, no cifras ejecutadas que sí son 

importantes, pero no nos dicen todo de ella, y 

precisamente en ese informe, puntualmente quiero hacer 

la observación de 3, y de paso la pregunta: en la tabla 

número 8 donde usted habla de la, donde menciona la 

cartera por edades, me sorprende que tengamos un 67 

casi 70% de cartera de difícil cobro, entonces mi 

recomendación es que para este cuadro, se acompañe esta 

cartera por edades, más en una forma más precisa, y mi 

pregunta es, si los estados financieros de qué manera 

han sincerado este cartera por edades, que como Le 

repito es casi el 70%, y aquí a este en este aspecto 

quiero precisar, que si bien es muy importante el 

recaudó, yo Considero que la alta dirección de la 

institución debe tener la forma de delegarle toda esta 

gestión operativa a sus funcionarios competentes, que 

debe tener dentro de la institución, para hacer todo 

esta tarea porque la alta dirección debe concentrarse 

en los temas estratégicos de movilidad de la ciudad, y 

otras cosas más que giran alrededor de esto; la segunda 

pregunta qué tiene que ver con su informe, me refiero 

al tema de los gastos de funcionamiento, en la 

descripción que hay de la segunda cuota en un en un 
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rubro que equivale al 2.8% que fue el excedente del 

gasto, y está hablando de una sentencia, incluso la 

menciona pero quisiera tener el detalle de esa 

sentencia, a qué se refiere, y unirme a la petición del 

concejal Barajas, es decir, qué acciones de 

repeticiones hubo sobre esa sentencia, que entiendo que 

es contra de la de la dirección; la tercera pregunta 

qué quiero hacer sobre el informe es: que usted 

menciona el tema de la inversión sobre cepos, quisiera 

saber desde el punto de vista del centro de costos, 

cuál ha sido el retorno de esa inversión vía recaudo, y 

en adelante cuando nosotros aquí en control político, 

tengamos informes de inversiones, nos gustaría que los 

informes de inversiones vengan acompañados de la tasa 

interna de retorno, por qué es para nosotros una cifra 

importante para poder hacer ese control político, 

lástima que se haya ido Jorge Abril, porque quería 

referirme a su presentación de muy buena intención, 

pero quiero decirle  director que la vida es sabia, la 

ley de la siembra y la cosecha es inquebrantable, y 

nosotros los ciudadanos estuvimos y seguimos teniendo 

mucho tiempo un maltrato de los señores agentes de 

tránsito, eso no voy a decir yo aquí, no quiero decir 

que sean todos, pero es que no puede ser ni uno solo, a 

mí personalmente, me han pedido soborno y les ha dicho 

que no, y eso no debe ocurrir en una institución, eso 

da pena con los ciudadanos, y es que me van a decir la 

respuesta de siempre, son unos pocos, es que no puede 

ser, vuelvo y digo no puede ser uno solo, maltrato, 

acoso a las mujeres, nos acosan a las mujeres cuando 

hacen un retén, entonces dónde está la cultura, dónde 

está la gallardía que debe tener un agente de tránsito, 

yo no voy aquí a felicitarlos, lo siento, porque creo 

que lo que hoy están recogiendo en la imagen que tienen 

frente a los ciudadanos, fue lo que ellos sembraron 

durante muchos años, y yo quiero de verdad que todo lo 

que dijo Jorge, que me parece muy bueno, las 

estrategias que están haciendo con los niños, con la 

ciudad, con los ciudadanos, con algunos, les funcione, 

es lo que más añoro por mi ciudad, que eso les 

funciones, que no sea demasiado tarde, querer resolver 

algo que en algún que desde muchos años cultivaron, en 

alguna oportunidad yo estuve dando una capacitación, 

hace muchos años a los agentes de tránsito, una 

capacitación que me pidieron en algunos temas 

cooperativos, y le digo señor director, que con toda la 

tranquilidad al interior de ellos hablan del soborno 

como una práctica normal, y eso es imposible que una 

que una institución haya permitido esa condición 

vergonzosa para unas autoridades, finalmente quiero 
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aclarar que el tema de la conectante c1 c2 no es un 

tema que va a solucionar el problema de tráfico, 

solamente les dejo eso, no es un tema, ese es el 

espíritu de la conectante o del proyecto que le 

entregaron a autovía, pero ese no es objetivo, no se va 

a cumplir, se lo anticipó a toda el área metropolitana 

de Bucaramanga, porque todos vamos a vivir esta 

dificultad, ingeniero, mire usted no tiene una tarea 

fácil, se lo digo de verdad, pero en la vida 

profesional lo mejor que le puede pasar a uno es que le 

entreguen tapas calientes y retos como éste, porque 

cualquier cosa que usted haga, desde la alta dirección 

en la gestión rodeado de quienes lo pueden apoyar, la 

Universidad Industrial de Santander tiene importantes 

estudios sobre la movilidad de Bucaramanga, yo creo que 

este es un tema en el que usted desde la dirección debe 

comprometer a más de uno, porque Bucaramanga debe 

resolver la movilidad, y tenemos 4 años para hacerlo, 

usted la gestión y nosotros en el control político, y 

créame que lo vamos a lograr, gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene la palabra el 

concejal Jaime Andrés. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES 

BELTRAN MARTINEZ: gracias presidente, un saludo para 

usted para toda la mesa directiva, para el señor 

director y todo su equipo de trabajo, veo con 

preocupación la manera cómo recibimos este cuatrienio, 

no solamente la dirección de tránsito, sino la ciudad 

de Bucaramanga, no estamos enfrentados simplemente al 

funcionamiento de una de una institución como es 

tránsito, si no estamos enfrentados a una realidad que 

todos nos vemos afectados, y nos vemos afectados por 

qué las decisiones que se han tomado desde el ente 

gubernamental, trascienden en el desarrollo de la 

ciudadanía, y lo primero que tengo que hablarle es de 

esa célebre frase con el transporte informal de 

hacernos los pingos, una frase que le ha costado 

demasiado a la ciudad, y en especial a ustedes como la 

institución que ordena, coordina y establece los 

parámetros viales de la ciudad, veían el informe 480 

operativos en el tema de piratería, moto taxismo y 

demás, soy consciente de que muchas familias bumanguesa 

sobreviven con el moto taxismo y con transporte 

informal, soy consciente de que este es un problema 

transversal de la falta de transporte público de 

calidad, que lleva a la gente a utilizar el transporte 

informal, pero lo que no puedo concebir, es que un 

gobierno sea laxo con situaciones que ponen en riesgo a 
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la ciudad, y somos laxos no podemos no podemos 

desmentir esto, por eso me pregunta señor director, y 

sí me gustaría que al finalizar la intervención de los 

concejales me la pudiera responder, ¿Estamos de acuerdo 

con la informalidad o no? ¿vamos a ser permisivos o 

no?, porque es que el tema no es permitir la 

informalidad por la necesidad, el tema es exijamos la 

administración generación de empleo, de oportunidades 

de desarrollo, porque esto es un caos, y soy promotor 

de iniciativas que le permitan a las personas más 

vulnerables generar oportunidades para trabajar, pero 

no puedo tolerar, que Bucaramanga vaya en un nivel de 

decadencia donde ya cada quien hace lo que quiera, y lo 

peor sin importar la vida de los demás, me preocupa 

enormemente la falta de autoridad de este gobierno, en 

especial del gobierno anterior en torno a la toma de 

decisiones frente al tema de la informalidad, de la 

piratería, y mucho más aún, ser tan permisivos en 

generar lo que le terminalitos o terminales, donde uno 

ya sabe, por ejemplo es evidente y ustedes pueden 

pasarse por la calle 42 con 15 hay un terminal, donde 

una de hacen fila O sea no hacen fila Metrolínea y se 

hacen fila para esperarlos los carros piratas, lo 

tenemos aquí en la 35, sea los terminales son evidentes 

y nadie o sea como que no pasa nada, ahí es donde va mi 

pregunta, estamos realmente en la función de construir 

un proceso de movilidad, donde solucionemos unos 

problemas viales, o estamos dejándole al garete que 

Cada ciudadano haga lo que quiera con sus autos, y ahí 

me parece injusto, me parece injusto porque hay 

personas privándose endulzar su auto su moto en un pico 

y placa, pero otro si están habilitados si lo podría 

llamar, para infringir normas, como el transporte 

informal, me preocupa mucho también el estado de muchos 

carros que están utilizando para la piratería, este año 

ya llevamos tres carros incendiados, carros que estaban 

utilizados para el transporte informal, y no ve una 

política real, no solamente de atacar no, de ,de 

generar una transversalidad en la generación de 

oportunidades, y cuando yo le digo a la persona baja 

ese de la moto, me va a preguntar bueno y que me voy a 

poner a hacer, aquí está la oportunidad ,ahora si la 

persona no quiere acogerse a la oportunidad pues yo 

tengo todas las herramientas para sancionar, pero esto 

es un trabajo articulado de la administración, y ahí 

estamos fallando, yo no me siento satisfecho con lo que 

estoy viendo, no, no me siento realmente identificado y 

creo que Bucaramanga es la ciudad bonita, una ciudad en 

la que muchos crecimos en la que muchos avanzamos, 

viendo una ciudad ordenada, donde la gente respetaba 
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las señales, de la gente era prudente, hoy me preocupa 

aún más, señor director, y sobre todo por los agentes 

de tránsito, me preocupa mucho la salida de la policía, 

para nadie es un secreto que la policía ya no va a 

realizar labores de tránsito en las ciudades y aquí 

entre nos, estos señores agentes de tránsito cada vez 

que sale en hacer actividades de regulación o de 

sanción están expuestos a la violencia, bien lo dijo el 

señor que intervino, 34 personas que fueron lastimadas, 

y muchos de ellos con heridas graves, como van a hacer 

nuevos operativos, cuando el único soporte que tenía 

una gente era tener un policía a dos metros, Porque si 

el otro le saca un arma al menos el policía podía 

reaccionar, Pero ellos ni siquiera tienen algo cómo 

reaccionar frente a las agresiones, de una sociedad que 

no es toda, es una sociedad inculta que se ha venido 

levantando en la ciudad, La pregunta es cómo se van a 

defender los oficiales, cómo van a responder ellos 

frente a las agresiones, y agresiones que vienen por 

personas de manera deliberada, me preocupa mucho la 

salida de la policía frente al tema Vial, y no estoy 

pidiendo que armen a los agentes de tránsito, estoy, 

estoy pidiendo, que empecemos realmente a transformar 

la cultura de la movilidad, la cultura del tránsito, y 

la cultura del orden, frente al cumplimiento de las , 

cierro mi preocupación frente a tener Claridad, porque 

no veo con claridad el contrato de consultoría de la 

semaforización que se va hacer, y este contrato me 

preocupa mucho señor director, porque de acuerdo al 

pronunciamiento de la corte, que no permite la 

responsabilidad solidaria, desnaturaliza el contrato, 

porque el contrato se buscaba era que el desarrollo 

tecnológico pudiera identificar rostros, ahora la corte 

ya no lo permite, quiere decir que todo ese contrato 

vuelve y pierde su naturaleza, qué va a pasar con ese 

contrato, cómo se va a replantear, pues ha sido un 

contrato muy polémico, contrato que ha sido muy 

debatido que no tenemos claridad, y sería importante 

para esta plenaria tener claridad que va a pasar con 

ese contrato, y ahora con el pronunciamiento de la 

corte, cómo se va a replantear o de qué manera se va a 

manejar, finalizó, la estrategia de las ciclo rutas, la 

estrategia de la peatonalización, la estrategia de las 

cebras, son estrategias que deben ir articuladas, no 

solamente por ustedes ,si no necesitan un compromiso 

real de este alcalde, y de todas las secretarías, 

porque esto no es solamente un tema de movilidad, esto 

es un tema de educar a la ciudad, y lleva a una ciudad 

a un desarrollo, y llevar a un nuevo nivel de educación 

dentro de su percepción en la movilidad, yo soy 
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ciclista pero no soy bisi usuario, no me transporto 

diariamente la cicla, usó la cicla para hacer deporte, 

pero no hemos logrado conectar la cultura de la de la 

cicla como parte del diario vivir, y también del 

caminar como el diario vivir, porque la gente uno no se 

siente segura, dos no se siente respaldada y 3 no ve 

continuidad en los tramos de la cicloruta, por lo tanto 

hoy estamos frente a un limbo, somos una ciudad que va 

a seguir en un desarrollo del ciclo rutas, o somos una 

ciudad que va a replantear ese diseño, porque hoy son 

parqueaderos expuestos, para la comunidad en medio de 

una inversión multimillonaria que se está perdiendo, 

tenemos un reto importante señor director, y no 

solamente cambiarle el chip a los oficiales, es 

cambiarle el chip a la comunidad, si logramos agentes 

con una visión de responsabilidad y corresponsabilidad 

con el ciudadano, También tenemos que lograr un 

ciudadano responsable con su ciudad, porque al final la 

ciudad que estamos construyendo es para nosotros y para 

nuestros hijos, y la base fundamental de esa 

construcción social, está en tener celeridad y toma 

decisiones y autoridad en la normatividad, pero también 

nuevas oportunidades de movilidad para que los 

Bumangueses puedan sentirse  en una ciudad, señor 

presidente, agradezco su tiempo y señor director me 

gustaría tener claridad este cuatrienio, la filosofía 

de hacernos los pingos con la informalidad continuará, 

o vamos a tener realmente mano clara y contundente en 

torno a la toma decisiones de lo que está pasando con 

el tema de movilidad, Bucaramanga, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal Beltrán, el uso de su 

tiempo vea 000, felicitarlo, tiene el uso de la palabra 

el concejal Carlos Parra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: bueno, bienvenido director, quisiera formular 

algunas dudas desde la perspectiva, digamos que en 

general mueve nuestra visión política sobre la 

transición a energías limpias, a modo de movilidad 

sustentable, y sobre la lucha contra la corrupción, 

nosotros durante la campaña analizamos, que uno de los 

graves problemas en materia de movilidad y transporte 

es la articulación del tránsito de Bucaramanga con 

tránsito desde otras ciudades del área metropolitana, y 

casos muy puntuales, mientras Bucaramanga tiene 34 

motos registradas, Girón tiene 250 mil motos  

registradas, que andan en Bucaramanga, entonces en 

alguna ocasión anterior, el ex alcalde Rodolfo puso el 

debate de la integración de tránsito sobre la mesa, 
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sobrepasa nuestra competencia exclusiva, pero entonces 

pasas en un debate del área metropolitana y en el área 

metropolitana pues hay una puja política que tenemos 

que entender, la semana antepasada Martín Tavera le 

puso una demanda a, una demanda disciplinaria al 

director del área metropolitana, al tiempo Martín 

Tavera su esposa es quién está al frente del tránsito 

de Girón, o sea políticamente la situación es compleja, 

cómo vamos a hacer para integrar las direcciones de 

tránsito de la ciudad, si se volvieron un fortín de la 

puja política y de la plata pues, en estas ciudades 

están 250 mil, los que se registraron en Girón 

obviamente, andan contaminan y hacen parte del 

ecosistema de Bucaramanga, y esto pues aquí la pregunta 

es para todos: que tenemos que hacer para integrar 

tránsito en nuestras  ciudades, es necesario cambiar la 

ley de áreas metropolitanas, dónde está la bolita para 

ejercer esa potestad, porque nosotros no podemos tener 

esa acción desintegrada qué es urgente, y yo entiendo 

que está fuera de sus competencias poder hacer ese 

proceso de integración, pero compañero Pacho que nos 

representan el Área Metropolitana, algo nos tenemos que 

inventar para integrar esas direcciones de tránsito, es 

algo urgente, en segundo lugar quisiera hablar sobre la 

sentencia que salió la semana pasada, sí José me hace 

el favor de poner el video que de estar allá, sí  José 

en sistemas, parque de las palmas, entregando el 

periódico, del futuro, y bueno ahí  como pueden ver, 

detrás mío hay un signo de prohibido parquear, y aquí 

hay una camioneta a la que le pusieron su cepo, como 

pueden ver, esta calle es una calle de muy bajo 

tránsito, no es un problema que esa camioneta haya 

parqueado ahí, sin embargo pues aquí está el signo de 

prohibido parquear, eso es una excusa para hablar de 

una propuesta que yo creo que puede cambiar de manera 

significativa, la situación de cabecera, aquí hay un 

déficit de parqueaderos impresionantes, en lugar de un 

cepo ahí debería haber es un taquímetro que mide el 

tiempo, que la persona pague por parquear ahí, y que 

eso permitiría que la Alcaldía tenga una fuente 

adicional de recaudo, que los comerciantes del parque 

de las palmas vea mejorada su situación, porque la 

gente tiene donde parquear y parar a consumir, que los 

mismos usuarios no tengan que pagar un parqueadero 

carísimo, porque pueden parquear mucho más barato en la 

calle, pero no, políticas mal diseñadas hacen que aquí 

tengamos este signo, y que ahí tengamos ese cepo que 

está bien puesto, porque está prohibido parquear, pero 

que no debería estarlo y que podríamos solucionarlo, 

poniéndole sentido común  a las políticas públicas.  
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Este video fue tomado más o menos en septiembre del año 

pasado luego en noviembre salió la sentencia, el 19 de 

noviembre salió sentencia de la acción popular que 

pusieron los que le pusieron a los comerciantes en el 

parque de Las Palmas, y dentro de el considerando, el 

punto nueve, nos da seis meses contados desde el 19 de 

noviembre, significa que todos nosotros usted y 

nosotros tenemos hasta mayo para regular las zonas de 

estacionamiento regulado en el pasado conocido como 

zonas azules, el proyecto está listo, incluso el 

concejo anterior lo negó, creo que seis meses o sea no 

es algo del otro mundo, pero yo he hablado pues con 

muchos comerciantes, en general ellos ya han pensado 

nuevas tecnologías, en formas de cobrar, ahí yo dije 

taquímetros, parquímetro como uno lo ve en otras 

ciudades del mundo, pero pues el déficit de 

parqueaderos una realidad que tenemos sobre la mesa, y 

frente a la cual pues el concejo anterior lo rechazó 

múltiples, veces como lo puso el concejal Fabián 

Oviedo, pero pues este es un concejo renovado, entonces 

ya es tenemos esto que ponerlo a andar, entonces la 

propuesta puntual es: radiquemos eso el lunes o el 

martes, eso no es nada del otro mundo, eso es solamente 

poner, pues mi abogado está ahí, casi que con el 

proyecto listo, entonces esa es la propuesta. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JUAN PABLO RUIZ GONZALEZ:  

concejal como el propósito de la administración es 

volver a radicar el proyecto, pero tenemos que hacer 

una actualización de datos, nos tardamos en esa 

actualización de datos, un promedio de un mes y medio, 

deme dos meses y se la presento. Seguro. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: A mí me parece dos meses mucho, entonces yo creo 

que lo podemos radicar nosotros acá y ustedes lo hacen. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JUAN PABLO RUIZ GONZALEZ:  

Porque hay que hay que actualizar los datos para que 

quede bien. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: Bueno, ahorita miramos, entonces ese es el 

punto, yo creo que sí, digamos hay una urgencia 

solucionar una situación que es inminente, y si 

esperamos dos meses, la situación es que no vamos a 

estar acá, en periodo de sesiones y si no estamos en 

periodo de sesiones, pues no podemos aprobar el 

proyecto y va a estar tanto el Concejo como la 

Dirección de Tránsito en un desacato, entonces pues 
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tenemos el tiempo en nuestra contra, luego quisiera 

referirme en el informe esta siempre el plan 

anticorrupción, que es algo, que en mi análisis, en mes 

y medio de yo llevo acá, yo siento que esas sesion a 

los informes es casi que un saludo a la bandera, porque 

se analizan los riesgos de corrupción, pero en general 

no hay un análisis profundo, de cuáles son los riesgos 

en el sector, si bien como lo describía la gente hay 

una percepción generalizada que muchas veces está 

basada en el estigmatización de la gente de tránsito, 

como un agente que muchas veces promueve la relación de 

soborno, también tenemos que enfocarnos en otro eslabón 

de la cadena, tenemos que lograr que al ciudadano le de 

vergüenza sobornar al agente de tránsito, y tenemos que 

llamar las cosas por su nombre, el darle plata a un 

agente tránsito para que no aplique una multa, es un 

soborno, y eso en nuestra cultura recibe distintos 

eufemismos que los hace menos grave, que la chanfaina, 

que yo no sé qué, eso se llama soborno, eso incluso en 

el derecho penal, se llama cohecho, entonces tenemos 

que darle la aplicación y tenemos que lograr sanciones 

ejemplares para personas que se atrevan a ofrecerle a 

un agente de tránsito, eso es lo que tenemos que 

lograr, el que  le ofrezca, pues tenemos que lograr la 

sanción social y la estigmatización de la persona, que 

se atreve digamos a ofrecerle a un agente de tránsito, 

luego quisiera referirme a una realidad que puso mi 

compañero Carlos Barajas sobre la mesa, nosotros por 

nuestra forma de ser política, volentiamos mucho en los 

perimetros de los centros comerciales, entonces en los 

centros comerciales, por ejemplo en el perímetro del 

cacique, en donde hay una realidad constante, está la 

fila de taxis, una realidad que está en planeación 

mediante una acción popular enfrente del cacique 

interpuso, pero en esos sectores el carril no es de 

cuatro, el carril pase a ser de tres, porque hay dos 

filas de taxis, y esas dos filas de taxis nos las dejo 

el centro comercial, que no proveio una solución para 

que, o que provea una solución que los taxistas en 

general pues no han respetado, entonces ustedes si se 

dan cuenta, el trancón llega hasta la flora, le da la 

vuelta, ahí hay una acción popular en curso, lo 

conozco, pero los agentes de tránsito que se hacen a 

cuidar que la piratería no llegue ese espacio, tiene 

una delimitación práctica, y es que ellos no pueden 

hacerle la entrevista a persona que aborda el vit, el 

uber, el caifait, porque no son agentes de policía, 

cierto, entonces nosotros hablamos con la gente de 

tránsito, le decimos oiga hermano, pero están en frente 

suyo cargando la persona, él dice sí, pero yo no puedo 
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hacer la entrevista porque yo no soy agente de policía, 

entonces no puedo hacer nada al respecto, entonces la 

propuesta aquí es acompañemos a cada agente de tránsito 

si es posible un policía para hacer la entrevista, yo 

creo mucho en las prácticas de consumo responsable y 

por eso no uso vit, caifait, no lo uso, pero además 

creo que hay que dotar de fuerza a la 

institucionalidad, luego quisiera preguntarle sobre, 

digamos usted nos cuenta que hay un programa de 

incentivo para el uso de la bicicleta, sin embargo el 

principal argumento por el cual avanzo tanto la 

población en las ciclorrutas, fue la idea de que no 

había usuarios de bicicletas en Bucaramanga, y creo que 

aquí el reto tiene que ser cuantitativamente superior, 

entonces tenemos que desmontar ese reto, logrando 

usuarios de bicicletas en Bucaramanga, las cifras en  

nuestras ciudades bajan en comparación con otras 

ciudades, también la infraestructura en materia de 

ciclorrutas es baja, infima en comparación con otras  

ciudades, pero tenemos que subir el número de usuarios 

y en  general la gente no siente que haya programas de 

promoción del uso de la bicicleta, solo no se siente, 

entonces pues en resumen, esos son los puntos que 

quiero poner sobre la mesa, y terminar con algo para 

todos mis compañeros y para todo el mundo aquí, yo no 

tengo cuotas, nunca he recomendado a nadie, ni porque 

alguien que sea amigo mío hubiera aparecido como 

temporalmente director de tránsito, porque les cuento, 

casi todos los secretarios son amigos míos, porque 

juntos hicimos campaña con Cardenas, pues simplemente 

aclarar eso, porque no sobra nunca, pero pues nosotros 

decidimos transformar la política, y para hacerlo, pues 

decidimos hacerlo sin cuotas, sin contratos, y 

solamente con la fuerza de los argumentos. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal, tiene el 

uso de la palabra el concejal Tito Rangel. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL 

ARIAS: Gracias presidente y buenas tardes, ya, 

secretario doctor Juan Pablo,  bienvenido, bueno pues, 

en unidad lo que venía compartiendo mi compañero 

concejal, con el tema de corrupción, doctor, pues hay 

un tema que quiero fortalecer, lo decía mi compañero de 

bancada con el tema de transporte informal, hay algo 

que suena la ciudad, y es en Bucaramanga el negocio de 

transporte informal está bueno, allá dejan trabajar, me 

voy para Bucaramanga, este ya no es un tema de familias 

que se sostienen, o que su alimentación diaria es con 

una moto, con un carro de transporte informal, sino que 
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ya es un negocio de mafias, que han venido a comprar 

20, 30, 40 motos, para hacer de esto un negocio, y creo 

que frente a esto ya no estamos en una problemática de 

necesidad social, sino de problemática de corrupción, y 

esa es nuestra denuncia hoy, doctor Juan, para hablar 

del tema informal, con esto debemos tener un plan de 

acción muy serio ,porque no podemos seguir permitiendo 

que nuestra ciudad se convierta en un centro de negocio 

informal, hay una noticia que salió hoy en mi 

vanguardia liberal, quisiera de repente qué producción 

me ayudara para verlo en la pantalla, y dice por mala 

calidad del aire podría declararse estado de prevención 

en Bucaramanga y Girón, nuevamente estamos a las 

puertas de una alerta, eso pasó también el año pasado, 

dice los monitores sobre el índice de calidad del aire 

en bucaramanga. encienden las alarmas de nuevo, el aire 

que estamos respirando por estos días contiene una 

concentración de partículas contaminantes, conocidas 

como pm 2.5 más altas de lo normal, ingeniero, mi 

pregunta es: los retenes para mirar el tema de técnica 

o técnico mecánica, creo que es urgente para controlar 

esta situación del ambiente en Bucaramanga, es 

impresionante ver buses, busetas de transporte público, 

doctor, que si usted se paró al lado lo dejan negro, 

cuando pasan es un humo negro impresionante, y 

contaminan la ciudad, esto no puede seguir pasando y 

menos transporte público que debemos ser ejemplo a la 

ciudadanía, también motos y carros que al pasar 

contaminan todo el aire, pero a esto me llega a una 

reflexión, doctor, y es que tenemos un problema de 

personal, lo dijo el señor que nos visitó de tránsito, 

tengo una información de que aproximadamente son 170 

personas o personal contratado, y dos compañías 

compañía A y compañía B, que funcionan en la en la 

calle, pero activos esas compañías, son 35 en una 

jornada y 35 la otra jornada, o sea que realmente para 

atender una ciudad, que tiene más de un millón, con 

toda la gente que nos visita del área metropolitana en 

el día, de habitantes miles de carros, no es posible 

entonces hay un accidente a la misma hora y tras 

accidentes, y se solicitan la ciudadanía cita la 

atención de las unidades de apoyo, y allá se queda en 

media hora, 1 hora porque es necesario el tiempo, y la 

ciudad queda desmantelar, yo sí quiero que podamos 

mirar de este cuatrienio y hacerla el planteamiento, y 

si se va la policía es retirado este apoyo de policía 

de tránsito, necesitamos personal, es una realidad, 

necesitamos que haya una atención a la ciudadanía, 

ahora hay gente que dice, pero es que nosotros vemos el 

personal enfocado en retenes y no en tráfico, entonces 
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la petición de la ciudadanía que nos  escriben por 

redes durante el día, en las horas picos, estemos 

enfocados en más en la movilidad que se puede haber 

mayor control de movilidad y que los ciudadanos sientan 

un apoyo, de dirección de tránsito en la movilidad de 

horas pico, en los momentos de mayor tráfico, pero la 

unidad la unidad de control es necesaria, y hay que 

estudiar esto con el presupuesto, quiero aprovechar 

bien el tiempo y hoy nos está visitando también 

presidente del sindicato Edgar Cordero, no alcanzó a 

hablar hace un ratico por un compromiso que tenía, pero 

creo que es importante escucharlo y quisiera pedirle 

que los 5 minutos que yo estoy dejando presidente, lo 

podamos declarare sesión informal, y le demos la 

palabra señor Edgar estos 5 minutos yo lo puedo ceder, 

para que él pueda compartir algunas inquietudes y lo 

escuchamos también, gracias presidente, doctor Juan 

Pablo, Dios te bendiga, muchas gracias por estar aquí. 

 

PRESIDENTE: ¿concejales aprueban la sesión informal?. 

 

SECRETARIO: aprobada la sesión informal, señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE:  tiene el uso de la palabra, entonces 7 

minutos el presidente del sindicato de tránsito.  

 

INTERVENCIO DEL SEÑOR EDGAR CORDERO: 7 minutos, 

gracias, muy buenas tardes, gracias concejal Nelson, a 

todos ustedes, ingeniero Juan Pablo, y demás 

concejales, para nosotros como organización sindical 

ANDE, ha sido una situación muy difícil, muy difícil el 

llevar esta carga de lo que es la aplicación de las 

normas de tránsito, porque muchos eventos, la 

preocupación de la mayoría de las personas, es de sus 

propios intereses, mientras no me toquen a mí, todo 

está bien, entonces nosotros entendemos que el conducir 

es una actividad peligrosa, los accidentes de tránsito 

nos están dejando 6.700 muertos al año,  5.400 hombres 

y 1.200 mujeres, mueren accidentes de tránsito, más 

5.400 personas heridas en accidentes de tránsito, 

,cuando nosotros entendemos esa política de que el 

conducir es una entidad peligrosa, tenemos la enorme 

obligación de hacer aplica la ley gusten o no nos 

guste, y eso es lo que muchas ocasiones molesta, si 

nosotros miramos, lo informaba ahorita el ingeniero, 

tenemos 65,000 comparendos al año y si no me equivoco 

tenemos 17.000 vehículos inmovilizados, en los patios 

de 17.000 vehículos inmovilizados en la dirección de 

tránsito, donde tenemos cerca casi a 14,000 
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motocicletas al sol y al agua, esas personas obviamente 

no van a quedar contenta porque se le se inmoviliza el 

vehículo, tenemos que explicarle que nosotros como 

organización sindical interpusimos una acción de 

inconstitucionalidad al decreto 567, donde ubicaba en 

la nomenclatura y clasificación de empleos a los 

agentes de tránsito, en el nivel asistencial, y esa  la 

corte nos da la razón y sale la sentencia  C577 del 

2006, en la cual reconoce que el agente de tránsito es 

una profesión, no es un empleo, no es un oficio, sino 

es una profesión y como tal es, sale y logramos con la 

asociación nacional sacar adelante la ley 1310 del 2009 

donde ubica los agentes de tránsito como una profesión, 

y su principal funciones son de policía judicial, 

funciones preventivas, correctivas y de solidaridad, 

pero también educativas, cuando uno inmoviliza un 

vehículo, una persona que sabe que está transitando por 

Un carril de Metrolínea, le está salvando la vida, 

cuántas veces nos ha tocado recoger muchachos jóvenes 

entre los 19 y los 29 años, por que transitan por el 

carril exclusivo, ahorita miraba concejal Carlos Parra, 

una foto donde usted mostrado un vehículo parqueado y 

nosotros tenemos un antecedente de un vehículo que 

estaba en las mismas condiciones en un sector aquí a 

Bucaramanga, en una vía doble sentido igual que esa, 

viene una señora con su mamá, con un niño de 3 años, 

trata adelantar la camioneta y viene otra de frente y 

le quita la vida a estas tres personas, y esa camioneta 

si, legalmente quién iba a pensar que estuviera 

haciendo un daño, le quitó visibilidad a la otra, el 

otro viene bajando y fueron tres muertes que hubo ahí, 

en ese momento, en un barrio alejado de Bucaramanga 

quién o dónde quién va a pensar que haga estorbo, 

entonces muchas veces cuando nosotros que es lo que 

queremos significar también, que entiendan yo tengo 

cuatro hijos mi hijo menor tiene 23, años y todos 

piensan diferente, tengo 3 profesionales y el último 

deseo dices que para Estados Unidos, y allá está, y 

todos piensan diferente mi hija la mayor es toda seria 

y toda estricta, el otro es pura juego, el tercero  es  

puro entusiasmo, alegría, impulsivo y todos criados en 

el mismo hogar, con la misma lo mismo valores, con la 

misma comida, en tránsito no somos ni primos, todos 

actúan diferente, pero la política que nosotros hemos 

llevado como organización sindical, es la ética la 

moral y las buenas costumbres, y el respeto hacia la 

comunidad, nosotros, la mayoría de gente de tránsito 

podemos decirle tenemos personal capacitado, 

profesional, logramos con el Sena crear la carrera 

técnica, o sea la competencia técnico en tránsito y 
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seguridad Vial, y fuimos nosotros a nivel nacional 

donde creamos este pensum académico mientras interlan, 

en el Sena en Bucaramanga, ahorita hay un grupo que 

volvió a ingresar por unas sistemas judiciales se están 

capacitando como técnico en tránsito y seguridad Vial y 

el 80% tiene esa carrera, lo que le digo cumplimos 

funciones de policía judicial, y lo que hacía CTI, lo 

hacemos nosotros cuando son los levantamientos en las 

vías públicas, y los levantamientos hospitalarios 

derivados de accidentes de tránsito, tenemos un grupo 

profesional y comprometido, comprometido con la ciudad 

a pesar de todos los señalamientos que se nos hizo la 

anterior administración, no bajamos la guardia porque 

el compromiso no es con la administración, ni con el 

mandatario turno, sino con la ciudad, y si nosotros en 

la organización sindical nos toca expulsar un 

compañero, concejal Toñito como usted lo sabe, concejal 

Antonio lo hemos hecho porque, porque irrumpe y va en 

contra de la moral y las buenas costumbres, y eso lo 

que estamos haciendo, y le decíamos al mandatario 

anterior, si tiene pruebas destitúyalos, bótelos, como 

el decía, bótelos y después lo investiga, y en todos 

los 4 años no botó ninguno, ningún funcionario de la 

dirección de tránsito, pero ya quedamos señalados y 

tildados de corruptos, porque lo digo entonces aquí 

como usted lo dice, usted tiene muchos amigos en las 

redes concejal Carlos Parra, entonces lo ubican pero lo 

que dicen las redes entonces cierto porque ellos lo 

dicen, y cuando no es así y no se hacen señalamientos 

constantemente, entonces si nosotros estamos en la via 

metropolitana, donde nos arroja tantos muertos haciendo 

controles de velocidad, pues no llega la comunidad, no 

llega a las redes sociales, a tratamos de pícaros, 

cuando estamos tratando de impedir que se mensualmente 

no estén muriendo 6 personas, hacemos los control y 

tenemos 0 muertes, cuál es lo que quiero significar 

aquí, y buscar el beneficio de un concejo renovado, un 

concejo que tiene credibilidad, que tiene aceptación, 

que por medio de ustedes ya la policía gradualmente 

tiene que dejar las funciones de tránsito, entonces 

tenemos que buscar el fortalecimiento  del cuerpo de 

agentes de tránsito que tiene que ser técnico, que 

tiene que hacer una persona idónea, los últimas 

personas que han entrado no han sido cualquier persona, 

han sido preparados y personas que lo están haciendo 

con toda la actitud, con toda la ética y la moral y 

aquí lo puede estar diciendo el ingeniero Juan Pablo, 

si recibe quejas o denuncias, por qué el si recibe una 

denuncia le hemos dicho envíela inmediatamente la 

fiscalía, y que se aplique la ley, nosotros no queremos 
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tampoco ir a tapar el sol con un dedo, si hay corruptos 

que los boten,  los ataquen y que lo saquen de la 

institución entonces también que les estamos diciendo, 

la dirección de tránsito, de su propio patrimonio vive 

su propio patrimonio, termino diciendo que 

anteriormente había un rubro en alcaldía, donde se lo 

destinan a la dirección de tránsito, que el anterior 

administración loquito, queremos que ese rubro vuelva a 

existir para que no haya tanta represión porque 

tránsito no recibe dinero de ningún otro organismo, no 

recibe dinero de otra dependencia, sino a raíz de las 

matrículas, de las multas, de las infracciones, también 

les queríamos decir que tenemos que empezar a 

implementar  y se le decía al ingeniero que sí, en lo 

posible que usted nos apoyen, en que se exonere pico y 

placa los a los vehículos matriculados Bucaramanga, 

para incentivar que matriculen en Bucaramanga, tenemos 

que también empezar a implementar recorridos hacia el 

norte, con las rutas de Metrolínea, para también atacar 

en la informalidad, porque nosotros que hacemos 

controles, concejal Cristian, nosotros hacemos los 

controles y  usted lo sabe, y la gente parece un éxodo 

de la de la virgen para abajo, prefieren irse a pie 

entonces es ahí donde yo les quiero decir con toda, con 

toda sinceridad que tenemos un cuerpo responsable, que 

tenemos un grupo comprometido, y que requerimos que 

ustedes no reivindiquen  y nos apoyen en esa actuación, 

no que no sigan haciendo señalamiento por qué lo dicen, 

o por qué lo dijeron dos o tres lo practican, o lo 

practicaron pues empecemos a identificar esas personas 

y a depurar la institución, porque en eso sí estamos de 

acuerdo, que tiene que quedar, como se dice, las 

personas idóneas, las personas éticas, y con moral y 

con buenas prácticas, y buena costumbre, y buena 

disposición en la dirección de tránsito. Mil gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted por la intervención, vamos a 

proceder y vamos ya para que tenga la palabra, vamos a 

levantar la sesión informal, entonces señor secretario 

sírvase a llamar a lista y verificación del quorum. 

 

SECRETARIO: Llamado a lista y verificación de quorum: 

han respondido a lista 16 honorables concejales, por lo 

tanto hay quorum, señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Habiendo quorum, entonces concejal Parra, 

tiene la palabra, por favor preciso y conciso, perdón 

concejal Parra, porque sigue en el uso de la palabra el 

concejal Danovis. 
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: Para aclararle al señor agente, que, en el video 

yo digo que. 

 

PRESIDENTE: Ya, perdón concejal, ya queda levantada la 

sesion informal, por aprobación y continuamos con la 

plenaria. Ahor si, que pena concejal Parra. 

  

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS: Tranquilo, para aclararle al señor agente, que 

en el video yo digo que el cepo está bien puesto, el 

problema es que esa sea nuestra forma de controlar el 

parque o calle y no regularlo, el problema es del 

diseño político que lo hemos logrado aprobar, por el 

anterior, en parte el concejo también pues por la 

premura, pero a lo que se refiere es que el cepo se 

puso bien, el problema es que este bien puesto, porque 

esa es nuestra forma de controlar el parqueo en 

Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra entonces por el 

tiempo establecido, entonces concejal Wilson Danovis. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS 

LOZANO JAIMES: Mis queridos compañeros, y amigos, 

estamos respirando veneno, la Organización Mundial de 

la Salud, asegura que la concentración de contaminantes 

de material particulado en una ciudad como Bucaramanga, 

debe ser inferior a 15 microgramos, en estos momentos 

la MB ha dicho que estamos entre 38 y 55 microgramos en 

Girón y Bucaramanga, la cifra es altísima, pero además 

de eso en un estudio hecho por la Universidad 

Pontificia Bolivariana y hecha con el área 

metropolitana Bucaramanga, aseguró que el 90% de la 

contaminación de nuestra ciudad, viene del parque 

automotor, o sea carros motos, vehículos, y además de 

eso, la cifra no se muestra, mis queridos compañeros, 

que el año pasado se produjo un millón 249.556 

toneladas de co2, producidos, esto nos da entender que 

no estamos haciendo nada pues, para mitigar el cambio 

climático, en Bucaramanga y yo no me alcanza a cansar 

de repetir eso, porque éste va a ser el pan de cada 

día, de aquí en adelante ,y no es mentira que unos años 

vamos a tener que venir a sesiones con tapabocas, 

porque el aire de la ciudad va a estar tan contaminado, 

que no nos va a dejar respirar, y nos va a producir 

enfermedades respiratorias, además de eso pues, se está 

previniendo o sea sí está diciendo, crear un estado de 

prevención, ¿qué es el estado de prevención? pues que 

las autoridades ambientales deben definir medidas, pues 
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para empezar a mitigar todo este impacto que estamos 

teniendo en el aire, y yo aquí pues quiero hacer un 

llamado pues junto al director de tránsito a ver cómo 

podemos hacer, pues en primera medida fortalecer el 

monitoreo, el monitoreo de la calidad del aire de 

Bucaramanga, tenemos que crear planes para 

desincentivar el uso del carro y los vehículos donde 

las personas a veces van en un vehículo una sola 

persona y el trancón enorme, y como decía el concejal 

Carlos Parra hace un tiempo, que estamos pensando la 

ciudad para los vehículos la ciudad para las personas, 

que estamos pensando, y qué estilo, qué estilo de 

Ciudad queremos para nuestros hijos y nuestros 

semejantes, también pues mis queridos amigos tenemos 

que promover el uso de vehículos alternativos con 

energías limpias el uso de la bicicleta, tiene que ser 

el eje principal, yo creo que como venía repitiendo la 

directora del INDERBU, no sólo una semana, ojalá sea un 

mes de la bicicleta, o sea con actividades  en los 

barrios, desde los colegios, incentivar el uso de los 

medios de transportes alternativos, yo tengo una 

patineta monopatín eléctrico, con el cual me muevo 

últimamente no me ha quedado tiempo, hoy me vine 

directamente utilizando metro bici desde la universidad 

industrial de Santander la estación que allá, ya llegué 

hasta aquí a la estación Luis Carlos Galán, o sea desde 

nosotros podemos hacer el ejemplo, yo los invito pues a 

ustedes mis queridos colegas y compañeros, a que 

pongamos el ejemplo dejando el carro en la casa un día 

y viniéndonos en bicicleta, utilizando el transporte 

público, el Metrolínea, lo podemos hacer, yo sé que 

estamos en una crisis tremenda con nuestro sistema de 

transporte público para nadie es un secreto, venimos de 

unos gobiernos que no les interesó trabajar por el bien 

de la comunidad, pero tenemos que darnos la pelea por 

salvar el sistema, o sea tenemos que darnos esa pelea, 

también tenemos que controlar las empresas que generan 

olores ofensivos, o sea no sólo eso, no estamos viendo 

que en el sector de chimita, muchas personas se quejan 

también de los olores del Carrasco, o sea, que estamos 

haciendo para mitigar todo este daño ambiental que 

estamos produciendo, entonces el mensaje pues director 

de tránsito, es entonces incentivar las campañas de uso 

de medios de transporte alternativos, que para mí debe 

ser un eje fundamental en estos cuatro años que vienen 

de gobierno del alcalde Juan Carlos Cárdenas, y que de 

Bucaramanga tiene que ser ejemplo campañas de 

sensibilización, las debemos realizar, nosotros con el 

concejal Carlos Parra, pues ya van a ver una campaña 

que estamos ideando para generar esa conciencia 
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ambiental que tanto necesita nuestra ciudad, entonces 

muchísimas gracias compañeros. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene la palabra la 

concejal Luisa. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL LUISA FERNANDA 

BALLESTEROS CANIZALEZ: Buenas tardes, bienvenido a 

todos los integrantes de la dirección de tránsito, 

bueno quiero comenzar contando que cuando pensamos en 

la dirección de tránsito desafortunadamente senos viene 

muchos sentimientos negativos de esta institución, y de 

pronto pensando un poco más a fondo, tratando de 

conseguir algo bueno, Es realmente muy triste, para 

nosotros los concejales no poderles brindar ninguna 

solución, ni a corto ni tampoco a largo plazo, para 

todas las problemáticas que tenemos en la actualidad, 

quiero comenzar con unas conclusiones y empezar a 

hablar de la movilidad, la movilidad está envuelta de 

una anarquía, si nos vamos a ver por temas y voy a 

empezar como hacer una lista, y empezamos con el tema 

las ambulancias, que mis compañeros ya lo han nombrado 

anteriormente, las ambulancias no tienen control, las 

ambulancias no tiene quien los que los rija, si vamos a 

hablar del transporte masivo, que masivo no tiene nada, 

encontramos  una tarifa en el pasaje que es cero 

competitiva con respecto a los otros los medios, que se 

han empezado a creer en medio de esta necesidad, se ha 

puesto en bandeja de plata a los usuarios, a los 

transportes informales, si vamos a hablar del 

mototaxismo, tampoco, lo regula nadie, también están en 

una anarquía, a pesar de que el mototaxismo nace desde 

una necesidad del ciudadano, ahora vemos que el 

mototaxismo también es un negocio, ahora no tenemos XX 

taxis si no XX motos, sí, entonces encontramos personas 

que tienen 50, 100 motos, a función y al negocio propio 

Y eso tampoco nadie lo regula, ahora sí vamos a hablar 

de los parqueaderos, el incremento del parque automotor 

de la ciudad Bucaramanga ha aumentado exponencialmente, 

y los y los ciudadanos, no tenemos dónde parquear, hace 

un tiempo hace 2 años atrás, se crearon o se creó una 

estrategia que los comerciantes, los empresarios de la 

ciudad, se vincularán algo llamado parqueaderos 

compensatorios, ya lo había también nombrado en 

plenaria, pero lo traigo aquí porque es muy triste dar 

una noticia a los empresarios, a los comerciantes que 

sí tiene que sacar de su bolsillo para crear una 

solución, pero la respuesta la ciudad ha sido nula, ha 

sido completamente cero, no tienen dónde parquear, y si 

los agentes de tránsito cumpliendo sus funciones, 
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llegan a colocar cepos, a sacar a la gente y realmente 

no tienen dónde parquearse, y además de esto no hay  

una pedagogía, no hay una enseñanza eficaz, de las cómo 

las personas deben parquearse, que deben hacer, porque 

sé que en el informe nos muestran que si hay programas, 

pero lo que nosotros  nos ha faltado como ciudad ,y 

quizás como país ha sido la falta de medición real, de 

la directriz y de las competencias de las 

instituciones, no es llenar por llenar, no es colocar 

un cheklis a lo que se tiene que lograr, solamente por 

llenar un requisito, debemos empezar a medir que las 

cosas realmente en los ciudadanos si se vea el 

ejercicio que se está haciendo desde la dirección de 

tránsito, también podemos observar la falta de control, 

la anarquía que hay en la caravana de motos, motos de 

alto y bajo cilindraje, colocando a su máxima 

revolución y les quitan, bueno yo no sé qué es lo que 

les quitan a las motos, para que suenen y aparte de que 

tienen desorden también, buenos, el concejal Cristian 

debe tener una moto de esas que hace ruido, bueno, 

convierten la moto para que se vuelva molestia para la 

ciudad y además también genera alto grado de 

accidentalidad; con respecto al irrespeto de las normas 

de tránsito, el pico y placa fue una solución que se 

propuso hace muchos años atrás, pero hoy vemos que el 

pico y placa no es una solución, porque nosotros como 

usuarios, nosotros como ciudadanos, no estamos, claro, 

no tenemos la mentalidad clara para qué fue diseñado el 

pico y placa, simplemente buscamos la alternativa de 

comprar una moto, comprar otro carro, pero no dejamos 

de usar un medio de transporte,, un vehículo no lo 

dejamos de usar, entonces ahí se ve claramente que 

falta una educación, un cambio de cultura de nosotros 

también los ciudadanos, pero que directamente, 

directriz de la dirección de tránsito, en los cepos 

vemos también claramente la corrupción, qué pasa con 

los cepos, cuándo iniciaron los sapos las personas y 

obviamente, pues si le colocamos, todo el mundo sale 

corriendo, pero lo último que se vio, era que los cepos 

llegaban haciendo bulla, y salían las personas 

corriendo para que no le colocaron el cepo, y lo que 

hacían los agentes de tránsito era negociar antes de 

colocar el cepo, entonces también es una falta muy 

grave perder el respeto de los de las dirección de los 

agentes de tránsito, y mi pregunta es: ¿cuáles son las 

estrategias? porque los problemas los tenemos 

evidentes, tenemos una dirección de tránsito que no 

está funcionando, tenemos una un recaudó bastante alto, 

tenemos un porcentaje del 77% de funcionamiento 

bastante alto, entonces, no está funcionando, ¿cuáles 
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van a ser las estrategias para que dentro de 5 años 

esto, no voya a tener ni siquiera ninguna solución por 

ningún lado, y lo otro que quería preguntar si es 

cierto que los policías de tránsito los van a quitar, y 

si la respuesta es sí, que va hacer la dirección de 

tránsito, teniendo en cuenta que los ciudadanos ni a 

los policías de tránsito lo respetan, cuál va a ser la 

estrategia para que los agentes de tránsito los 

empiecen a respetar, y también a quiero solicitar a mis 

compañeros, que el tiempo que me queda, declaremos 

también una sesión informal, que viene un empresario la 

ciudad Bucaramanga de comerciante, representante del 

gremio gastronómico, donde nos quiere comentar un caso 

en especial, donde le está pasando a una zona, donde no 

está siendo solamente afectado el,  si no varias 

personas de este importante sector económico de nuestra 

ciudad. 

 

PRESIDENTE: Bueno honorables concejales aprueban sesión 

informal para dar 4 minutos al ser. 

 

SECRETARIO: Aprobada señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Pedimos el favor al delegado, muy buenas 

tardes tiene entonces 5 minutos para que por favor 

intervenga. 

 

INTERVENCION DEL REPRESENTANTE DEL GREMIO GASTRONOMICO: 

Muchísimas gracias, gracias por regalarme un tiempito y 

ya que los tengo a todos, yo quería preguntarle 

mientras hay cámaras, hay mejoramiento de vías, hay el 

comercio para ¿cuándo va a estar habilitado al 100%? 

cuando vamos a dejar de sentirnos nosotros atacados, 

porque ahorita realmente nos sentimos atacados, tanto 

por la dirección de tránsito, como por la policía y 

demás, que no nos dejan trabajar, nosotros queremos 

trabajar, no estamos pidiendo que nos regalen nada, que 

lo que queremos nosotros hacer es que por ejemplo no 

hayan que no haya no, que regulen exactamente bien 

dónde se van a hacer  los retenes de la policía, porque 

no puede ser que al frente de su los negocios que 

nosotros tenemos, por ejemplo de caso de cuadra Play, 

pues nos afectan de una manera de las ventas del 100% 

pasen al 95% nulas, sí porque, la gente que va a 

preferir, ir a otro lado o pedir un domicilio, eso qué 

quiere decir, que la gente va a dejar de comprar o 

hacer negocios en cabecera, en las cuadras que sea, 

porque que es lo que está pasando, en la gente ya no 

quiere invertir, ya la gente no quiere no quiere hacer 

un negocio, porque, porque es que todos los días hay un 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 68 

de 88 

 

  
pero, sabemos que necesitamos zonas azules no se hacen, 

pero mientras nosotros que vamos hacer, cerrar los 

negocios, los invito que caminen por cabecera, por la 

34, cuando es la única zona viable para montar 

cualquier tipo de negocio, y es donde hay más de 60 

locales vacíos, le invitó usted director para que 

camine para que vea la desolación de arriendo de 10 

millones de pesos, 15 millones de pesos, que la gente 

tiene que pagar y los negocios a veces no están llenos, 

porque, porque no pueden llegar no hay accesibilidad, 

hay dos parqueaderos en esa zona, en las cuales caben 

aproximadamente unos 100 carros, y entran desde la 33 a 

la 48 más de 5000 carros en una noche, ¿qué hacemos con 

los otros carros, nos los echamos al hombro? le decimos 

a la gente que no salga, la gente quiere salir, los 

invito a que ustedes salgan, no solamente a mí 

restaurante si no a los restaurantes de las demás 

personas, que compren calzado acá, que compren joyería 

acá, que compren ropa acá, pero no todos solamente es 

por internet y viajar, porque nosotros viajamos y es 

que Europa, queremos ser como como Barcelona, pero no 

aplicamos nada, si, Barcelona, Barcelona, Barcelona 

pero usted en Barcelona, tiene zonas viables para usted 

salir de su carro e ir a comer, y no estoy diciendo es 

que dejé todo mundo, es todo mundo está dejando el 

carro ahí afuera es porque le toca, porque no hay 

zonas, no hay ningún parqueadero, excepto, bueno pues, 

disculpe, hay algún par de parqueaderos nuevos, en los 

cuales se hicieron por ejemplo lado restaurante vaca, 

qué hicieron un edificio nuevo y hay otro por la 36, 

pero sabe, que cabrán 300 carros y el resto que, nos 

echamos al hombro nuevo, no podemos hacer, la zona de 

Gratamira, tercera etapa, cuarta etapa, quinta etapa, 

no son parqueaderos originales para la ciudad, fueron 

parqueaderos que se adaptaron a la necesidad de 

nosotros, pero no son parqueaderos originales, hechos 

para la ciudad ,y no queremos perder todas las casas de 

setenteras, que tenían diseños de los 70, de buenos 

diseñadores, para tumbarlas y hacer un parqueadero, eso 

tampoco la solución, tampoco las soluciones meter 

carros por todos lados, hay zonas donde se puede 

transitar, las zonas principales podemos decirles no a 

parque, pero hay otras zonas en las que sí necesitamos 

todo el comercio, en los cuales nos apoye, que nos 

ayuden, porque no estamos pidiendo es que nos regalen, 

que nos ayuden a crear empresas, a mí me escriben todos 

los días en instagram Elkin eres un ejemplo a seguir, 

pero qué tal yo, ese ejemplo a seguir, en un par de 

meses tengo que cerrar uno de mis restaurantes, porque 

no llega la gente, o la gente ya no quiere llegar 
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porque le da miedo comprar, cómo pasó en Floridablanca, 

una oblea salía más cara porque siempre había una foto 

multa, entonces no repitamos los esos casos, busquemos 

los casos de éxito en el mundo, y no simplemente es 

parecernos, seamos somos una ciudad competitiva, seamos 

competitivos, mas no seamos competencia, porque ahorita 

somos así, sólo competencias, queremos destruir a los 

demás, y la idea es que no nos vayan y nos destruyan 

los negocios, y no simplemente es por el mío, sino por 

los demás, en la zona de cuadra Play, hay una acción o 

una acción popular, por una persona que ni vive en 

cabecera, hay una señora que tiene una casa hermosa y 

le dan 20 millones de pesos de arriendo para que vaya y 

lo disfrutes, y no se quiere ir y prefiere ir todos los 

días a pelear al restaurante, decir que no hagan ruido 

me hicieron comprar una máquina de 17 millones de pesos 

para regular el sonido, y el señor dijo no, ahora no es 

un garante para que usted abra el restaurante, y dure 2 

meses sin música, el único restaurante en Bucaramanga 

que no tiene música era el mío, y a pesar de todas las 

molestias que han hecho en los otros restaurantes, 

entonces este tiempo, yo lo que le digo a ustedes es 

que si vamos a hablar de ayudar, y de crecer como cómo 

como ciudad, tenga nos a nosotros en cuenta los 

empresarios, a la gente que todos los días tiene que 

traer también acá plática para los impuestos, tengamos 

en cuenta a nosotros, muchísimas gracias y busquemos 

una ciudad competitiva no usamos competencia para 

ninguna otra ciudad, porque la competencia destruye, 

nosotros simplemente tenemos que ser los mejores y 

somos los mejores de Colombia, tenemos una ciudad 

hermosa, y necesitamos apoyo para que todos sigamos 

adelante, muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted, honorables concejales, 

entonces vamos a levantar la sesión informal, por favor 

señor secretarios hacemos llamado a lista. 

 

PRESIDENTE: Llamado a lista honorables concejales. ha 

respondido a lista 17 honorables concejales, por lo 

tanto, hay quorum señor presidente. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO: presidente para una moción para declarar 

sesión permanente. 

 

PRESIDENTE: Queda levanta la sesión informal, y 

solicitamos honorables concejales entonces declaramos 

la sesión permanente, porque ya vamos a llegar a las 4 

y aprobada. 
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SECRETARIO: levantar a desinformar y aprobada en sesión 

permanente señor presidente. 

 

PRESIDENTE: señor secretario siguiendo entonces con el 

orden de intervenciones tiene el uso de los 10 minutos 

el concejal Leonardo Mansilla. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA 

AVILA: Gracias al señor presidente, pero me gustaría 

que estuviera el ingeniero Juan Pablo, ya esperamos y 

ahí sí ya tomó el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE:  Vamos entonces a dar un receso de 3 

minutos para que por favor quienes quieran, entonces 

receso de 3 minutos Honorables concejales. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales. 

 

quinto: llamado a lista y verificación del quórum…han 

respondido alista 15 honorables concejales, por lo 

tanto, hay quorum señor presidente. 

 

PRESIDENTE: honorable concejal Leonardo Mansilla tiene 

usted entonces el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDINSON FABIAN 

OVIEDO PINZON:  presidente para una moción, para unos 

10 minutos saber si va haber receso para el almuerzo, 

continuamos derecho, por ahí se escucha que la 

honorable concejal Luisa nos va a traer hamburguesas de 

camachos, entonces quisiera tener como claridad al 

respecto. 

 

PRESIDENTE: honorable concejal en cuenta. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA 

AVILA: Gracias Un saludo de nuevo concejales, a los 

asistentes que todavía nos acompañan, a la fuerza 

pública, al ingeniero Juan Pablo, a su equipo de 

trabajo, yo si quiero exaltar y felicitar a los agentes 

de tránsito, no podemos estigmatizarlo porque 1 o 2, 

han caído en hechos de corrupción, hemos tenido hechos 

de corrupción en todas las entidades públicas y no los 

podemos juzgar, diciendo que todos o que los agentes de 

tránsito son corruptos, han tocado hasta las puertas la 

corrupción de una ex alcalde, y por eso no quiere decir 

que lo sea, ingeniero Juan Pablo, yo le quiero pedir un 

favor, porque es que se rumora donde presuntamente los 

cepos no llegan a ciertas zonas de Bucaramanga, y me 

gustaría que ese rumor se desmintiera, pero es otra vez 
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con cifras, por eso le pido el favor que al concejo de 

la ciudad, le haga llegar las cifras pero con, que sean 

muy individuales, donde dice cuando se colocó el cepo y 

en qué dirección, esto para desmentir y nosotros 

poderle decir a la ciudadanía que eso es mentira, de 

que pongamos en el centro de Bucaramanga los cepos  

pues no van, porque el imaginario de la gente es de que 

en Bucaramanga en el centro de la ciudad, lo cepos no 

entran, entonces esto toca con cosas puntuales, con 

cosas puntuales y si su merced no me hace llegar esa 

información del año 2019, nosotros la podemos estudiar 

y le podemos decir a la ciudadanía si es cierto o es 

mentira este rumor, en el cuatrenio anterior se manejó 

un urbanismo táctico, yo quiero saber si es urbanismo 

táctico sirvió o no, sobre todo en las vías de la 

ciudad, porque hoy vemos que se redujo o se redujeron 

carriles, y no sabemos si eso sirvió, o solamente fue 

para que fuera uno de urbanismo paisajístico y no 

táctico, perdón, caso carrera 19, parque de los niños, 

acá algunos concejales ya mostraba algunas fotografías, 

entonces queremos saber si es urbanismo táctico sirvió 

en cuanto a movilidad, José Luis me hace el favor y me 

coloca la fotografía que le envié, no esa no se la 

envié yo, mientras que coloca la fotografía quiero 

contextualizar algo, en Bucaramanga en el último 

cuatrienio no se matricularon, si me puede ampliar 

donde dice matrículas, le agradecería, el último 

cuatrienio pasamos de 11000 matrículas de vehículos 

entre el 2016 cómo lo ven ahí en la fotografía, al 2019 

que pasamos a 4000, a qué se debe esto, porque los 

valores comparados con Girón es de $6000, acá vemos que 

es de 126.000 si no estoy equivocado en Bucaramanga y 

en Girones de 119 casi muy parecido $7000, y me 

preocupa que del 2016 pasamos de 11097 a 4000, corremos 

un poco la imagen al 2019, a 4285, qué quiere decir 

esto, que es mala atención, menos personal, porque acá 

estamos perdiendo dinero, y esto la gente ya no quiere 

matricular su vehículo en Bucaramanga, tiempos, ¿en qué 

estamos fallando para que no se siga matriculando en la 

ciudad? Eso es preocupante y ¿en qué debemos mejorar?, 

esto no sólo con el fin de atacar, sino en qué debemos 

hacer para que mejore y para que vuelvan a 

matricularse, matricularse en la ciudad, eso sí me 

gustaría que me dijera si es que hay menos personal, o 

es que nos demoramos más en qué en entregar la 

matrícula, a comparación de los otras direcciones de 

tránsito de los otros municipios, nosotros hablamos de 

movilidad, muchos acá lo han dicho, del tema de 

movilidad limpia, en el caso de las bicicletas, yo 

quiero dejar constancia de que voy a presentar un 
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proyecto de acuerdo, donde los parqueaderos públicos de 

la ciudad tengan parqueadero para bicicleta, porque hoy 

mucha gente sale en bicicleta y no sabe dónde 

parquearla, o cuántos parqueaderos públicos tienen ya 

reglamentado a la bicicleta, creo que ninguno, entonces 

eso sí lo voy a hacer, voy a presentar un proyecto de 

acuerdo, donde se reglamente que los parqueaderos 

públicos tengan parqueadero de bicicletas, y porque lo 

digo, porque exigimos, le pedimos a la gente que salga 

en cicla, pero dónde la parquean, si no se llega a una 

casa donde no hay parqueadero, un trabajo donde no hay 

parqueadero, eso tenemos que empezar por eso, un 

proyecto acuerdo que vamos a presentar, otra cosa que 

lo han dicho mis compañeros pero yo soy un poco más 

osado, y es como en otras ciudades del mundo se puede 

parquear a la derecha, por las carreras o a veces por 

las calles, porque en Bucaramanga no sé podemos hacer 

eso, lógico que con las especificaciones técnicas que 

llevan al caso, que incluso una ya está, en donde no 

pueden haber un metraje a la esquina de la estado 

frente a algunos parqueaderos de casa, pero porque no 

partiera la derecha, y que si parqueamos a la derecha 

pues lógico que el que se parquea la izquierda ahí es 

donde tiene que aparecer el cepo, o el agente de 

tránsito para levantar la multa y que sea en toda la 

ciudad,, incluso en algunas zonas pero no se podrá por 

el tema de la movilidad, como las calle 36 o carrera 

27, pero podríamos colocar que en la ciudad se parque a 

la mano derecha, eso se ve por los generalmente en 

Europa o en otras ciudades de Sudamérica, por último en 

el cuatrenio anterior, se rumoraba de que podía haber 

una privatización de la dirección de tránsito de 

Bucaramanga, no creo que la privatización se da una 

salida y menos de la de una situación tan prestigiosa 

como la dirección de tránsito, siempre he sido defensor 

de que la corrupción no se acaba privatizando las 

entidades si no sacando los corruptos, entonces espero 

que en este cuatrienio eso no se nos pase por la 

cabeza, y por último doctor deseándole bendiciones y 

sabiduría y que acá tiene un concejo renovado que 

quiere trabajar con ustedes de la mano, que ya salió un 

concejo que pronto no se trabajaba, pero acá los 19 que 

estamos queremos trabajar de la mano para sacar a 

Bucaramanga adelante, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, tiene 

el uso de la palabra el concejal Luis Fernando 

Castañeda. 
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO 

CASTAÑEDA PRADILLA: Muchas gracias presidente, muy 

buenos días, para buenas tardes, disculpe presidente, 

saludar a todos los ciudadanos que nos acompañan, luego 

de esta jornada importante para la ciudad, para los 

medios de comunicación, para la gloriosa Policía 

Nacional, mi saludo muy especial para todo el equipo de 

tránsito de Bucaramanga, especialmente Ingeniero Juan 

Pablo Ruiz González, una de las herencias del gobierno 

del ingeniero Rodolfo Hernández, quiero honorables 

compañeros cero y la voz de la ciudad, para eso nos 

eligieron, y debo decir que la movilidad en Bucaramanga 

es una vergüenza, una absoluta vergüenza, desde hace 

mucho rato hemos perdido el título, señor director, de 

ser el mejor tránsito de Colombia, era un orgullo para 

los colombianos matricular los vehículos en 

Bucaramanga, por eso Honorable concejal Leonardo, usted 

hablaba del tema de las matrículas, creo que es una de 

las fuentes importantes de ingreso para las direcciones 

de tránsito en el país, quiero decirle señor director, 

qué es vergonzoso el puesto que tiene hoy el tránsito 

de Bucaramanga, en el comportamiento de matrículas de 

vehículos a diciembre del 2019 que tengo el dato, que 

es el último dato de Fenalco y de la Asociación 

Nacional de Industriales, dice concejal Leonardo, 

concejales de Bucaramanga, comportamiento de la 

matrícula de vehículos nuevos por ciudad a diciembre 

del 2019, tenemos el puesto 21, primero Bogotá, segundo 

Medellín, tercero, Cali, cuarto Funza, quinto Envigado, 

sexto Barranquilla séptimo Sabaneta, octavo Bello en 

Antioquia, y noveno lugar Girón, nosotros somos el 21, 

hoy Girón está por encima de Bucaramanga, siendo una 

entidad que esta privatizada, debo decirle honorable 

concejal Leonardo, que cada día nos estamos llenando de 

argumentos para privatizar el tránsito de Bucaramanga, 

porque es una absoluta vergüenza y hoy reclamo respeto, 

para los ciudadanos de la ciudad por el pésimo manejo 

de la movilidad de nuestra ciudad, es vergonzoso que ya 

Bucaramanga no es un sitio un destino importante para 

los ciudadanos, porque les aburre venir a Bucaramanga 

para encontrar una ciudad totalmente inmovilizada, yo 

sí quiero preguntarle señor director, porque ese lugar 

hoy en el comportamiento de matrículas puesto 21, qué 

estamos haciendo, qué medidas se han tomado señor 

director, para que podamos liberarnos de esos 

argumentos que hoy tienen quienes consideran que si hay 

que privatizar el tránsito, porque Girón que esta 

privatizado, tiene en un mejor lugar que Bucaramanga, 

ese es uno de los cuestionamientos importantes que creo 

yo, debemos aclararle a la ciudad, y es que cuando yo 
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digo que es una vergüenza la movilidad, tengo que 

remitirme a esos sitios en Bucaramanga que hoy están 

siendo utilizados como terminalitos, carrera 16 con 

Calle 37, señor director, Calle 34 con carrera 17, 

calle 33 con carrera 14 y 15, y no hay autoridad, hacen 

lo que se les da la gana ,generan trancón y resulta que 

no hay autoridad de tránsito, ya lo decía un honorable 

concejal, hacen fila para esperar el transporte 

informal, cosa que no hacen con el transporte masivo, y 

no hay autoridad en Bucaramanga, yo si debo decirle 

director que es vergonzoso, la falta de autoridad del 

transito en nuestra ciudad, y eso afea a Bucaramanga, 

el uso de transporte informal, está ocasionando la 

contaminación en la ciudad, yo veo transitar por 

Bucaramanga carros viejos, generando polución y 

contaminación, generando, contaminando el aire, y lo 

mas grave, es que hay buses de transporte masivo que 

están en igual condición, buses de Metrolínea que 

contaminan, buses de Metrolínea que no generan 

seguridad para los pasajeros, y no hay tránsito en 

Bucaramanga que le ponga orden a esta situación, 

decirle concejal Carlos Barajas, que usted tiene toda 

la razón, aquí los centros comerciales se toman las 

vías, de manera irresponsable y nadie hace 

absolutamente nada, yo recuerdo que de niño caminaba 

por el centro comercial tercera etapa, y esos 

parqueaderos, estoy haciendo la investigación, estoy 

haciendo una investigación profunda sobre el tema, me 

dicen que esos parqueaderos que hoy están privatizados 

allá, eran vías de la ciudad, y hoy son un verdadero 

negocio y nadie le pone orden a esta situación, señor 

director yo como concejal de Bucaramanga, en 

representación de muchos ciudadanos que me trajeron 

aquí, debo decirle que le sacó tarjeta roja a la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, porque la verdad 

es que la movilidad en Bucaramanga es, reiteró y lo 

repito una absoluta vergüenza, y no podemos callar ante 

esa situación, a nosotros no nos eligieron para venir a 

tapar el desorden, el abuso de las motos, el zigzagueo 

por la autopista, hacen lo que quieren, y nadie los 

controla, allá en el sector de las discotecas en 

cabecera, con todo el respeto de los comerciantes que 

por supuesto estamos dispuestos a ayudarles, se genera 

un desorden y tránsito no llega allá, yo pasado los 

viernes en la noche y veo todo el mundo parqueado ahí, 

en el sector de las discotecas, alguien decía es que el 

tema de los de los cepos está clasificado, ahí hay 

sectores donde llegan, hay otros sectores donde no 

llega, aquí frente al Sanandresito La Isla, hay una 

cantidad de gente invadiendo el espacio público, 
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generando trancones, se parquean allá a consumir 

ayacos,, rellenas y cosas de esas, y el tránsito 

pareciera que no se inmuta ante esa situación, por el 

contrario ha visto que el tránsito se ubica a consumir 

también alimentos en la invasión del espacio público, 

eso es lo que yo veo como ciudadano, como Bumangués  

qué nos duele la ciudad, es que definitivamente hay 

mucho por hacer, y si queremos ser un concejo 

verdaderamente renovado, envié una un mensaje diferente 

tenemos que ejercer el control político, el tema de las 

ambulancias creo que va a ser un tema para los próximos 

días, hacen lo que quieren estos señores de las 

ambulancias, hemos visto todos los vídeos habidos y por 

haber, se cruzan de carril se vienen encontraría ponen 

en riesgo la seguridad de los ciudadanos, en más 

alguien me decía el otro día que a veces ni siquiera 

llevan enfermo ahí, y le ponen la sirena y todo el 

mundo les tiene que hacer espacio para que pasen, y no 

hay poder humano que le ponga orden a esta situación y 

ahora con la guerra la famosa guerra del centavo, a ver 

quién llega primero, pues inmovilizan la ciudad y nadie 

hace absolutamente nada, quiero reiterar señor 

director, que por favor de manera escrita nos diga 

porque estamos tan mal ubicados en el tema de las 

matrículas de vehículos en Bucaramanga, esa sí es una 

respuesta que yo espero por escrito, porque reitero el 

fantasma de la privatización se aprovecha de ese, de 

esa situación para generar elementos, para que se 

plante este tema, que por supuesto concejal Leonardo no 

comparto, pero el problema es que las entidades de 

tránsito privadas, están generando mejor comportamiento 

y están generando utilidades, mientras que nosotros que 

dependemos de los recursos públicos, directamente, 

estamos enviando estos mensajes, terminar diciendo 

honorable concejal Carlos Parra, que sigo pensando que 

hay que crear el distrito Metropolitano, hace unos días 

iba por la carrera 27 y el tránsito de Bucaramanga me 

exigió documentos, llegué a Floridablanca y en 

Cañaveral me paró el tránsito de Floridablanca, y allá 

en Piedecuesta entrando me paró el tránsito de 

Piedecuesta, dije esto es vergonzoso, en una hora los 

tres tránsito del área metropolitana me requirieron 

documentos, y no es que me parezca anormal me parece 

normal y no me parece bien que sigan documentos a los, 

pero dije yo en una hora tres tránsitos, eso es lo que 

quiere decir concejales es que se requiere urgente 

poner sobre la mes,a la necesidad de crear el distrito 

Metropolitano, y que tengamos una sola dirección de 

tránsito, y un solo concejo municipal Metropolitano, 

una sola Contraloría y una sola Personería, y un solo 
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Cuerpo de Bomberos, para qué tanta burocracia, para qué 

tanto gasto, yo creo que llegó la hora concejales, 

honorable concejal Pacho, usted que nuestro 

representante en la junta del Área Metropolitana, hay 

que debatir este tema, hay que ponerlo sobre la mesa y 

hay que acabar con esos feudos politiqueros de 

Piedecuesta, Girón Floridablanca que no han querido, 

que se cree el distrito Metropolitano para acabar con 

tanta burocracia y tanto desorden, Muchas gracias 

presidente, muy amable. 

 

PRESIDENTE:  A usted honorable concejal vamos a dar 30 

minutos de receso para almorzar, porque faltan varias 

intervenciones y falta el orden del faltan temas del 

orden del día, en 30 minutos regresamos. La réplica si, 

si yo lo nombre de Carlitos tiene usted. 

 

SECRETARIO: llamado a lista y verificación de Quorum, 

han respondido lista 10 honorables concejales por lo 

tanto el hay quorum decisorio señor presidente. 

 

PRESIDENTE:  bueno en ese orden de ideas seguimos con 

las intervenciones, tiene el uso de los 10 minutos el 

honorable concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO:  Presidente muchas gracias, buenas tardes 

para todos, para todos los concejales compañeros, 

amigos, a las personas de la Policía Nacional, señor 

director Juan Pablo Ruiz, Ingeniero Juan Pablo Ruiz, 

bienvenido a este escenario y bueno estamos hablando de 

tránsito un tema complicado, un tema donde la 

ciudadanía busca respuestas permanente a todos estos 

interrogantes de problemática de movilidad que está 

afectando nuestra ciudad, ingeniero, realmente pues 

viendo el informe que usted nos menciona nos dice que 

tuvimos un cumplimiento en el plan de desarrollo en el 

año 2019 del 81% ,y en el cuatrenio del 95 por ciento, 

bueno este resultado del 2019 desde mi punto de vista 

pues 81% pues no es malo pero tampoco es el mejor no, 

entonces se busca que, que siempre estemos sobre las 

cifras del 90 95 por ciento para cumplimiento, pero si 

vemos si notamos la, y como lo han mencionada mis 

compañeros concejales, la problemática que tiene 

nuestra ciudad con respecto a la movilidad, Bucaramanga 

tiene unos sitios que todos lo sabemos, y yo sé que 

pues los señores agentes que estuvieron acá y todo, no 

es atacar a las personas no es atacarlo a usted, sino 

es buscarle las medidas necesarias que tiene nuestra 

ciudad y que tenemos que darle a nuestra ciudad, todos 
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nosotros pagamos impuestos, todos nosotros tenemos 

derecho a una muy buena movilidad ,y entonces qué es lo 

que tenemos que hacer, pues mejorarla pero tenemos unos 

sitios que como lo mencionaba en su momento concejal, 

hablamos de unos paraderos que ya los tenemos 

identificados y que se generan es unos trancones 

impresionantes en nuestra ciudad, y estamos hablando 

por ejemplo en la zona del centro, en la calle 33 y en 

la Calle 34 con, entre 16 y 17, se parquean ahí los 

carros piratas, y el trancón es monumental y lo hemos 

visto, y resulta que no pasa nada, dónde están nuestros 

reguladores del, alférez, qué llamamos nosotros para 

que los muevan, qué es lo que está pasando, porque 

tenemos miedo de llegar allá,  quebrada seca en el 

puente nuevo en el en el romboy nuevo, perdón ahí 

también es una parada y ahí es una congestión y en la 

hora pico es algo que no podemos nosotros tolerar, 

porque se realmente la inmovilidad en esos momentos en 

hora pico es cero y es donde nuestra ciudad se está 

viendo afectada, tenemos un problema que aquí quiero 

que usted me ayude ingeniero, en qué en los resultados 

que usted menciona dice: demarcar zonas de parqueo 37 

zonas, tenían presupuestado ustedes, el cumplimiento 

fue cero, pero resulta que vamos a la contra posición y 

es que encontramos que 11933 comparendos de los 20173 

del 2019, fueron por cepos, pues si la gente no tiene 

dónde parquear, lo a dejar en una en la calle o en los 

sitios que no son o incluso en bahías que no afectan a 

la ciudad, pero nosotros estamos llegando y estamos 

poniendo lo cepos, pues obviamente eso es una fórmula 

que si esto está en cero, por lo otro va  a 

incrementar, y ahí está, por eso es que lo cepos están 

dando resultados, pues que la ciudad no tiene dónde 

parquear, la gente que utiliza los vehículos, que yo 

estoy de acuerdo con el  honorable concejal en una 

participación anterior, donde hablaba de que tenemos 

que buscar y darle beneficios a los carros que tienen 

la matrícula acá en Bucaramanga, que no estén exentos 

de pico y placa, porque es que Bucaramanga la mayoría 

de los vehículos que se encuentran acá, son del área 

metropolitana, Piedecuesta, Girón y ahorita lo 

mencionaban, que los datos estadísticos de las 

inscripciones de matrículas en Girón ha incrementado, 

entonces es ahí donde nosotros tenemos que ser 

conscientes de que nuestra ciudad desafortunadamente no 

tiene sitios para parquear, no tiene entonces, es donde 

nosotros tenemos que volver a las zonas azules, esas 

zonas azules que sean administradas de parte de 

ustedes, en la parte pública, pero qué vamos a generar 

oportunidades de empleo, anteriormente usted veía 
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personas con discapacidad que los manejaban, estamos 

dando la oportunidad de esas personas y estamos 

generando una oportunidad de, para que la economía de 

estas familias mejoren, son cosas que nosotros debemos 

tener en cuenta y que tenemos que incluir en nuestro 

plan de desarrollo, Bucaramanga necesita las zonas 

azules, es importantísimo, hablamos también de la 

señalización semafórica que tenemos en nuestra ciudad, 

tenemos semáforos que realmente no dan abasto con la 

capacidad de vehicular que pasan por esa zona, y es 

donde nosotros tenemos que sincronizarlos, tenemos que 

hacer una sincronización de para toda la ciudad, porque 

es que hay unos sitios irrisorios que a veces Usted se 

queda espere y espere en vías, en cruces que el flujo 

vehicular no es así, donde ver y hacer mucho más fluido 

y es que ahí donde nosotros tenemos que darle esta 

importancia, hay un ejemplo en la calle 41 y 42 con 

carrera 29, estos semáforos andan totalmente 

desarticulados y por eso en esa zona de alto flujo 

vehicular encontramos esos trancones que nosotros no 

queremos ver en nuestra ciudad, sé que debemos incluir 

mucho personal y debemos tener que abrir oportunidades 

de que haya ingreso para el personal de tránsito, con 

las pocas personas que tenemos, que quisiera saber en 

la nómina de personal, cuánto tiene usted y cuánto 

necesitaría, es ahí donde nosotros en el plan de 

desarrollo podemos decir, a bueno hagamos esta 

modificación, incluyamos perdón, este presupuesto, para 

que haya más más personal, porque donde haya más 

personas pues ahí mejor oportunidad y mejor regulación 

del tránsito, que es lo que necesita nuestra ciudad, 

Bucaramanga no tiene vías y resalta que nosotros antes 

cerramos nuestras vías, y voy a poner un ejemplo, ya lo 

mencionaba un concejal anteriormente, pero yo que soy 

de ese sector, que soy de la parte de la zona de la 

calle los estudiantes, nosotros llegamos a plaza 

Marsella, la Plaza Mayor, y el conjunto Marsella real, 

viene uno por el romboy encuentra un reductor qué es 

una cosa demasiado gigante, y si no es un edificio 

pequeño y entonces eso ya viene los carros bajitos 

pegan,, mi carro pega cada rato entonces va a coger 

hacia el puente de la novena, y cuando uno baja el 

reductor resulta que los carros se los encuentra de 

frente, las motos porque la calle, la cicloruta nos 

quita el espacio y quita el espacio allá, y resulta que 

usted se encuentra con las motos de frente, y tiene que 

hacer una maniobra hacia este lado para coger hacia San 

Marcos Entonces es ahí donde nosotros las cosas no las 

tenemos organizadas planeadas y los invito a esto de 

las 5 o 6 de la tarde que están saliendo todos los 
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estudiantes que están llegando los estudiantes de las 

unidades hoy viernes que ese sector de Marsella es 

lleno de restaurantes se parquean y para el bus de 

Metrolínea y ahí empezó el caos y completamente y las 

motos subiendo igual entonces son vías que donde eran 

de dos y tres ahora terminan siendo de un solo carril o 

uno y medio es pasa alguien y se vara Y empezamos a 

sufrir con ese trancón, adicional no entiendo yo sé que 

en la gobernanza anterior se hace la peatonalización de 

la calle de los estudiantes y yo estoy en ese momento 

era representante al consejo directivo de las unidades 

tecnológicas nos dijeron que íbamos a poner como una 

especie de Barcelona unas cosas ahí que pusieron 

irrisorias que se volvió fue más para el consumo para 

que llegaran ahí y resulta que quitamos el parqueo de 

las motos y vehículos de los estudiantes de las 

unidades, perfecto eso fue alguna medida que a la larga 

sirve si hubiera sido organizado pero ahorita llegamos 

a las 9 de la noche 8:30 de la noche a la calle los 

estudiantes donde no hay parqueadero solamente hay unos 

habilitados de unos colegios el patinódromo y hay unas 

motos que las dejan los muchachos en los andenes pero 

que no está afectando a nadie en estos momentos hay No 

pasan ni buses no hay nada de ese tipo de transporte y 

que pasa que llega la en la grúa a levantar las motos a 

llevársela y usted sabe y hace dos años pasó eso el 

caos que llegaron a hacer ellos a las 8:30 de la noche 

donde todo el mundo empezó a gritar la grúa la grúa las 

motos y empiezan todos los estudiantes a bajarse por el 

edificio corriendo en las escaleras y todo en la 

emergencia que nosotros hubiéramos podido provocar y 

son cosas irrisorias son las 9 de la noche los 

estudiantes que están haciendo estudiando no están 

infringiendo la ley porque tienen las motos adecuadas o 

ubicadas de una manera entre comillas organizadas en 

los andenes pero es que ahí no hay flujo no hay flujo 

vehicular no está afectando y nosotros llegamos a 

ponerles comparendos que tanto Nosotros le podemos 

sacar en estos momentos a un estudiante que está 

estudiando con un comparendo de un cepo Dónde está al 

lado de la universidad y la invitó Y si quieren 

nosotros vamos una noche y nos hacen ahí en las 

unidades tecnológicas para que ustedes vean como es el 

escenario del aparcamiento de los vehículos de los 

estudiantes porque estamos hablando es de las motos no 

los vehículos. 

El cruce que estábamos hablando en la calle 56 con 

carrera 21; presidente un minuto. 

 

PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA 

CASTELBLANCO: Listo voy a utilizar rápidamente el 

minuto, ingeniero ese cruce de la calle 56 con 21, ese 

cruce tenemos que permitirlo, tenemos que permitirlo 

para la gente que viene por la 21, porque no hay más 

vías, tenemos que dar la vuelta subir y caer a la 22 

pero resulta que el trancón de los que vienen es el 

caos ahí, hay es el problema o simplemente poner un 

regulador vial para que de la vía y eso nos ayuda, 

porque es que el trancón no es el cruce, el trancón es 

en San Andresito, ahí es el problema, el tranco es ahí   

que uno va bajando y los carros y las motos están 

parqueadas, los mototaxis están parqueados ahí, ese es 

el problema y lo otro darle una solución urgente, yo 

vivo por ese sector de la parte de Cacique, ese 

problema de los señores del taxi vuelvo y lo reitero 

como lo decía el concejal Barajas, eso es imposible 

movilizarse, es imposible que los señores del servicio 

público sean los dueños de la vía, es imposible que 

usted ni siquiera pueda girar por que ellos se molestan 

y todo, es mas ni los del centro comercial los tiene a 

ellos regulados porque les bloquea la entrada al mismo 

centro comercial, entonces ya es el momento por eso es 

que nosotros a las 7 de noche encontramos esos 

trancones impresionantes yendo hacia el sur es el 

momento que le demos solución a eso; muchas gracias 

presidente, muchas gracias ingeniero y muchas gracias a 

todos.   

 

PRESIDENTE: A usted muchas gracias honorable concejal, 

tiene el uso de la palabra el concejal Nelson y después 

el director de tránsito que va hacer una pequeña 

intervención de cinco minutos y las respuestas las 

enviara por escrito en un plazo ya aquí estipulado, eh 

entonces honorable concejal Nelson tiene el uso de la 

palabra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA 

BLANCO: Gracias presidente lo llevo en el corazón 

muchas gracias a todos los presentes bueno doctor ya 

pues ya todo está hablado a los compañeros la 

corporación sobre está este problema que tenemos de 

movilidad de la ciudad hacia todos los sectores hacia 

el norte hacia el sur, Oriente, occidente siempre el 

ciudadano de a pie y el ciudadano el conductor en el 

carro el de la moto se pregunta nosotros el concepto es 

que tránsito eso lo comprendo y castigo ese es como el 

tema de la ciudadanía pero entonces concejal yo analizó 

y propongo algo, una idea que me parece importante que 
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qué conclusión sacamos Y qué propuesta le llamó al 

alcalde como de parte del Concejo de la corporación 

porque pues esto voluntad política el señor director de 

tránsito es el director de tránsito pero pues la cabeza 

administrativa es el alcalde Ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas, yo opino algo, obviamente la idea y poder 

tener la ayuda hacia ustedes mire que las horas pico 

qué es lo que más necesitamos movilidad el personal de 

tránsito es casi que insuficiente entonces podemos 

pensar en temas de paleteros concejales paleteros qué 

director de tránsito presentarle eso al alcalde de 

parte nuestra de la corporación de la ciudad mire que 

podemos hacer o bien que se contraten en las horas pico 

en los sitios críticos de la ciudad como la carrera 27 

en sus intersecciones como lo que la 33 como lo que es 

hacia sitios neurálgicos hacia el norte hacia el sur 

Oriente hacia la Ciudadela que es un caos pero también 

tenemos otra forma de proponerlo y me parece súper 

económico tenemos las facultades, las universidades que 

cumplen con trabajo social, por que no presentamos eso 

ingeniero Juan Pablo, por trabajo social, ese trabajo 

que los estudiantes, como ese bien a la  ciudad, y ese 

apoyo, lo veo viable como una propuesta importante, que 

el concejo de Bucaramanga lideraría, obviamente en la 

cabeza del Alcalde y presentarle esa propuesta, yo les 

agradecería de verdad el apoyo para presentar esa 

propuesta y tener Obviamente el análisis de ustedes, 

pero qué quiere la ciudad? resultados, como el lema del 

alcalde: “gobernar es hacer” entonces qué bueno que 

concejo emprendamos eso, digamos vea propusimos porque 

hoy realmente requerimos soluciones, la ciudad requiere 

soluciones; en otro tema, lo de las zonas azules, 

concejal Fabián porque yo voté negativo lo de las zonas 

azules con el gobierno del ingeniero Rodolfo Hernández, 

por qué no creía en el gobierno del ingeniero Rodolfo 

Hernández, por eso no creía y por eso fue contundente y 

negativo, pero hoy tengo otra percepción, de un Alcalde 

que oye, un Alcalde que realmente demuestra cultura 

decencia, una Alcalde que escucha y que quiere integrar 

a todas las fuerzas políticas por encontrar soluciones 

de Ciudad, hoy yo propongo concejales, me parece 

excelente que lo hagamos traigamos lo acá, hagamos el 

debate Pero siempre y cuando le demos la prioridad a 

los discapacitados, concejales como creemos las horas 

azules volvamos a hacerlo, pero a la población en 

discapacidad, mujeres cabeza de familia, y adultos 

mayores, eso es una gran solución en el tema, para él 

también para la movilidad de la ciudad, que porque es 

que ustedes no tienen ni dónde orillarse, aquí lo decía 

un comerciante, la cabecera, no hay ni parqueaderos 
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suficientes, pues demoles esa alternativa ciudad de las 

zonas Azules, pero bajó para mí, bajo esa premisa, bien 

supeditado porque es que aquí la administración pasada, 

el cuento era pasarle era la soberbia y la tiranía lo 

que gobernaba Bucaramanga, hoy tengo más fe que 

gobierna la cordura, la inteligencia nada más no, se 

acabó eso de gobernar con emociones, y hoy se gobierna 

Bucaramanga es con la razón y objetividad, en ese nueva 

administración es la que creó, concejales, ya por 

último decirles por escrito doctor Juan Pablo, a su 

concepto técnico, profesional, que se necesita doctor, 

para mejorar la movilidad en Bucaramanga, o sea, que se 

necesita, por favor no lo responde a esta corporación, 

que considera usted que necesita? nosotros la junta 

directiva del municipio, los Bumangueses, usted es el 

técnico, el académico, por eso está en ese cargo, 

díganos, háganoslo llegar por escrito a la ciudad, aquí 

a la corporación, para llevarle pero pues no sólo el 

problema al alcalde, le llevemos planteamiento de 

soluciones al Alcalde, Muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENDTE: A usted muchas gracias honorable concejal 

y tiene el uso de la palabra ingeniero Juan Pablo. 

 

INTERVENCION DEL INGENIERO JUAN PABLO RUIZ GONZALEZ: 

Bueno, primero que todo darle gracias por la atención 

prestada el día de hoy, he tomado nota atenta de todos 

sus requerimientos, son bastantes pero digamos que la 

mayoría han coincidido con el proyecto de zonas azules, 

como mencione esta mañana ya estamos trabajando  en 

volverles a presentar este proyecto, pero necesitamos 

hacer una actualización de datos, y unos aforos para 

que el proyecto que conforme a las, actualizado y que 

le podemos presentar de buena manera, para que ustedes 

lo puedan aprobar, entonces en esa toma de datos, y en 

la actualización del informe, calculamos con el área de 

su técnica, que podemos durar un mes y medio y mientras 

que se presenta por eso decía que dos meses para 

poderlo presentar otra vez aquí al honorable concejo, 

otras de las inquietudes de ustedes tienen con respecto 

a la disminución de la matrícula inicial, aquí hay 

varios aspectos que analizar, no es que se esté 

prestando un mal servicio y no es que seamos más 

costosos o menos costosos que los otros organismos de 

tránsito, si analizamos las tarifas y les voy a pasar 

el cuadro comparativo de las tarifas de los organismos 

de tránsito, las diferencias en cuanto a costos son 

mínimos,  y otros sofisma distracción es que dicen que 

en Bucaramanga se pagan más impuestos que en Girón, eso 

también es falso, porque el impuesto departamental, es 
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el departamental y Girón forma parte de Santander, 

entonces no puede decirle al ciudadano que eso es algo 

de lo que le venden al ciudadano los asesores 

comerciales de los concesionarios, es que le dicen 

matriculen en Girón, porque es más económico y porque 

el impuesto es más económico, son cosas que hemos 

encontrado de parte del asesor comercial, que también 

es cierto que Girón al ser privado, le está ofreciendo 

beneficios económicos a los no al concesionario, sino 

asesor comercial del concesionario, y por eso desde el 

punto de vista de la competencia, pues ahí no están 

haciendo nada ilegal y es parte de su actividad 

económica, nosotros por ser público, igual 

Floridablanca por ser público no podemos dar ningún 

tipo de incentivo a nadie, entonces aquí estamos 

mejorando nuestros servicios, el cuadro que mostró aquí 

en el concejal, si ustedes dieron cuenta, estaba con 

corte a 31 de octubre, el cuadro que les presente hoy 

en el informe de gestión ya estaba con corte a 31 de 

diciembre, y este 2019 hubo una recuperación con 

respecto a los años pasados, cerramos en 5200 

matrículas, 800 más que el año pasado eso gracias al 

trabajo que hemos venido haciendo con el jefe registro 

automotor, y con el área de mercadeo y con el trabajo 

que estamos haciendo de acercarnos a los 

concesionarios, para poder por medio del servicio 

aumentar la matrícula inicial  en Bucaramanga, hay 

varias propuestas que hay que hacerle para señor 

alcalde respecto para que se pueda seguir avanzando en 

este tema, mañana tenemos una reunión con él en la 

dirección de tránsito, donde vamos a tocar varios temas 

importantes para la movilidad y para lo que va hacer el 

direccionamiento de la dirección de tránsito, y 

esperamos que podamos tomar medidas que nos lleven a 

mejorar y que no lleven otra vez a recuperar ese lugar 

que teníamos, que si, en el área Metropolitana, 

Bucaramanga era la ciudad que más matriculaba, pero 

aquí también hay que analizar otros aspectos, y es que 

es la problemática de Villa del Rosario, y de norte de 

Santander, hay muchísimo vehículo ya no solamente de 

gama alta, que veíamos: Mazda, toyotas, BMW, carros de 

gama alta que tenían placa de Villa del Rosario, y ya 

mas o menos se está expandiendo también a vehículo de 

gama baja, que es lo que pasa, en Norte de Santander se 

acogieron a un beneficio de la ley de fronteras, y la 

asamblea departamental aprobó una serie de beneficios 

para los organismos de tránsito, de Norte de Santander, 

pero particularmente el fenómeno se esta viendo con 

Villa del Rosario, que es donde más vehículos se están 

matriculando, que es lo que pasa, que allá la Asamblea 
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les aprobó que para el primer año en el impuesto 

departamental, tienen el 70 % de descuento, para el 

segundo el 50%  y para el tercero el 25%, mientras que 

el departamento de Santander el impuesto se paga pleno, 

esa diferencia es la que esta haciendo que el 

ciudadano, escoja  matricular el vehículo en el 

organismo de transito de Villa del Rosario, y que es lo 

que pasa, todos estos vehículos, estamos hablando de 

toyotas, BMW, de Mazda, todos estos vehículos son de 

alta gama y un alto precio, claro el beneficio y el 

descuento que tienen en los tres años es muy alto, por 

dinámica del mercado lo que uno aprecia es que una 

persona que tiene recursos para comprar un vehículo de 

estos, mas o menos cada tres o cuatro años esta 

modificando o adquiriendo un nuevo vehículo,  que es lo 

que hacen, se ganan el beneficio de los tres años, y al 

tercero o cuarto año hacen un traslado de cuenta, ya 

sea a Bucaramanga o Bogotá que son muy buenas plazas 

para vender el vehículo, y venden el vehículo pero ya 

se ganaron el descuento, que es como les digo, es 

supremamente representativo para un vehículo de gama 

alta, ese es un problema que inclusive lo tratamos con 

la secretaria de Hacienda, la doctora Elizabeth 

estuvimos reunidos a ver que alternativas  podríamos, 

desde el punto de vista legal, lo han estado  

analizando, y como les digo no, no creo que haya nada 

que  hacer desde el punto de vista legal, pues por que 

se acogieron a un beneficio que da la ley de fronteras, 

entonces por ese lado no hay nada que hacer, pero si 

haber que tipo de medidas para desestimular que las 

personas matriculen en Villa del Rosario, y incentivar 

que los hagan ya sea en Bucaramanga, en Girón o en 

alguna de los organismos de transito del Área 

Metropolitana, entonces digamos que por esos dos 

problemas problemáticas que les acabo de comentar es 

que ha venido disminuyendo la matrícula inicial, y pues 

como le digo no venido trabajando en mejorar el 

servicio al ciudadano, de tal forma que los tiempos de 

atención en la dirección de tránsito, se reduzcan y que 

podamos prestarle un mejor servicio cada vez a nuestros 

ciudadanos, y que pues vean el cambio y que vean que 

verdad tienen un organismo de tránsito que los 

respalda, y que en un organismo de tránsito donde tiene 

un grupo profesional de personas que lo está 

atendiendo, 

 

PRESIDENTE: ¿ya terminó eso? porque si no le doy dos 

minutos más para que, si quieres cierre su intervención 

y ya le damos el uso de la palabra al concejal 

Cristian. 
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INTERVENCION DE  INGENIERO JUAN PABLO RUIZ GONZALEZ: en 

cuanto a las otras solicitudes, la mayoría son de 

intervenciones en algunos puntos específicos, que 

ustedes nos pidieron ,que ya tomamos nota aquí para 

hacer con la oficina de planeamiento Vial, pues primero 

un estudio de la zona para ver qué tipo de intervención 

podemos hacer en cada una de ellas y como hemos venido 

trabajando, lo haremos con la secretaría 

infraestructura, para que una vez que nosotros le 

pasemos el estudio de sector con la secretaría 

infraestructura, podamos hacer la intervención para 

todas aquellas peticiones que nos hicieron de 

reducción, de reductores o control de la velocidad; hay 

otro punto que tocó un honorable concejal, que él sobre 

la carrera 34 esa intervención quiero hacer y resaltar 

aquí que no la hizo la dirección de tránsito de 

Bucaramanga, fueron cinco intervenciones que hizo la 

Agencia Nacional de Seguridad Vial, ellos fueron los 

que hicieron el estudio, ellos fueron los que 

determinaron que zonas van a intervenir, ellos fueron 

los que colocaron los recursos ahí no lo único que nos 

informaron a nosotros es: vamos a hacer esto, vamos a 

intervenir sus sitios, pero ni siquiera nos informaron 

que tipo de intervención iba a ser, porque fue con 

patrimonio con dineros y recursos y estudios todos de 

la Agencia Nacional de Seguridad Vial, ellos lo que 

hicieron fue simplemente llegar a hacer la intervención 

y ahí si nosotros después de, eso fue en el 2018 le 

hicimos cómo llamamos como un especie de  reclamo a la 

agencia, por la falta de socialización que se había 

dado en ese tipo de intervenciones, he hecho pues ellos 

ya tiene están trabajando con nosotros ahora sí, en 

otros 12 puntos que se van a intervenir, pero ya nos 

han tenido en cuenta y ya estamos trabajando con ellos, 

para que esas intervenciones sean en conjunto, y que 

nosotros la dirección de tránsito y la ciudad sepan que 

se va a hacer, antes de que se haga la intervención no 

sé si de verdad es un fallo en ese en ese punto, pero 

sí, a decir la verdad, sí ha habido una disminución en 

la accidentalidad, en todos los sectores que se 

intervinieron. 

 

PRESIDENTE: Bueno muchas gracias ingeniero, entonces 

esperamos el informe por escrito, tiene el uso de la 

palabra el concejal Cristian, 30 segundos  muy 

puntuales, una solicitud que tienen los usuarios de la 

dirección de tránsito es un punto de expedición de 

licencias de conducción en la entidad, por qué muchos 

desconocen de que tenemos puntos acá en alcaldía, en 
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otros sitios, pero allá no lo hay, y perdemos clientes 

o perdemos usuarios porque pues se van a tránsito de 

Girón para el punto de licencia de conducción, también 

reconocer y refutó o no estoy de acuerdo con la 

posición de alguno de los concejales, del tema de los 

agentes de tránsito, y el agente de tránsito es una 

profesión peligrosa, es una profesión que nosotros 

estamos en un clima aquí laboral compañeros, bajo unos 

unas comodidades unas sillas un aire acondicionado pero 

el agente de tránsito tiene que exponerse todos los 

días al rigor de la calle, a estar parados 6 o 4 o 2 

dos horas al rayo del Sol, y que nadie se lo reconozca, 

siempre van a ser los malos, porque pues los que tienen 

que sancionar a las personas que no cumplen con la 

normatividad, que se comen una empanada, pues aquí lo 

hemos debatido con Danovis hoy, no hay malo que usted 

dentro de sus trabajos se puede tomar un alimento 

porque pues también son seres humanos como también el 

día mañana le voy a hacer presidente la solicitud, a 

ustedes y a todos los concejales, qué lástima que se 

nos fueron algunos, para que la Policía Nacional tenga  

unas sillas y puedan estar cómodos prestando el 

servicio de seguridad presidente, porque si estamos 

hablando y como garantes de los Derechos Humanos, es 

inhumano que los tengamos acá 6 y 7 horas a la fuerza 

pública, a la honorable fuerza pública cómo le dice 

usted concejal Chumi Castañeda, y están detrás de 

nosotros salvaguardando la seguridad de este recinto Y 

de todos los concejales y los tengamos 6 horas y sin 

almuerzo, o a veces pasamos de largo, nosotros tenemos 

una comunidad una comodidad presidente, y también ellos 

merecen que se les respeten sus derechos humanos, 

decirle tenemos problemas graves, graves, graves de 

movilidad, pero tengo un gran reto, yo sé que usted ha 

llevado unas riendas por buen camino y hay que seguir 

en el camino de fortalecer y tonificar cada día más la 

dirección de tránsito, vamos a envejecerla, vamos a 

mejorar la movilidad, cómo se mejora la movilidad, 

también invirtiéndole a la entidad, tecnificándola, 

metiendo las cámaras de seguridad, los drones, mirando 

identificando, como usted decía, no nos fue de la 

Agencia Nacional venir a decir qué es lo que pasa, que 

es lo que pueden hacer, porque tenemos una competencia, 

a esa es la descentralización del estado, ellos no lo 

pueden decir dónde van a ser las obras, que bueno que 

lo están concertando allá con la dirección de tránsito, 

que somos nosotros o Somos la dirección de tránsito en 

la que sabe cuál es la solución, para la movilidad 

porque lo vimos el día a día, y que no venga una 

persona Bogotá decirnos: oiga le voy a disminuir de un 
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carril de dos carriles a uno solo, en la en la carrera 

24 con Calle 34 y 33, porque si hay alta accidentalidad 

y estaría pero a veces puede ser la solución mejor un 

semáforo reducimos la accidentalidad y no disminuimos 

la movilidad en Bucaramanga, también lo que hablaban 

sobre el tema del urbanismo táctico, en la boca calle 

de la carrera 27 con 55, ingeniero, eso es una 

bocacalle que no pueden un obstáculo contundente y lo 

hay, por favor revisemos eso, y por último, démonos la 

pelea, viene el plan de desarrollo, para el plan de 

desarrollo se necesitan, para mejorar la movilidad 

también se necesitan obras de infraestructura, sino nos 

damos la pelea en ese plan de desarrollo, créame que la 

movilidad Bucaramanga no va a mejorar, hay que buscar 

las alternativas como las bicis rutas, como todo lo que 

podamos las alternativas de mejorar la movilidad, pero 

tenemos que darnos la pelea, también dentro del plan de 

desarrollo, y para eso tiene también este concejo, para 

que le ayude un concejo proactivo, que busquemos obras 

importantes, como lo decía el concejal Fabián Oviedo, 

el intercambiador de la novena con 45, intercambiador 

de, los intercambiadores los que necesiten las obras 

que ahorita Bucaramanga, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE:  A usted muchas gracias honorable concejal, 

le damos las gracias al ingeniero Juan Pablo, Y por 

favor señor secretario seguimos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: sexto: lectura de documento y 

comunicaciones, no hay documento y comunicaciones sobre 

la mesa. 

 

PRESIDENTE: continuamos por favor con el orden del día 

señor secretario. 

 

SECRETARIIO: séptimo: proposiciones y asuntos varios. 

Hay 8 proposiciones sobre la mesa, Perdón tres 

proposiciones sobre la mesa. 

 

PRESIDENTE: Por favor las leemos señor secretario. 

Hacemos un receso de tres minutos y continuamos. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales, llamado a lista… han 

respondido alista 9 honorables concejales por lo tanto 

no hay quórum decisorio. 

 

PRESIDENTE: Entonces en ese sentido dejamos las 

proposiciones para el día de mañana y levantamos la 

sesión. 
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SECRETARIO: ha sido agotado el orden del día señor 

presidente. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

Presidente:    
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